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Le président de la commission d'organisation et de surveillance
des opérations de bourse (Cosob), Youcef Bouzenada, a été reçu à
Doha, par le président de l'autorité des marchés financiers du
Qatar, Tamy Ahmed Al-Binali, avec lequel il évoqué les
opportunités de coopération bilatérale, a indiqué hier la Cosob
dans un communiqué. Au cours de cette rencontre tenue
dimanche, les deux parties ont abordé "les réalisations accomplies
dans les deux pays dans le domaine du développement des
marchés financiers, ainsi que les principales tendances et
évolutions sur les marchés financiers régionaux, et les perspectives

de coopération entre les deux institutions", selon la même source.
Elles ont également échangé sur "le développement des marchés
financiers dans la région, tout en convenant de renforcer les
moyens de coopération bilatérale entre les deux autorités,
notamment l'échange d'expériences pratiques, avec la proposition
d'adopter des programmes de formation conjoints visant à
renforcer les compétences et les connaissances dans le secteur
financier". Les deux parties ont discuté, en outre, de la possibilité
d'organiser des conférences et des ateliers spécialisés tout en
renforçant et favorisant le dialogue continu entre les deux pays.

BOURSE : EXAMEN DES OPPORTUNITÉS DE COOPÉRATION ENTRE
LA COSOB ET L'AUTORITÉ DES MARCHÉS FINANCIERS DU QATAR

PAR AMAR R.

L'ÉCHEC d'adhésion de la
Palestine en tant que membre à
part entière des nations unies ne
constitue pas un frein à la recon-
naissance de l'Etat de la Palestine,
qui se poursuit activement à tra-
vers les quatre coins du globe.
Dans ce cadre, le haut commissai-
re à la politique étrangère de
l'union européenne, Josep Borrell,
a révélé hier que plusieurs Etats
membres de l'UE devraient recon-
naître l'Etat palestinien d'ici la fin
mai prochain.

La déclaration de Borrell
confirme celle des dirigeants
espagnol, irlandais, slovaque et
maltais qui ont exprimé, le mois
dernier, dans une déclaration
commune, leur volonté de recon-
naître l'Etat palestinien.

La Belgique l'a fait savoir
récemment aussi. "La Belgique
reconnaîtra la Palestine. C'est le
sens de l'histoire", a affirmé la
ministre belge des affaires étran-
gères, Hadja Lahbib, dans une
séquence vidéo qu'elle a partagée
sur son compte officiel sur les
réseaux sociaux, jeudi dernier.

Récemment, les gouverne-
ments de la Jamaïque et de la
Barbade ont annoncé leur recon-
naissance de l'Etat de Palestine,
portant à 142 le nombre de pays
reconnaissant l'Etat de Palestine.

Dimanche, le représentant
permanent de la Palestine auprès
des nations unies, Riyad Mansour,
a déclaré que de nouveaux pays
des Caraïbes et d'Amérique latine
reconnaîtraient bientôt l'Etat de
Palestine.

Attaf : «L'essence
fondamentale de toute
solution au conflit
israélo-arabe»

Cette cascade de reconnais-
sances de l'Etat palestinien s'im-
brique parfaitement à la position
de l'Algérie, qui souligne la néces-
sité de création d'un Etat palesti-
nien indépendant et souverain, le
considérant comme l'essence fon-
damentale de toute solution au
conflit israélo-arabe

Le chef de la diplomatie algé-
rienne Ahmed Attaf l'a réitéré hier
à partir de la capitale saoudienne
Riyad, où il a participé à une
réunion ministérielle consacrée à
discuter des "moyens de mettre en
œuvre la solution à deux Etats, y
compris la reconnaissance de
l'Etat palestinien".

Ahmed Attaf a souligné que "la
création d'un Etat palestinien

indépendant et souverain est l'es-
sence fondamentale de toute solu-
tion au conflit israélo-arabe, et
constitue le défi principal et inévi-
table, et une condition nécessaire
à tout processus de paix sérieux".

De ce point de vue, le ministre
a souligné l'impossibilité de parve-
nir à la paix et à la sécurité au
Moyen-Orient sans donner aux
Palestiniens leurs droits légitimes,
en particulier leur droit d'établir
leur Etat indépendant et souverain
avec El-Qods comme capitale.

Dans le même contexte, Attaf a
souligné qu'il est encourageant
qu'un nombre croissant de pays
entendent reconnaître l'Etat
palestinien, les appelant à incar-
ner cette étape importante
comme une contribution signifi-
cative et décisive à la réalisation de
la sécurité et de la paix au Moyen-
Orient et vers la préservation de la
solution à deux Etats, qui est systé-

matiquement mise à mal par l'oc-
cupation.

Cette dynamique en faveur de
la Palestine coïncide avec des
efforts diplomatiques pour un ces-
sez-le-feu a Ghaza, visant à mettre
fin à la guerre génocidaire à Ghaza,
qui a fait plus de 34.500
Palestiniens tués et plus de 77.000
blessés, alors que 7000 personnes
sont portées disparues

Les Etats-Unis et la Grande-
Bretagne poussent le Hamas à
accepter un accord de cessez-le-
feu de 40 jours et d'échange de 33
otages de l'occupation contre de
milliers de prisonniers palesti-
niens.

Les pays du CCG pour 
la solution à deux États 

Ces efforts diplomatiques sur-
viennent alors que les Etats-Unis,
qui affirment être proches d'un
accord de normalisation entre

l'Arabie saoudite et l'entité sionis-
te, insistent sur la nécessité de tra-
cer la voie vers la création d'un
Etat palestinien.

S'exprimant au sujet de la nor-
malisation des relations entre
Riyad et Tel-Aviv, le secrétaire
d'Etat américain Anthony Blinken
a fait savoir que "les Etats-Unis ont
beaucoup travaillé sur cette ques-
tion en mars dernier", notant que
"la concrétisation de ce projet est
proche".

Cependant, pour être avalisée,
cette demande doit répondre aux
conditions de l'Arabie saoudite qui
exige notamment la création d'un
Etat palestinien. Ce que Blinken
s'est attelé à exprimer à travers un
appel à mettre fin à la guerre à
Ghaza, expliquant que ''le conflit à
Ghaza doit prendre fin et qu'une
voie doit être tracée pour établir
un Etat palestinien, en vue d'une
normalisation entre Israël les pays
arabes''.

Le secrétaire d'Etat américain
a aussi déclaré son rejet d'une
opération sur Rafah, indiquant :
''Nous ne pouvons pas soutenir
une telle opération en l'absence
d'un plan visant à épargner les
civils'', mais insistant sur l'aide
humanitaire : ''Nous sommes
déterminés à faire tout ce qui est
en notre pouvoir pour mettre un
terme aux souffrances humaines à
Ghaza.''

En guise de soutien à cette
option, les pays du CCG commen-
cent à user d'un narratif de
conjoncture sur la nécessité d'un
cessez-le-feu et son apport à la
"solution à deux Etats". 

A. R.

PLUSIEURS PAYS EUROPÉENS RECONNAÎTRONT L'ÉTAT PALESTINIEN 
À LA FIN DU MOIS PROCHAIN

Palestine : la solution à deux États fait son chemin

Le secrétaire général de l'union générale
des travailleurs algériens (UGTA), Amar
Takdjout, a appelé hier à créer un front
ouvrier "fort" pour préserver les intérêts
suprêmes du pays et accompagner les
efforts de développement des pouvoirs
publics. Invité au forum de la chaîne I de la
radio nationale, Takdjout a estimé qu'il est
"nécessaire aujourd'hui de créer un front
ouvrier fort afin de préserver les intérêts
suprêmes du pays et d'accompagner les dif-
férents efforts de développement" fournis
par les pouvoirs publics, soulignant que
cette démarche "s'inscrit dans le cadre de la
préservation du capital historique et mili-
tant de l'UGTA", qui a vu le jour lors de la
révolution de libération, un certain 24

février 1956. Rappelant "le rôle majeur" des
travailleurs algériens dans le soutien à la
lutte nationale durant la révolution, ainsi
que dans "la protection de la république"
durant les années de la tragédie nationale
(années 90), Takdjout a souligné la nécessité
"de mobiliser les travailleurs et les
conscientiser davantage pour faire face aux
différents défis régionaux et internatio-
naux", outre "la préservation de la souverai-
neté nationale notamment dans son volet
économique". Le SG de l'UGTA a insisté sur
l'impératif de "créer des espaces de concer-
tation et d'échange d'idées pour les tra-
vailleurs, en vue de préparer le terrain à la
création d'un front ouvrier fort", mettant en
avant à cet égard l'importance "d'unifier les

rangs des travailleurs et de renforcer la
concertation et le dialogue entre eux", tout
en "plaçant l'intérêt national au-dessus de
toute considération". Takdjout a, en outre,
réitéré le "soutien" de l'UGTA à toutes les
décisions prises par le président de la
République au profit des travailleurs et du
front social, insistant sur la nécessité de
"traduire les décisions prises au profit des
entreprises économiques et du secteur de
l'agriculture sur le terrain". "Le maintien de
la stabilité sociale et l'amélioration des
conditions des travailleurs ne sauraient se
réaliser sans le travail, la production et l'af-
franchissement de la dépendance aux
hydrocarbures". Après avoir souligné "les
nombreux avantages" contenus dans la loi

sur le droit syndical, le SG de l'UGTA a indi-
qué que "le renforcement du front intérieur
ne peut se réaliser qu'à travers le respect
des lois de la république", affirmant à cet
effet que "les grèves qui ne respectent pas
les fondements de l'action syndicale, les lois
et les conditions de grève sont préjudi-
ciables". A cette occasion, Takdjout a annon-
cé que l'UGTA ouvrira avec tous ses parte-
naires, y compris les syndicats indépen-
dants, "des consultations autour de nom-
breux dossiers socioéconomiques". Il a par
ailleurs proposé "d'accélérer l'organisation
du marché parallèle" et de sensibiliser ses
acteurs à "l'importance" de cette démarche
et "son rôle dans la promotion de la justice
sociale et l'organisation de l'économie". 

POUR PRÉSERVER LES INTÉRÊTS SUPRÊMES DU PAYS 

Takdjout appelle à un front ouvrier "fort"
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BORRELL L'A ANNONCÉ HIER
«Plusieurs pays européens reconnaîtront l'État

palestinien d'ici fin mai» PAGE 24

L'UMA morte et enterrée, 
le G3 entre en action

En attendant la Mauritanie qui finira probablement par les rejoindre, l'Algérie, 
la Tunisie et la Libye ont posé les jalons fondateurs d'un nouveau bloc dont 
la région a grandement besoin pour faire face aux défis de l'heure.  PAGE 3

Gazoduc transsaharien Nigeria-Niger-Algérie

ARKAB MET EN
AVANT LE CONCRET
FACE À L'«UTOPIE»

Développement 
des énergies
renouvelables
L'américain
HGR Energy
s'engage avec
Sonatrach 
PAGE 3

Reconstitution 
des ressources du
continent en période
d'endettement 
Tebboune
plaide pour
l'accélération
de l'intégration
économique
africaine 
PAGE 3

Exportations 
L'État offre 
de nouvelles
simplifications
aux opérateurs
PAGE 7

Le 5-Juillet fermé
pour travaux 
L'USMA, LE
MCA ET LE CRB
EN QUÊTE DE
DOMICILIATION
PAGE 13

DE NOTRE ENVOYÉE SPÉCIALE À ANNABA

MOHAMED BENDAOUD : «JE SUIS COMÉDIEN.
MA PRIORITÉ EST DONC D'EXERCER 

MON MÉTIER» PAGE 23

Dans une déclaration au journal espagnol 
El Independiente, le ministre de l'énergie explique
l'avantage réel du projet du gazoduc transsaharien

face au projet du gazoduc transatlantique rêvé 
par le Maroc. PAGE 2
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DE NOTRE ENVOYÉE SPÉCIALE 
À ANNABA : DELLOULA MORSLI

Heureux de participer à cette quatrième
édition au festival du film méditerranéen
de Annaba ?

Bien que je ne sois pas un habitué
des apparitions publiques, je suis très
heureux d'être ici. Je tiens à saluer l'or-
ganisation ainsi que le commissaire de
l'événement, Mohamed Allal, un enfant
de Annaba, qui connaît le public ciné-
phile de sa ville. Ce dernier connaît éga-
lement les rouages d'un festival aux
normes internationales pour avoir
assisté aux plus grandes manifestations
cinématographiques dans le monde.
Pour moi, c'est une réussite.

Vous faites partie du casting du film "La
Famille", qui a été montré en avant-pre-
mière algérienne à Annaba, alors qu'il a
été tourné en 2020. Que pouvez-vous
nous dire à ce sujet ?

Il existe une grande frustration chez
les comédiens algériens, car il arrive
qu'on collabore à des films qui ne sor-
tent jamais. Le film "La Famille" de
Merzak Allouache, dans lequel je joue, a
été tourné il y a quatre ans. Figurez-vous
que je le découvre en même temps que
le public de Annaba. D'ailleurs, ce der-
nier a réclamé une seconde projection
et cela me fait énormément plaisir. 

Entre le cinéma et la télévision, votre
coeur balance-t-il ?

Je suis comédien. Ma priorité est
donc d'exercer mon métier, d'interpré-
ter des rôles, sur le grand ou le petit
écrans. Mais en tant qu'artiste j'aime
pratiquer l'art, donc je penche naturelle-
ment vers le cinéma et le théâtre.

Quel est le film dans lequel vous auriez
aimé avoir un rôle ?

"La Bataille d'Alger", du réalisateur
Gillo Pontecorvo, sans hésiter. D'ailleurs,
je le revois tous les six mois. Je ne dirais

pas que j'aurais aimé interpréter Ali la
Pointe tellement c'est une évidence,
mais qu'est ce que j'aurais voulu être
dirigé par Gillo, peu importe le rôle.

Et quel est le rôle que vous avez 
interprété et que vous affectionnez 
particulièrement ?

J'aime tous les personnages que j'ai
interprétés depuis le début de ma car-
rière. Mais j'avoue que ces dernières
années, j'ai une petite préférence pour
mon rôle dans "El Bat’ha" parce que j'ai
participé, en tant que co-scénariste, à le
façonner sur mesure, tel un tailleur.
Vous savez, qu'il s'agisse de Nabil Asli,
Nassim Haddouche ou moi-même, nous
ne sommes pas formés à l'écriture scé-
naristique. Je parle de l'aspect théorique
bien sûr, mais nous avions une histoire à
raconter et nous l'avons fait à force de
détermination et de passion. Je tiens
d'ailleurs à les saluer, Nabil en particu-
lier, car il n'a pas cessé d'y croire et de
nous encourager du début à la fin. D. M.

«Je suis comédien. 
Ma priorité est donc
d'exercer mon métier»

Mohamed Bendaoud 

Acteur discret, Mohamed Bendaoud a déjà une belle carrière tant au théâtre,
au cinéma qu'à la télévision. Présent au festival du film méditerranéen de
Annaba, il répond à nos questions...

Safy Boutella : «Une
occasion rêvée de fidéliser
le public au cinéma»
Le 4e festival du film méditerranéen de Annaba est
une "occasion rêvée de fidéliser le public au cinéma
et lui redonner goût aux salles obscures", a estimé,
dimanche à Annaba, le musicien et metteur en
scène international Safy Boutella. S'exprimant en
marge d'une master class qu'il animait au profit de
professionnels, d'étudiants et d'amateurs du 7e art,
Safy Boutella a souligné, dans une déclaration à
l'APS, "l'importance du cinéma dans le développe-
ment des peuples", avant d'insister sur l'importance
de "fidéliser" le public au cinéma à travers notam-
ment "l'ouverture et l'aménagement de salles de
cinéma et l'encouragement de la réalisation de
films". Appelant à "stimuler le cinéma et l'industrie
cinématographique", l'auteur de l'album jazz
"Mejnoun" est revenu sur "le potentiel de l'Algérie
en la matière", insistant, dans ce cadre, sur "l'im-
portance de bien encadrer et d'accompagner les
talents pour faire gravir un autre échelon au ciné-
ma algérien". Réaffirmant sa "volonté de contribuer
à l'essor du cinéma en Algérie", Boutella a ajouté, au
sujet de la master class qu'il a animée, que ce fut
"une façon de participer aux efforts déployés dans
le sens du renouveau du 7e art algérien". Ce musi-
cien de renommée internationale a également indi-
qué que le fait de prendre part à un festival de ciné-
ma en Algérie est "exceptionnel", d'autant que ce
type d'événements culturels "constituent des lieux
d'échanges et de communication entre profession-
nels, nécessaires pour avancer". La master
class a été mise à profit par Safy
Boutella pour revenir sur son par-
cours professionnel et montrer
"comment composer une musique
de film, comment trouver l'inspira-
tion et comment travailler en colla-
boration avec le réalisateur et tout
son staff". Le musicien et
metteur en scène algé-
rien, diplômé du Berklee
College of Music de
Boston (USA), a avoué
que le cinéma "est
certes l'expression
d'un talent, mais qui
risque d'être insuffi-
sant s'il n'est pas
bonifié par l'amour
du cinéma". 

La 4e édition du festival du film
méditerranéen de Annaba a
offert l'opportunité aux por-
teurs de projets de courts
métrages de fiction de
défendre leurs idées de film
afin de bénéficier d'une aide
financière. La séance de
"Pitchs" a eu lieu dans l'après-
midi du 27 avril au niveau de la
salle de conférence de l'hôtel
Seybouse. Des 80 projets reçus
par le festival, douze ont été
retenus : 6 dans la catégorie
d'aide à l'écriture et 6 pour l'ai-
de à la production. En lice, des
propositions venues des
quatre coins du bassin médi-
terranéen, à savoir la Syrie, la
Tunisie, la Palestine, l'Égypte et
l'Algérie, toutes porteuses de
regards singuliers. Devant un
jury attentif composé de pro-
fessionnels du cinéma, les can-
didats ont eu quelques
minutes pour présenter leur

projet. Un exercice périlleux
mais déterminant pour se
démarquer et convaincre. 

Un format économi-
quement accessible
Pour Mounès Khammar, réali-
sateur et membre du jury, "le
court métrage est important
dans le septième art. C'est un
format économiquement
accessible qui permet de révé-
ler des réalisateurs mais égale-
ment des comédiens. Il a égale-
ment souligné que ce genre de
programmes existaient dans
les plus grandes manifesta-
tions cinématographiques,
notamment le festival du court
métrage de Clermont-Ferrand,
référence en la matière. C'est
donc tout naturellement que le
festival du film méditerranéen
de Annaba, qui a pour objectif
de s'aligner sur les normes
internationales, consacre ces

aides aux cinéastes émergents.

Peu d'engouement
pour la phase de
postproduction
Au départ, une troisième caté-
gorie de financement était pré-
vue, celle de l'aide à la postpro-
duction. Malheureusement, le
festival n'a pas reçu de dos-
siers pour cette étape cruciale
de la réalisation d'un film.
"Nous avons établi une
convention avec une société
cinématographique spéciali-
sée dans la postproduction,

mais nous n'avons malheureu-
sement pas reçu de candida-
tures pour cette catégorie du
programme", déclare le res-
ponsable de Annaba Film
Industry, Amine Bentameur.
La 4e édition du festival du film
méditerranéen de Annaba est
également l'occasion pour les
cinéastes émergents qui parti-
cipent à ce programme de ren-
contrer des professionnels du
cinéma et d'éduquer leur
regard en assistant aux projec-
tions.

D. M.

ANNABA FILM INDUSTRY 
Le court métrage, ce format qui permet aux réalisateurs 
et aux comédiens de faire leurs premiers pas
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L’ÉVÉNEMENT

PAR ZINE HADDADI

"Transporter le gaz jusqu'au
client final à Madrid via le gazoduc
transsaharien équivaudrait à
ouvrir un robinet." Cette expres-
sion tirée des déclarations accor-
dées par le ministre algérien de
l'énergie Mohamed Arkab au jour-
nal espagnol El Independiente,
avant-hier, résume l'avantage réel
du projet du gazoduc transsaha-
rien face au projet utopique du
gazoduc transatlantique rêvé par
le Maroc.

Le Transsaharan Gas Pipeline
(TSGP) provenant du Nigeria est
déjà entré en phase de réalisation.

Sur les 4000 km de longueur, il
reste à réaliser 100 km du Nigeria
au Niger. 700 km de l'Algérie au
Niger (Tebboune a déclaré que
l'Algérie est prête à prendre en
charge cette partie, NDLR). Et la
partie nigérienne qui est de
1000 km, comme l'avait déclaré
Mohamed Arkab en marge de la
tenue du 7e sommet du forum des
pays exportateurs de gaz qui s'est
déroulé à Alger en mars dernier.
La capacité du TSGP va jusqu'à

30 milliards de m3 par an vers
l'Europe pour un coût total estimé
à 13 milliards de dollars pour l'en-
semble du projet.

«Aussi facile que 
d'ouvrir le robinet»

Le ministre de l'énergie
Mohamed Arkab est donc revenu
sur le fait que le TSGP est un projet
bien concret dont une bonne par-
tie (2200 km sur 4000 km) est déjà
une réalité.

"C'est que nos infrastructures
sont prêtes, et il s'agit de complé-
ter celle des deux pays voisins (le
Niger et le Nigeria). Une fois fait,
apporter le gaz au client final à
Madrid serait une question
d'heures. Aussi facile que d'ouvrir
le robinet", a expliqué Arkab.

Depuis 2016, le Maroc tente de
vendre un projet utopique de gazo-
duc transatlantique long de
7000 km et qui doit traverser
13 pays en partant du Nigeria et
dont le coût s'élèverait à beaucoup
plus que les 25 milliards de dollars
annoncés. Le Maroc veut à tout
prix convaincre le Nigeria de lais-
ser tomber le TSGP déjà entamé

avec l'Algérie pour transporter son
gaz vers l'Europe via un gazoduc
qui traverserait l'Afrique de l'Ouest
en passant par les côtes maurita-
niennes, celles du Sahara occiden-
tal avant d'arriver au nord du
royaume pour finir à Cadix en
Espagne.

Néanmoins, le projet marocain
risque de rester au stade de projet.
L'adhésion du Sénégal, pays de
passage du gazoduc rêvé par le
Maroc, au forum des pays exporta-
teurs de gaz lors du 7e sommet en
Algérie a quelque peu douché les
espoirs marocains de pouvoir réa-
liser le projet du gazoduc transat-
lantique.

Les déclarations du ministre
d'Etat chargé des ressources
pétrolières du Nigeria, Ekperikpe
Ekpo, sur  "l'engagement et la
détermination de son pays à
concrétiser ce projet vital et straté-
gique" qu'est le gazoduc transsa-
harien en collaboration avec
l'Algérie, ont éloigné encore plus la
concrétisation du projet du voisin
de l'ouest censé contrecarrer le
TSGP. Le responsable nigérian a
déclaré depuis Alger que le gazo-

duc transsaharien "renforcera les
approvisionnements en gaz dans
le marché mondial".

«Il n'y a pas matière à
parler de compétition»

Le Maroc veut croire et faire
croire qu'il peut convaincre
l'Espagne d'adhérer à son projet de
gazoduc transatlantique, cepen-
dant le royaume chérifien ne peut
rien changer au fait que l'Algérie
est restée, malgré les turbulences
qu'ont connues ses relations avec
Madrid, le premier fournisseur de
gaz de l'Espagne en 2023 avec
116.282 GWh, soit 29,2% du total
reçu, et aussi de l'Italie, où il four-
nit 40% de la consommation.

L'Algérie s'est imposée comme
fournisseur privilégié du gaz pour
l'Europe, notamment depuis la
crise avec la Russie provoquée par
la guerre en Ukraine.

En Espagne, l'Algérie dépasse
les États-Unis et la Russie dans le
classement des fournisseurs de
gaz en 2023.

Entre une installation en phase
de construction et un projet diffici-
lement réalisable pour des raisons
techniques et géopolitiques,
comme le soulignait Baba Ahmed
Moulay, professeur de géopolitique
et des ressources en eau de l'uni-
versité Alfonso X El Sabio, il n'y a
pas matière à parler de compéti-
tion. Z. H.

GAZODUC TRANSSAHARIEN NIGERIA-NIGER-ALGÉRIE

Arkab met en avant le concret face à l'utopie

PAR NABIL M.

LA POLITIQUE énergétique de l'Algérie et
ses ambitions futures ont été mises en avant,
hier, par le ministre de l'énergie et des mines,
Mohamed Arkab, à l'occasion de la conféren-
ce ministérielle du G7 sur le climat, l'énergie
et l'environnement.

Depuis Turin (Italie) où il a été invité par
son homologue italien pour participer à cette
conférence, qui s'inscrit dans le cadre de la
présidence italienne du groupe des sept pays
les plus industrialisés (G7), Arkab a rappelé
dans une allocution prononcée à l'ouverture
de cet événement que l'Algérie a mis en
œuvre "une stratégie d'augmentation de la
production d'énergie primaire, notamment
de gaz naturel, avec l'engagement de sécuri-
ser un approvisionnement à long terme, tout
en réduisant l'empreinte carbone".

Le ministre a également souligné que
l'Algérie s'est engagée à renforcer son rôle de
fournisseur d'énergie mondial  "fiable" grâce
à d'énormes investissements dans l'explora-
tion et la production, ainsi que dans les infra-
structures de transport de gaz, visant à
garantir la sécurité énergétique et à
répondre à la demande énergétique crois-
sante de manière durable. Sur ce point,
Arkab a expliqué qu'avec un programme
d'investissement de plus de 52 milliards de
dollars, l'Algérie ambitionne d'augmenter la
production de gaz à hauteur de 110 milliards
de mètres cubes par an.

Hausser les capacités 
d'énergies renouvelables

Concernant la transition énergétique en
Algérie, le ministre de l'énergie a indiqué
qu'elle est considérée, en étant "un processus
évolutif vers un mix énergétique diversifié et
équilibré", dont l'objectif est de répondre à la
demande croissante de manière durable,

économique et sûre, tout en réduisant les
impacts environnementaux.

Dans ce sens, Arkab a fait rappeler aux
participants de la conférence, qu'un engage-
ment majeur a été pris par l'Algérie pour
atteindre 30% d'énergies renouvelables dans
le mix énergétique national d'ici 2035. Il a
expliqué que ce plan s'appuie sur la mise en
œuvre du programme national des énergies
renouvelables, qui vise à atteindre une capa-
cité de 15.000 mégawatts, dans lequel "3000
mégawatts ont déjà été lancés, permettant à
l'Algérie de hausser ses capacités en matière
d'énergies renouvelables", a-t-il précisé.

Le ministre a également souligné l'enga-
gement de l'Algérie dans les initiatives inter-
nationales visant à réduire les émissions de
gaz à effet de serre et de méthane, mention-
nant que le groupe Sonatrach s'est déjà
engagé, à travers un important investisse-
ment volontaire, à réduire les émissions de
gaz torchés et de méthane, et a rejoint de
nombreuses initiatives mondiales à cet
égard. Il a aussi évoqué le lancement du pro-
jet d'implantation de plus de 420 millions
d'arbres sur 10 ans, "afin de créer un nouvel

écosystème forestier qui favorise naturelle-
ment l'accumulation de carbone, renforçant
ainsi l'engagement dans la lutte contre le
changement climatique", a-t-il souligné.

L'hydrogène, une des priorités
de l'État

D'autre part, le ministre a indiqué que le
développement de l'hydrogène constitue
l'une des priorités du gouvernement algé-
rien, soulignant que l'Algérie dispose
d'atouts importants notamment en énergie
solaire, notant que l'Algérie aspire à devenir
un pôle énergétique majeur au niveau régio-
nal et un centre d'échanges énergétiques à
travers plusieurs projets grandioses et ambi-
tieux. Dans ce cadre, Arkab a mis en avant le
projet SoutH2 Corridor, qui vise à relier
l'Algérie à l'Europe via un pipeline dédié au
transport de l'hydrogène vert, produit locale-
ment à partir de sources propres. "Il placera
l'Algérie dans une position avancée dans l'in-
dustrie prometteuse de l'hydrogène", a-t-il
assuré.

Le premier responsable du secteur n'a
pas manqué de souligner le renforcement

des interconnexions électriques en Algérie,
outre celles avec l'Europe, indiquant qu'il
permettra de jouer un rôle déterminant dans
l'accélération de la transition énergétique,
tout en soutenant le développement régio-
nal. Selon lui, l'étendu projet d'intercon-
nexion électrique du réseau du sud algérien
avec le réseau national sera "un catalyseur
majeur pour l'intégration significative des
énergies renouvelables".

"Avec un investissement de plus de 2 mil-
liards de dollars, cette connexion améliorera
l'approvisionnement national en électricité
et ouvrira des perspectives d'exportation
vers l'Europe", tout en créant de nouvelles
voies pour fournir de l'énergie aux pays afri-
cains voisins, a-t-il souligné. S'agissant du
projet de gazoduc transsaharien (TSGP), qui
reliera le Nigeria à l'Europe via l'Algérie et le
Niger, Arkab a fait savoir qu'outre son impact
social et économique, "ce projet soutiendra le
développement local et renforcera le rôle
stratégique de l'Algérie, tout en améliorant la
sécurité énergétique sur la côte nord".

Le ministre de l'énergie a conclu son dis-
cours en soulignant l'importance de la
coopération entre les pays du groupe des
sept (G7) et les pays en voie de développe-
ment, qui doit être, selon lui, "fondée sur les
principes d'intérêt commun dans l'intérêt de
parvenir à un développement global et
durable". Il a également souligné le soutien
de l'Algérie pour les efforts visant à relever
les défis mondiaux, tels que le changement
climatique et la sécurité énergétique, y com-
pris en Afrique, en mettant l'accent sur la
nécessité de "garantir l'accès de tous à l'éner-
gie et à répondre aux besoins des plus vulné-
rables, et à travailler ensemble pour
construire un meilleur avenir, plus prospère
et plus durable pour nos citoyens".

N. M.

PARTICIPATION DE ARKAB À LA CONFÉRENCE MINISTÉRIELLE DU G7

L'Algérie réaffirme ses
engagements énergétiques
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GÉRARD DEPARDIEU, visé par des
plaintes de deux femmes, a été convoqué
lundi pour être auditionné dans les locaux
du 3e district de la police judiciaire parisien-
ne (3e DPJ), a indiqué à l'AFP une source
policière, confirmant une information de
BFMTV. Il a été placé en garde à vue, a préci-
sé une source proche de l'enquête. Ses avo-
cats, Mes Christian Saint-Palais et Béatrice
Geissmann Achille, n'ont pas répondu aux
sollicitations de l'AFP. Une décoratrice, qui
travaillait dans l'équipe du film "Les Volets
Verts" réalisé par Jean Becker, l'accuse de
l'avoir agressée sexuellement en 2021.
Sollicitée, son avocate, Me Carine Durrieu-
Diebolt, n'a pas souhaité commenter la
convocation de l'acteur. Sa cliente a déposé
plainte en février 2024 pour agression
sexuelle, harcèlement sexuel et outrages
sexistes. Les faits remontent à septembre
2021 et se seraient déroulés dans un hôtel
particulier à Paris. D'après son récit à
Mediapart, l'acteur aurait tenu de nom-
breux propos graveleux pendant le tourna-
ge, puis ultérieurement l'aurait "attrapée
avec brutalité" et lui aurait "pétri la taille, le
ventre, en remontant jusqu'à ses seins". Il lui
a également tenu des "propos obscènes" tels

que "viens toucher mon gros parasol, je vais
te le fourrer dans la chatte", avait-elle affir-
mé au site d'informations. Lors de ce tour-
nage, "du matin au soir, on avait le droit à ses
salaceries", avait témoigné l'actrice Anouk
Grinberg, dans un entretien à l'AFP. "Quand
des producteurs engagent Depardieu sur un
film, ils savent qu'ils engagent un agres-
seur", avait-elle accusé. L'autre plainte est
portée par une ancienne assistante de tour-
nage qui accuse Gérard Depardieu d'agres-
sion sexuelle en 2014. Selon Le Courrier de
l'Ouest, cette femme, âgée de 24 ans à
l'époque des faits et qui souhaite également
rester anonyme, a déposé une plainte le 9
janvier, dénonçant des "propos obscènes"
tenus par Gérard Depardieu lors de ren-
contres dans son hôtel particulier à Paris.

"Ses paluches partout"
Elle l'accuse également de l'avoir agres-

sée sexuellement et de lui avoir fait des pro-
positions sexuelles lors du tournage dans le
Maine-et-Loire du film "Le Magicien et les
Siamois" de Jean-Pierre Mocky en mars
2014. La plaignante a évoqué auprès du jour-
nal régional "ses paluches partout sur (son)
corps" et les "mots indécents" de l'acteur sur

le plateau. Le géant du cinéma français est
par ailleurs mis en examen depuis 2020
pour viols et agressions sexuelles sur une
jeune comédienne, Charlotte Arnould. La
comédienne Hélène Darras avait, elle aussi,
porté plainte contre lui pour agression
sexuelle lors d'un tournage en 2007, mais
celle-ci a été classée par le parquet de Paris
pour prescription. En Espagne, M.
Depardieu, qui incarna "Cyrano de
Bergerac", est également visé par une plain-
te de la journaliste et écrivaine Ruth Baza,
qui l'accuse de l'avoir violée en 1995. Au
total, une vingtaine de femmes ont témoi-
gné dans la presse ou devant la justice.
"Jamais au grand jamais, je n'ai abusé d'une
femme", avait de son côté affirmé l'acteur de
75 ans dans une lettre ouverte publiée en
octobre 2023 dans Le Figaro, faisant réfé-
rence aux accusations de Charlotte Arnould.
Ces investigations interviennent alors que le
monde du cinéma connaît une déflagration,
ébranlé par une succession d'accusations
de violences sexuelles, de la part d'actrices,
mais aussi d'acteurs. Après Gérard
Depardieu, les cinéastes Benoît Jacquot et
Jacques Doillon sont visés par une enquête
pour viols sur mineur, après une plainte

déposée par l'actrice Judith Godrèche. Cette
dernière est devenue l'une des figures de
proue de la lutte contre les violences
sexuelles dans le 7e art en France, s'inscri-
vant dans le sillage des actrices Adèle
Haenel ou Charlotte Arnould.

Gérard Depardieu placé en garde 
à vue pour agressions sexuelles
Gérard Depardieu, déjà mis en examen pour viol, a été placé
en garde à vue hier à Paris pour être entendu sur des faits
dénoncés par deux femmes.

Midam, le papa de 
«Kid Paddle» et «Game
Over», accusé de viol

Midam, le créateur des bandes dessinées à
succès "Kid Paddle" et "Game Over", doit
comparaître devant le tribunal correction-
nel de Bruxelles. Une collaboratrice l'accuse
de viol, révèle la DH. La plaignante, qui s'est
constituée partie civile, accuse l'artiste de
60 ans de relations sexuelles non consen-
ties après un dîner organisé chez ce dernier
fin juillet 2021. La victime présumée affirme
en outre qu'elle n'était pas dans son état
normal et qu'une substance lui a été admi-
nistrée à son insu. Après un "trou noir", elle
s'est retrouvée dans le lit de Midam où elle
aurait subi plusieurs viols avant de quitter
le domicile du dessinateur au petit matin.
Les deux travaillaient sur un projet depuis
plusieurs semaines. Début 2022, l'auteur de
bande dessinée démentait formellement, se
disant "serein". Selon son avocat, Me
Laurent Kennes, il s'agissait d'une "relation
entre adultes". Le parquet avait requis un
non-lieu.

Emma Stone :
«Appelez-moi Emily»
Depuis quelques semaines,
Emma Stone fait savoir
autour d'elle qu'elle sou-
haiterait être appelée par
son prénom de naissance,
à savoir Emily. "Je n'en
peux plus. Appelez-moi
simplement Emily", déclare-
t-elle dans une interview pour le média
américain Hollywood Reporter. Emma
Stone aimerait qu'on arrête de l'appeler par
son prénom d'artiste. Emily Stone, de son
vrai nom, a souhaité clarifier ce point lors
d'une récente interview pour le Hollywood
Reporter. Tout a commencé lorsque l'acteur
Nathan Fielder, avec qui elle joue dans la
nouvelle série "The Curse", a expliqué au
journaliste : "Avant de continuer, j'aimerais
dire quelque chose. Elle s'appelle Emily,
mais professionnellement, c'est Emma.
Alors quand on ne la connaît pas, c'est
Emma, mais à partir de maintenant, je vais
juste dire Emily." L'actrice de 35 ans a ensui-
te précisé : "Quand je connais les gens avec
qui je travaille, ils le font. C'est juste qu'à
l'époque mon nom avait déjà été pris par
une autre actrice. Puis, il y a quelques
années, je me suis dit : 'Je n'en peux plus.
Appelez-moi simplement Emily'. Nathan
m'appelle Em, ce qui est plus facile.
J'aimerais juste qu'on m'appelle Emily." Elle
a ensuite tenu à rassurer ses fans en ajou-
tant : "Si quelqu'un s'approche de moi et
m'appelle Emma, je ne vais pas le corriger."

De Trappes à Hollywood : c'est le destin en
or d'Omar Sy. L'acteur césarisé a inauguré
samedi 27 avril un cinéma qui porte son
nom dans sa ville d'origine. À Trappes, dans
les Yvelines, il est désormais possible d'aller
voir un film au cinéma Omar Sy. L'acteur est
l'une des personnalités préférées des
Français depuis son césar pour
'Intouchables' et a rencontré un succès
international depuis la diffusion de la série
'Lupin'. Omar Sy n'a pas caché son émotion
en inaugurant un cinéma à son nom, same-
di 27 avril, en présence d'un public conquis.
"La reconnaissance des Trappistes"    "J'ai eu
effectivement certaines reconnaissances à
l'international, mais la reconnaissance des
Trappistes, elle vaut plus que tout le reste",
a remercié Omar Sy devant la foule. Le
Grenier à sel de Trappes accueille depuis
1979 les amoureux du septième art, où l'ac-
teur a découvert sa passion. Il se rappelle
notamment avoir découvert Germinal avec
l'école. Pour faire profiter au plus grand
nombre de sa notoriété, Omar Sy vient de
cofonder une maison de production.
"Carrousel, c'est choisir les histoires qu'on a
envie de raconter, mais choisir aussi la
méthode", explique-t-il.   

Omar Sy inaugure
un cinéma à son 
nom à Trappes
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PAR DJILALI B.

Le soutien au développement du conti-
nent africain est tributaire de l'accélération
du rythme de l'intégration continentale.
C'est par cette sentence que le président a
commencé son allocution, lue en son nom
par le premier ministre Nadir Larbaoui au
sommet de l'association internationale de
développement pour l'Afrique sous le
thème de la reconstitution des ressources,
qui s'est tenu dans la capitale kenyane
Nairobi. 

Ainsi, a indiqué le président de la
République, le soutien au développement
du continent est lié à l'accélération du ryth-
me de l'intégration économique continen-
tale. Il est également tributaire, a-t-il souli-
gné dans son allocution, de l'application des
agendas de l'union africaine 2063. Plus
qu'une vision et des objectifs, il s'agit, pour
le continent, d'un point de vue symbolique,
d'un défi à relever pour amorcer véritable-
ment son développement, aujourd'hui en
stagnation, en raison principalement de
l'endettement de plusieurs pays, dont cer-
tains sont quasiment en défaut de paie-
ment. Une situation qui éloigne davantage
les perspectives de développement en rai-
son des mauvais points qu'accumulent ces
pays, qui rendent réticents les potentiels

investisseurs étrangers et font braquer les
banques quant aux possibilités de refinan-
cement. 

L'Algérie renouvelle à ce propos, a sou-
ligné Abdelmadjid Tebboune, son appui aux
initiatives et aux mécanismes conçus pour
colmater le défaut du financement et allé-
ger le poids de la dette et la mobilisation des
ressources importantes pour les secteurs
prioritaires. Et c'est à juste titre que le pré-
sident de la République a affirmé que ce
sommet de l'association pour le développe-
ment est une étape importante pour soute-
nir les ambitions de la communauté afri-
caine, en ce sens que cette rencontre per-
met de reconstituer les ressources du
continent pour le développement. Aussi, a-
t-il souligné, ce sommet est une occasion
pour examiner les voies à même de relever
les défis qu'impose (au continent) le
contexte mondial actuel. En effet, le
contexte actuel laisse une mince marge de
manœuvre pour les pays du continent pour
inscrire dans leurs plans et programmes
des démarches de développement, acca-
blés qu'ils sont par le poids de la dette et le
poids de ses services. 

Déstabilisation structurelle
Maintes fois alertées sur les effets per-

vers de leurs méthodes et de leurs condi-

tionnalités lors de l'accord sur les crédits
aux Etats, les institutions de Bretton Woods
tardent encore à mettre à jour leurs "plans
de charge" en tenant compte des échecs de
leurs méthodes en électrochoc écono-
mique qui ont détruit des Etats et provoqué
des déstabilisations structurelles que l'on
constate jusqu'au jour d'aujourd'hui, des
décennies après leur application. 

Particulièrement pour le continent afri-
cain, le constat est douloureux sur les plans
économique et social. Des pays au sous-sol
riche se retrouvent parmi les plus pauvres
dans le monde et croulant sous le poids de
la dette étrangère. Une problématique que
la banque mondiale autant que le FMI ont
essayé de résoudre, mais sans sortir de leur
cadre philosophique qui a produit des
catastrophes économiques dans le monde.
Les pays endettés s'endettent davantage en

recourant au FMI qui, de fait, par ses
recettes libérales et antisociales, les enfon-
ce encore plus dans la paupérisation. 

Le chef de l'Etat a relevé à ce sujet les
plafonds record atteints par les dettes des
pays du continent ainsi que la hausse des
services de la dette qui imposent des res-
trictions imposées à plusieurs pays en
matière de dépenses importantes pour des
secteurs vitaux pour atteindre les objectifs
de développement durable 2030. Situation
qui ajourne les possibilités de reconstitu-
tion des ressources et nourrit des tensions,
des conflits et l'instabilité qui, d'ailleurs,
caractérise nombre de pays du continent. Il
s'agit, selon Alger, d'adopter une approche
ambitieuse et qualitative, de telle sorte à
garantir la reconstitution des ressources
pour offrir une garantie aux pays prêteurs.  

D. B. 

RECONSTITUTION DES RESSOURCES DU CONTINENT EN PÉRIODE D'ENDETTEMENT 

L'Algérie plaide pour l'accélération de l'intégration 
économique africaine 

PAR SAMIR LESLOUS

POUR PALLIER la paralysie qui
frappe la coordination écono-
mique, politique et diplomatique
dans l'espace maghrébin depuis la
mort clinique de l'UMA, il y a une
trentaine d'années, l'Algérie, la
Tunisie et la Libye viennent de
trouver la parade idoine en don-
nant naissance à un corps nou-
veau. Vivant et prometteur sur-
tout. La première réunion tenue
par les dirigeants des trois pays à
Carthage vient, en effet, de sceller
une union stratégique et de poser
les jalons fondateurs d'un nou-
veau bloc dont la région a grande-
ment besoin pour faire face aux
défis de l'heure à tous les niveaux. 

Cette première réunion
consultative, tenue le 22 avril à
Tunis, a désormais tracé la voie à
de nouvelles perspectives de
coopération économique, poli-
tique, sécuritaire et diplomatique
entre ces trois pays dont les diri-
geants ont fait montre d'une
détermination partagée d'intensi-
fier les efforts pour faire de ce
nouveau bloc une force qui puisse
peser sur l'échiquier et faire
entendre sa voix au triple plan
régional, continental et interna-
tional. 

Comment le makhzen 
a paralysé l'UMA

Cette nouvelle approche mise
en branle par les trois voisins
vient, si besoin est, confirmer une
conviction profonde de la quasi-
impossibilité de réanimer le
cadavre de l'UMA qui est réduite à
une coquille vide que le Maroc

tente, au besoin, de manipuler à
travers son secrétariat général
qu'il maintient encore sous perfu-
sion. Autrement, cela fait déjà
bientôt trente ans que l'UMA est
frappée de paralysie et qu'elle
n'est plus en mesure de répondre
aux objectifs qui lui ont été assi-
gnés à sa création. Une paralysie
provoquée par le makhzen maro-
cain, comme l'a rappelé hier
l'agence officielle APS. 

"A l'époque, le ministre maro-
cain des affaires étrangères, Filali,
avait annoncé le gel de l'UMA et,
depuis, toutes les institutions de
l'UMA ont été désactivées, à l'ex-
ception du secrétariat général de
cette "union" mis sous le contrôle
du makhzen. Payé et utilisé par le
makhzen, selon le besoin pour
légitimer ses actions par un pseu-
do-accord de l'UMA", a-t-elle rap-
pelé, précisant que ledit ministre

marocain avait "saisi par écrit ses
homologues de l'UMA pour leur
signifier le gel de l'union maghré-
bine". Mais voilà que désormais ce
diktat a pris fin avec la constitution
de cette nouvelle entité régionale
née de l'appel lancé par
Abdelmadjid Tebboune, à l'occa-
sion du forum des chefs d'Etat des
pays exportateurs de gaz organisé
à Alger en mars dernier, à ses
homologues  tunisien et libyen les
invitant à réfléchir à une autre
voie.

A ce titre, il y a lieu de rappeler
que le ministre des affaires étran-
gères Ahmed Attaf, qui rencon-
trait la presse jeudi dernier, avait
affirmé que le président de la
République "a envisagé cette ini-
tiative depuis longtemps et l'a évo-
quée avec les dirigeants des pays
du Maghreb et leurs ministres des
affaires étrangères lors de leurs

différentes visites dans notre
pays". Seulement, pour Attaf, tout
comme pour les trois dirigeants
qui ont pris part au sommet de
Tunis, cette initiative "n'est dirigée
contre personne" et que son lan-
cement répond plutôt à un besoin
et des défis communs des plus
réels. 

Défis géostratégiques
Lors de sa conférence, Attaf

avait d'ailleurs commencé par
faire remarquer que "l'Afrique du
Nord et le Maghreb sont pratique-
ment la seule région au monde
dépourvue d'un mécanisme de
consultation régulière et pério-
dique entre les pays de cet espace".
Le chef de la diplomatie algérien-
ne a également souligné que "la
région du Maghreb compte des
dossiers qui font l'actualité inter-
nationale, comme le dossier libyen

et celui de la région sahélo-saha-
rienne", et qu'il n'est pas normal
que "tous les pays s'immiscent
dans ces dossiers, sauf ceux de la
région, qui sont pourtant les pre-
miers concernés". A ce titre, ce
nouveau bloc se fixe désormais
l'ambition de s'ériger en partenai-
re unifié, fiable et crédible dans
toutes les questions qui engagent
la région. 

Parallèlement aux défis géos-
tratégiques, c'est aussi les ques-
tions qui impactent directement la
vie des peuples des trois pays qui
sous-tendent cette initiative com-
mune de leurs dirigeants. Il s'agit
notamment de quatre principaux
dossiers, à savoir le développe-
ment des régions frontalières,
l'énergie, la sécurité alimentaire et
la levée des entraves aux échanges
commerciaux. Des axes qui s'ins-
crivent dans la continuité des ini-
tiatives lancées par Abdelmadjid
Tebboune, à l'instar des zones de
libre-échange, des accords de
coopération sécuritaire, d'inves-
tissement et autres. 

En tout cas, à moins de deux
semaines de son lancement, cette
nouvelle alliance, que la
Mauritanie finira probablement
par rejoindre, porte déjà ses pre-
miers fruits avec notamment la
signature d'un accord sur la ques-
tion cruciale de la gestion des eaux
souterraines communes à ces
trois pays dans le Sahara. Ce n'est
visiblement que le début.  

S. L.

L'UMA morte et enterrée, le G3 entre en action
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Aimer est 
le grand point,
qu'importe 
la maîtresse ?
Qu'importe 
le flacon pourvu
qu'on ait 
l'ivresse ?
Alfred de Musset

LLLLAAAA     BBBBLLLLAAAAGGGGUUUUEEEE
DU  JOURDU  JOUR

LES FLÉCHÉS
Remplissez cette grille, puis reportez les lettres dans
les cases numérotées correspondantes. Vous décou-
vrirez les nom et prénom du personnage.

Comment une simple chanson de Taylor Swift a changé le destin de ce pub anglais
Ce tranquille pub londonien n'aurait jamais imaginé

devenir un repaire des fans de Taylor Swift. Mais depuis
la sortie du dernier album de la mégastar américaine, les
"Swifties" affluent au "Black Dog", qu'ils pensent être
le bar de la chanson du même nom. Malgré la pluie,
Dewmi Fernando, touriste de 23 ans venue de
Singapour, prend la pose devant la devanture en briques
surmontée d'un chien noir, à côté de l'ardoise où les
gérants de ce pub du quartier de Vauxhall, au sud de la

Tamise, ont écrit à la craie les paroles de "Black Dog".
Dans ce titre, le 17e du double album "The Tortured
Poets Department" et "The Anthology", la chanteuse
aux 14 Grammy Awards raconte qu'elle a encore accès
à la localisation de son ex sur son téléphone: "Tu as
oublié de la désactiver/Et donc je te regarde entrer dans
un bar appelé 'The Black Dog'/Et percer de nouveaux
trous dans mon cœur". Les "Swifties", qui adorent
décrypter les messages cachés dans les paroles de la

chanteuse, se sont mis en quête de ce fameux "Black
Dog"... et sont arrivés à la conclusion qu'il s'agissait du
pub de Vauxhall, après avoir découvert que l'ex-compa-
gnon de Taylor Swift, l'acteur britannique Joe Alwyn,
habiterait à proximité. Rien ne garantit que ce pub soit
celui dont parle la star, qui a créé un véritable sentiment
d'intimité avec son public grâce aux réseaux sociaux.
Mais la nouvelle s'est disséminée sur TikTok, et les fans
affluent depuis au "Black Dog" sans discontinuer.

Petit dialogue de comptoir :
- Moi, quand je bois une tasse de café, je ne peux pas dormir.
- Moi, c'est le contraire.
- Ah bon ?
- Oui, quand je dors, je ne peux pas boire une tasse de café.
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REGLE  DU  JEU
Une  grille  est  composée
de  plusieurs  carrés.
Chaque  carré  contient
tous  les  chiffres  de  1  à
9. Chaque  ligne  comme
chaque  colonne  contient
aussi  tous  les  chiffres  de
1  à  9.  Certains  chiffres
vous  sont  donnés,  à
vous  de  trouver  les
autres.  Pour  cela,
procédez  par  déduction
et  élimination.

SOLUTION
DU NUMERO PRECEDENT

538467
417952
926318

834
297
561

142635
379281
685794

I K E R
1 2 3 4

C A S I L L A
5 6 7 8 9 10 11

S
12

lac de
Lombardie

grande école

marque

étain

fonctions
de la bouche

évidents

appelée à
comparaître

conter

opposé à

d’être

terre ceinte

pronom

bateau à voile

américain

barre de
fermeture

patrie
d’Abraham

célèbres

courroux

service
gagnant

portions de
cercle

copulative

relative
au plomb

angoisse
ville du Mali

polie

déformer

dépôt de
fond

économiserait
aéronef

crack
du continent

jaune

révolutionnaire

ville
allemande

tableau

bourreau
des rois

altier

fils du Soleil

portion
frayeur

cocotte
ôta la mousse

préposition

halte !

agent de
liaison petit poème

écolo

isolé

calife

personnel

possessif

futur officier

se trouvera
titre abrégé

désert
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LES MELÉS

ADVERSITE
AGREGATIF
BONNETTE
BOUCHEE
CORPORAL
CORTEGE
DEVINER
DONNEUR
EMISSION
ESSAI
FASTES
FAUTIF
GLADIATEUR
GLAS
HILOIRE
LANDE

LEGE
MARGAUDER

NARINE
NATTER

ORTOLAN
OTALGIE
POSTURE

POURPIER
PREGNANT

RESIDUEL
RIEMANNIEN

RONDE
SALAISON
SATURNIE

SAUGRENU

Biffez les mots de la liste ci-dessous. Les lettres
restantes vous serviront à composer les nom et
prénom du sportif caché.
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+50%
Le directeur général du crédit populai-
re d'Algérie, Ali Kadri, est passé hier
au niveau de la commission des
finances de l'APN. Durant son passage,
il a dévoilé que le CPA a recensé une
augmentation de 50% dans la masse
des crédits  accordés en 2023.

P a r  l e s  c h i f f r e s . . .

L a  d é c l a r a t i o n . . .

Dr ABELRAHMI BESSAHA      
expert international en
macro-économie 

«Seuls les USA peuvent
arrêter le génocide à
Ghaza»

Ceci dit…
Quand on finance et on soutient
un projet, on peut arrêter de le faire à
n'importe quel moment. Il suffit de fermer
le robinet. 

Un réseau de blanchiment d'argent démantelé à Alger : 
plus de 500 milliards saisis

La cour d'Alger a annoncé hier dans un communiqué le démantèlement d'un réseau de
blanchiment d'argent et de dissimulation de revenus criminels issus de pratiques commer-
ciales suspectes dans le domaine du commerce de tabac. Selon la cour d'Alger, l'enquête
préliminaire ouverte à ce sujet a établi qu'une entreprise spécialisée dans le secteur du
tabac (B. D. K.) a été impliquée dans l'utilisation de registres du commerce de personnes
avec lesquelles elle n'avait aucune relation commerciale en échange de sommes d'argent
destinées à justifier l'origine illicite des fonds. Le communiqué précise que ces fonds sont
ensuite déposés dans diverses banques au nom de suspects pour empêcher la découverte
de leur source suspecte résultant de l'évasion fiscale et du blanchiment d'argent, en plus de
saisir des sommes en fausse monnaie nationale. Le parquet a délivré une autorisation pour

saisir des biens immobiliers et
meubles, des fonds sur des
comptes bancaires et des métaux
précieux pour un montant supé-
rieur à 543 milliards de centimes.
Le juge d'instruction a ordonné le
placement en détention provisoire
de 12 prévenus, tout en soumet-
tant les prévenus restants à des
procédures de contrôle judiciaire.

DES ÉTUDIANTS DE LA
SORBONNE SOLIDAIRES 
AVEC LES PALESTINIENS 
ÉVACUÉS DE FORCE À 
L'EXTÉRIEUR DE L'UNIVERSITÉ
Des étudiants de la Sorbonne, mobilisés contre
l'agression sioniste barbare en cours contre la
Palestine et qui avaient installé des tentes à
l'intérieur de cette prestigieuse université de
Paris, ont été évacués de force hier par la poli-
ce, selon des médias. Une cinquantaine de
manifestants ont été conduits à l'extérieur du
bâtiment puis éloignés en groupe, encadrés
par les forces de l'ordre, quelques jours après
une mobilisation dans une autre université
renommée de la capitale, Sciences Po Paris,
rapporte l'AFP. "Nous étions une cinquantaine
de personnes quand les forces de l'ordre sont
arrivées en courant à l'intérieur de la cour.
L'évacuation a été assez brutale avec une
dizaine de personnes traînées au sol, mais pas
d'interpellation", a témoigné un étudiant. "Ils
nous ont escortés vers la sortie et ensuite nous
ont fait remonter la rue en groupe", a-t-il ajou-
té. Plusieurs dizaines d'étudiants s'étaient ras-
semblés hier à la mi-journée devant la
Sorbonne et à l'intérieur du bâtiment, où ils
avaient installé des tentes, une douzaine de
tentes selon le rectorat, entre 20 et 30 selon un
manifestant. Un drapeau palestinien était posé
au sol. "Les amphithéâtres ont été évacués
vers midi", a indiqué le rectorat, qui a décidé la
fermeture de la Sorbonne hier après-midi.
Environ 150 personnes étaient, elles, rassem-
blées devant la Sorbonne, en présence notam-
ment de trois députés du parti de la gauche
radicale La France Insoumise (LFI). Vendredi,
une journée de blocage et de mobilisation s'est
tenue à Sciences Po Paris.

LA GRANDE MOSQUÉE 
DE PARIS ORGANISE

DES VACANCES EN
ALGÉRIE  À 2000

ENFANTS DE 
LA DIASPORA

La grande mosquée de Paris
a annoncé dans un commu-
niqué qu'elle allait organiser
des colonies de vacances en

Algérie au profit de 2000
enfants d'immigrés. Il s'agit

de la troisième année consé-
cutive de l'opération organi-

sée par la grande mosquée
de Paris. Lors de la première
édition en 2022, 60 enfants,
âgés de 10 à 14 ans, issus de
la communauté algérienne

en Europe, étaient venus
découvrir plusieurs régions

d'Algérie. Le nombre d'en-
fants a sensiblement aug-

menté en 2023 avec près de
900 bambins envoyés en

Algérie pour des vacances.
"Pour la saison estivale 2024,

ce sont désormais 2000
enfants qui sont attendus, à

travers deux sessions de
départ, à compter du 11 juillet

2024", indique la grande
mosquée de Paris. Des

accompagnateurs diplômés
(des directeurs de centre,

des animateurs et anima-
trices) encadreront les

groupes sélectionnés en
compagnie des animateurs

locaux dépendant du minis-
tère algérien de la jeunesse
et des sports durant les dix

jours de vacances. Deux ses-
sions sont au programme du
11 au 22 juillet et du 25 juillet

au 5 août 2024.

DES COURSES ENGAGÉES À
L'OCCASION DE LA JOURNÉE

DES TRAVAILLEURS
L'agence Zyriab Voyages donne rendez-
vous à la gent féminine pour une course

réservée exclusivement aux femmes à l'oc-
casion de la journée mondiale des tra-

vailleurs. Baptisé "les foulées des gazelles
algériennes", cet événement sportif, qui

revient maintenant depuis six ans, se dérou-
lera au parc zoologique et des loisirs de Ben

Aknoun. "L'objectif de l'organisation des
foulées des gazelles tend à la sensibilisation
et à la vulgarisation de la pratique sportive
féminine", précisent les organisateurs. Les

organisateurs font part d'une probable par-
ticipation de 500 athlètes issus de plusieurs

wilayas, en plus de possibles adhésions
étrangères. La compétition est ouverte à

toutes celles dont l'âge varie entre 18 et 77
ans. Cette même journée, une autre course

prendra son départ depuis la zone des
fauves et se terminera à proximité de l'hôtel

Mouflon d'or. Il s'agit de la 8e édition des
"foulées de la

trisomie".
Cette course
rassemblera
250 enfants

atteints de tri-
somie. Les

enfants cour-
ront en même

temps que
leurs parents,
en tentant de

réaliser un
parcours sem-

blable de 2,1
km.

Le rallye "Raid Discovery Algeria"
du 6 au 11 mai

La 3e édition du rallye "Raid Discovery Algeria" se
tiendra cette année du 6 au 11 mai 2024 dans la

belle région de l'est algérien, a indiqué hier la fédé-
ration algérienne des sports mécaniques (FASM).

Le rallye "Raid Discovery Algeria" de  régularité
touristique aura 4 points d'arrêt avec un top

départ dans la wilaya de Boumerdès, et ralliera les
villes de Béjaïa, Jijel et Sétif avant de rejoindre

Alger, précise le communiqué de l'instance fédé-
rale. Durant ce rallye, la DNSR met en place un vil-
lage sous le thème "sécurité routière" qui rassem-

blera l'ensemble des acteurs, à savoir la gendar-
merie nationale,  la direction générale de la sûreté
nationale et la protection civile, auxquelles s'ajou-
te la société civile représentée par les associations
ainsi que les clubs amateurs affiliés à la FASM. Un

rassemblement motard est également prévu
durant ce "Raid Discovery Algeria" à travers une
exposition qui mettra en relation les utilisateurs

des "deux-roues" avec les opérateurs écono-
miques du domaine, qui sera l'occasion d'animer

des ateliers de sensibilisation à la sécurité routière
et à la conduite responsable. Le communiqué de la
FASM souligne qu'un programme comportant des
courses dédiées aux juniors, aux utilisatrices fémi-
nines, et une course super-motard de section pro-
fessionnelle est prévu les 8, 9 et 10 mai au parking

du Caroubier à Alger.

MDN : atelier sur la stratégie nationale de la sécurité des systèmes d'information
Organisé par l'agence de la sécurité des systèmes d'information, un atelier sur "la stratégie nationale
de sécurité des systèmes d'information" s'est ouvert au niveau de l'école nationale préparatoire aux
études d'ingéniorat Badji-Mokhtar à Rouiba ; il s'étalera jusqu'à aujourd'hui et connaît la participation
de "représentants de la présidence de la république, des services du premier ministre et de plusieurs
départements ministériels, ainsi que des académiciens et des acteurs publics et privés dans le domai-

ne de la cybersécurité". L'atelier est marqué par "des inter-
ventions animées par des cadres et des experts civils et mili-
taires, traitant des thèmes ayant trait à la stratégie nationale
de sécurité des systèmes d'information, à l'image de la pro-
tection des infrastructures sensibles et des potentiels natio-
naux pour répondre aux cyber incidents, le cadre juridique et
réglementaire, le renforcement des capacités dans les
domaines de formation, de sensibilisation et de recherche-
développement, ainsi que la coopération internationale et le
partenariat national pour asseoir les conditions propices la
cybersécurité", ajoute le communiqué du MDN. 

UN INTERNATIONAL
MAROCAIN AGRESSÉ
DANS UN BAR À
BERLIN
La soirée ne s'est visiblement pas
déroulée comme prévu pour l'in-
ternational marocain Aymen
Barkouk. Le joueur du Hertha
Berlin a été hospitalisé après
avoir été victime d'une agression
survenue ce week-end dans un
bar à Berlin. Laissé sur le banc lors
de la rencontre de son club
comptant pour la 31e journée du
championnat allemand de
deuxième division samedi,
Aymen Barkouk a subi des coups
au visage. Les blessures ont été
d'une gravité telle que cela a
nécessité une intervention chirur-
gicale dimanche, selon le com-
muniqué de son club, le Hertha
Berlin, sur le réseau social X. Le
club allemand s'est dit "horrifié"
par l'agression subie par le joueur
prêté par Mayence jusqu'à la fin
de saison. La durée d'indisponibi-
lité n'a pas été dévoilée.
Néanmoins, tout porte à croire
que la saison est terminée pour le
joueur marocain.

HOCKEY SUR GLACE :
L'ALGÉRIE REMPORTE LA

DREAM NATIONS CUP 
AUX ÉTATS-UNIS

La sélection nationale de hockey sur glace
a remporté la Dream Nations Cup organi-
sé dans le New Jersey aux États-Unis. Les
hockeyeurs algériens ont réalisé l'exploit

de remporter un premier titre symbolique
pour ce sport encore peu connu et peu
médiatisé en Algérie. L'édition de cette

année a vu la participation de l'Egypte, de
l'Arménie, du Mexique, de l'Amérique

centrale et de la sélection Indigenous. La
sélection algérienne a pu décrocher le

sacre final. Le comité olympique algérien a
félicité l'équipe d'Algérie pour son exploit.
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PUBLICITÉ
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REPUBLIQUE ALGERIENNE DEMOCRATIQUE ET POPULAIRE
WILAYA DE JIJEL

DAIRA DE TEXENNA
COMMUNE DE TEXENNA

N.I.F 0962.1824 7011727
AVIS D'APPEL D'OFFRES NATIONNAL OUVERT AVEC EXIGENCE 

DE CAPACITES MINIMALES
Le président de l'assemblée populaire communale de

TEXENNA lance un avis d'appel d'offres National
ouvert avec exigences de capacités minimum
conformément aux articles, 42 et 44 du décret
présidentiel 247/15 du 16 septembre 2015 pour la
réalisation du projet suivant :
- Lot 1 : AMENAGEMENT ET REVETEMENT ROUTE
RELIANT C.W 137 A ET MERDJ YOUCEF SUR 1,26
ML.
- Lot 2 : AMENAGEMENT ET REVETEMENT ROUTE
ASAKA JUSQU'A MERIJA MOUSQUE SUR 1000 ML.
- Lot 3 : REABILITATION ROUTE RELIANT R.N 77
ELMRAYAGE SUR 1,2 KM.
- Lot 4 : REVETEMENT ROUTE OUM NEDJAR
INFERIEUR CIMETIERE SUR 450 M.
- Lot 5 : AMENAGEMENT ET REVETEMENT ROUTE
LAAOUASA STATION POMPAGE SUR 600 M.
- Lot 6 : ACHEVEMENT REVETEMENT ROUTE DAR
BEN AMOR SUR 1,2 KM.
- Lot 7 : AMENAGEMENT ET REVETEMENT ROUTE
TAZROURTE INFERIEUR SUR 800 M.
-Tous les entreprises qualifiées en Travaux public
catégorie trois (03) et plus (activité principale) peuvent
soumissionner et sont appelées à retirer le cahier des
charges auprès du service technique de la commune de
TEXENNA contre paiement de la somme de : 3000,00
DA au trésorier intercommunal -Texenna.
* Les offres devront êtres posés à la secrétariat du
P/APC de TEXENNA.
Les offres doivent êtres conformes au cahier des charges
et accompagnées des pièces Suivantes :
I/ CONTENU du dossier de candidature:
- La déclaration de candidature dûment datée et signée
et parafée.
- La déclaration de probité dûment signée et parafée.
- Les statuts (pour les sociétés).
- Le reste (voir article 08 et 09 de l'offre technique du
cahier des charges).
Il/ OFFRE TECHNIQUE :
- La déclaration à souscrire dûment rempli datée et
signée et parafée.
- Mémoire technique justificative remplie, datée et signée
et parafée.
- Cahier des charges signée et parafé sur chaque page
avec la mention manuscrite "lu et approuvé".
- tout document permettant d'évaluer l'offre technique,
et tout autre document exigé.
III/ OFFRE FINANCIERE :
- La lettre de soumission dûment datée, signée et

parafée.
- descriptif des prix rempli et signé et parafé.
- Le bordereau des prix unitaires (BPU) dûment rempli
et signé et parafé.
- Le détail quantitatif et estimatif (DQE) dûment rempli
et signé et parafé.
* La date de dépôt des offres est fixée au dernier jour de
la préparation des offres à (13H30) Qui correspond au
21ème jour dès la première parution de cette annonce aux
journaux nationaux ou BOMOP.
Si ce jour coïncide avec un jour férié ou de repos Légal la
durée de préparation des offres sera prolongée jusqu'au
jour ouvrable suivant.
* Les entreprises ayant participées sont invités à assister
à la séance ouverte de l'ouverture des plis qui se tiendra
au siège de la commune dans les délais fixés ci-dessus.
* Le dossier de candidature, offre technique et offre
financière se mettent dans des enveloppes séparées et
fermées indiquant la dénomination de l'entreprise et la
mention référence de la soumission et son objet qui
portera la mention dossier de candidature, offre
technique et offre financière selon le cas.
Ces trois enveloppes se mettent dans une autre
enveloppe qui doit être cachetée, anonyme et ne
comportera que la mention: Appel d'offres national
ouvert avec exigence de capacités minimales pour la
réalisation du projet :
- Lot 1 : AMENAGEMENT ET REVETEMENT ROUTE
RELIANT C.W 137 A ET MERDJ YOUCEF SUR 1,26
ML.
- Lot 2 : AMENAGEMENT ET REVETEMENT ROUTE
ASAKA JUSQU'A MERIJA MOUSQUE SUR 1000 ML.
- Lot 3 : REABILITATION ROUTE RELIANT R.N 77
ELMRAYAGE SUR 1,2 KM.
- Lot 4 : REVETEMENT ROUTE OUM NEDJAR
INFERIEUR CIMETIERE SUR 450 M.
- Lot 5 : AMENAGEMENT ET REVETEMENT ROUTE
LAAOUASA STATION POMPAGE SUR 600 M.
- Lot 6 : ACHEVEMENT REVETEMENT ROUTE DAR
BEN AMOR SUR 1,2 KM.
- Lot 7 : AMENAGEMENT ET REVETEMEN ROUTE
TAZROURTE INFERIEUR SUR 800 M. 
"à n'ouvrir que par la commission d'ouverture des plis et
d'évaluation des offres".
Les soumissionnaires resteront engagés par leurs offres
pendant un délai de Trois (03) mois à compter de la date
d'ouverture des plis dans le cas de l'entreprise
attributaire du marché, le délai de validité des offres est
prorogé systématiquement, d'un mois supplémentaire.
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PAR R. AKLI 

ACTEUR-CLÉ pour la concrétisation des
objectifs de la stratégie nationale de dévelop-
pement des énergies nouvelles et de la diver-
sification énergétique, la compagnie natio-
nale des hydrocarbures, Sonatrach, a engagé
hier un important accord de partenariat avec
la société américaine Hecate Energy Global
Renewables (HGR Energy), en vue de la mise
en œuvre d'un nouveau projet de production
d'énergie renouvelable en Algérie. Sonatrach
et HGR Energy "ont procédé à la signature
d'un protocole d'entente" au siège de la
direction générale du groupe à Alger, en pré-
sence du premier responsable de la compa-
gnie, Rachid Hachichi, et du PDG de la socié-
té américaine, David Wilhelm, indique ainsi
un communiqué officiel rendu public par la
compagnie nationale des hydrocarbures. Ce
nouvel accord, est-il précisé, permettra aux
deux compagnies "de conduire conjointe-
ment, dans une première étape, une étude de
faisabilité afin d'examiner les possibilités de
mise en œuvre d'un projet de production
d'énergie renouvelable en Algérie", une
étape qui sera suivie, est-il ajouté, par une
deuxième phase de mise en œuvre, "incluant
la faisabilité d'utiliser cette énergie dans les
projets de production de l'hydrogène vert". 

A travers ce partenariat, Sonatrach et
HGR Energy pourront ainsi mettre en com-
mun leurs efforts pour accélérer le dévelop-
pement du renouvelable en Algérie, le parte-
naire américain étant considéré comme "l'un
des principaux développeurs, propriétaires
et exploitants de projets d'énergie renouve-
lable et de solutions de stockage en
Amérique du Nord et sur d'autres marchés

internationaux", relève le même communi-
qué. Aussi y est-il ajouté "la signature de ce
protocole d'entente s'inscrit en droite ligne
avec la stratégie nationale de développement
des énergies renouvelables, à laquelle
Sonatrach contribue pleinement à travers un
programme ambitieux". L'objectif ciblé, sou-
ligne la compagnie nationale, est de couvrir à
partir du renouvelable "les besoins en éner-
gie de ses sites pétroliers et gaziers", afin de
parvenir à "réduire de façon responsable et
durable la consommation d'hydrocarbures
sur site et diminuer en conséquence les
émissions de gaz à effet de serre". 

Arkab invite Baker Hughes 
à «investir le marché africain
avec Sonatrach» 

Dans cette même optique, faut-il égale-
ment mentionner, le ministre de l'énergie et
des mines, Mohamed Arkab, a eu avant-hier
d'importants échanges à Turin (Italie), en
marge de la conférence ministérielle du G7
sur le climat, l'énergie et l'environnement,
avec Lorenzo Simonelli, PDG d'une autre
grande firme américaine, en l'occurrence
Baker Hughes, selon un communiqué officiel
diffusé sur le site web du ministère. Au cours
de cet entretien où ont été évoquées les
opportunités d'investissement énergétiques
en Algérie et le développement de gisements
avec Sonatrach, "à l'instar du projet de com-
pression de gaz à Hassi R'mel", le ministre de
l'énergie, ajoute le même communiqué, a
convié la firme Baker Hughes à "consolider
sa présence et ses activités en Algérie" et à
"investir le marché africain avec Sonatrach,
en particulier dans les domaines de l'ingé-
nierie, du captage du CO2 et du développe-

ment de l'hydrogène". Des domaines aux-
quels l'Algérie accorde ces quelques der-
nières années un intérêt tout particulier,
dans le cadre d'une vaste stratégie nationale
de promotion et de développement des éner-
gies propres, avec pour objectif prioritaire
d'accélérer la mise en œuvre d'une transition
énergétique durable et fiable, en optimisant
l'exploitation de l'ensemble des ressources
nationales disponibles, à l'instar du solaire,
de l'hydrogène vert et autres. 

Une politique de développement des
énergies renouvelables qui répond à l'enjeu
stratégique de garantir la sécurité énergé-
tique du pays, tout en intégrant "des méca-
nismes et  moyens techniques pour réaliser
une transition étudiée qui tienne compte des
intérêts supérieurs de l'Etat et des énergies
disponibles actuellement", comme l'a signi-

fié récemment le président de la République
lors d'une réunion du conseil des ministres.
Ainsi, tout en veillant à renforcer son poten-
tiel de ressources fossiles, en particulier le
gaz, l'Algérie a enclenché la réalisation d'un
ambitieux programme de développement
des énergies renouvelables, notamment le
solaire, avec comme objectif d'atteindre une
capacité globale de 15 000 mégawatts d'ici à
2035. 

De même, des projets importants sont
également prévus pour favoriser le dévelop-
pement de l'hydrogène, le pays s'attelant par
ailleurs à se doter d'un modèle de consom-
mation énergétique efficace et rationnel,
tout en contribuant à la lutte contre les chan-
gements climatiques et aux efforts de réduc-
tion de l'empreinte carbone. 

R. A. 

PAR BRAHIM AZIEZ

Le ministre de l'agriculture et
du développement rural a reçu,
hier au siège de son ministère, le
directeur exécutif du conseil
international des céréales (CIC),
Arnaud Petit, en présence du
vice-président du conseil, Salhi
Oussama, et du directeur général
de l'office interprofessionnel
algérien des céréales (OAIC),
Nasreddine Messaoudi. La ren-
contre a permis d'aborder les
préparatifs de la 59e session des
travaux du forum international
du CIC, prévue en juin prochain,
session au cours de laquelle
l'Algérie endossera la présidence
du conseil pour un an.

Le communiqué du ministère
de l'agriculture qui a rapporté le
contenu de cette rencontre a
indiqué que plusieurs sujets liés
au marché international des
céréales et au rôle que peut jouer
l'Algérie dans le cadre de ce
conseil ont été abordés, et ce, à
partir de ses expériences dans ce
domaine, en vue de renforcer le
principe de transparence dans les
échanges commerciaux et le
transport maritime des céréales
et les légumineuses.

Youcef Cherfa a saisi cette
opportunité pour présenter les
axes les plus importants de la

stratégie développée par l'Algérie
pour renforcer sa sécurité ali-
mentaire, et qui repose sur le
développement d'une agriculture
stratégique et la réalisation de
l'autosuffisance dans certains
produits de grande consomma-
tion, notamment les céréales, les
légumineuses, le lait, la viande,
les huiles et le sucre.

Il convient de rappeler que
l'Algérie a été élue à l'unanimité
en juin 2023 à la vice-présidence
du conseil international des
céréales (CIC), à l'occasion d'un
vote organisé par cette instance
internationale à Londres en
marge de la 58e conférence du
CIC. Le vote s'est déroulé en pré-
sence du chef de cabinet du
ministère de l'agriculture et du
développement rural (MADR) en
sa qualité de représentant du
ministre du secteur, du directeur
général de l'office algérien inter-
professionnel des céréales (OAIC)
et du représentant de l'ambassa-
de d'Algérie à Londres.

De la sorte, l'Algérie prend la
vice-présidence du CIC, la prési-
dence étant assurée par les Etats-
Unis, qui la remettront à l'Algérie
une fois leur mandat arrivé à son
terme.

Le communiqué du MADR qui
avait annoncé cette élection a
estimé que celle-ci "reflète, une

fois encore, la confiance placée
par les pays membres en
l'Algérie, eu égard à sa contribu-
tion au sein du CIC à travers son
engagement à garantir la stabilité
et l'efficacité des marchés mon-
diaux des céréales, outre sa
contribution à réaliser la sécurité
alimentaire des pays membres et
à élargir les consultations entre
les pays importateurs et exporta-
teurs".

De même, l'Algérie a été
réélue, courant 2023, en tant que
membre de la commission admi-
nistrative du CIC, une de ses trois
principales structures, aux côtés
des commissions du budget et
des exigences des marchés.

Le CIC, une organisa-
tion internationale
pour stabiliser le mar-
ché des céréales

Pour rappel, le CIC est une
organisation gouvernementale
internationale ayant pour objectif
de renforcer la coopération inter-
nationale dans le commerce des
céréales, contribuer à la stabilité
des marchés des céréales et amé-
liorer la sécurité alimentaire
mondiale.

Le CIC est également chargé
de la mise en œuvre de la
convention relative au commerce
des céréales de 1995, en sus du

contrôle du développement de
ces marchés, et des politiques
nationales des céréales.

Enfin, le CIC a été fondé le 23
mars 1949 sous le nom de conseil
international du blé (CIB) avec
pour objectif d'assurer une distri-
bution égalitaire de blé aux pays
en état d'urgence.

L'origine du conseil interna-
tional des céréales remonte à la
crise des années 1930. Cette
période fut marquée par une
baisse généralisée des cours du
blé. De nombreux producteurs
connurent la misère. Le commer-
ce international du blé était en
général complètement libre de
droit de douane.

La plupart des grands pays
producteurs et/ou exportateurs
cherchèrent, alors, des moyens
de réglementer leur marché du
blé pour assurer des revenus
réguliers et décents aux produc-
teurs. Aux États-Unis, dans le
cadre de "New Deal", Roosevelt
mit en place des paiements com-
pensatoires en faveur des pro-
ducteurs et organisa un proces-
sus de contrôle des niveaux de
production,  allant jusqu'à des
destructions de récoltes. Les paie-
ments compensatoires étaient
variables en fonction de l'évolu-
tion des cours.

B. A.

IL A REÇU UNE DÉLÉGATION DU CONSEIL INTERNATIONAL DES CÉRÉALES

Cherfa explique les choix de l'agriculture algérienne
Projet Baladna : 
le ministre installe
la commission
mixte  
L'installation de la commission
mixte algéro-qatarie, chargée de
faciliter et de suivre la mise en
œuvre effective du projet intégré de
l'entreprise Baladna pour produire
du lait en poudre à Adrar, a été effec-
tuée hier par Youcef Chorfa,
ministre de l'agriculture et du déve-
loppement rural. 
Cette commission, outre des repré-
sentants de la société qatarie
Baladna, est composée de représen-
tants de divers secteurs ministériels,
départements et organismes
concernés par la réalisation de cet
important projet.
Les tâches de cette commission sont
d'assurer la fourniture de toutes les
capacités et installations néces-
saires pour accélérer le rythme du
lancement effectif du projet dans les
plus brefs délais, notamment en ce
qui concerne l'immobilier, l'électri-
cité et le forage des puits.
Cette commission a été installée
après la signature d'un accord-cadre
entre le ministère de l'agriculture et
la société Baladna mercredi 24 avril
2024, pour mettre en place ce projet
composé de trois pôles, dont chacun
contient une ferme de production de
céréales et de fourrages, une ferme
d'élevage de vaches et de production
de lait et de viande, et une usine de
production de lait en poudre. 

DÉVELOPPEMENT DES ÉNERGIES RENOUVELABLES

L'américain HGR Energy s'engage
avec Sonatrach 
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CE QUE VOUS 
RISQUEZ VRAIMENT

DU JUS DE CITRON TOUS LES JOURS

LE CITRON est réputé pour ses
nombreux bienfaits. Il est riche en vita-
mine C, faible en sucres et contient des
propriétés anti-oxydantes. Parmi ses
nombreuses qualités, cet agrume favo-
riserait la perte de poids, améliorerait
l'aspect de la peau et permettrait de
lutter contre le vieillissement.
Considéré comme un fruit, le citron est
connu pour stimuler la production de
bile dans le foie, qui est responsable de
la décomposition des nutriments, de la
régulation du métabolisme des lipides
et de la purification du sang. De par son
acidité, le jus de citron pourrait réduire
les impacts du repas précédent sur le
niveau de sucre dans le sang. 

Parfait pour une détox, le jus de
citron favoriserait aussi la production

de salive et de sucs gastriques. 
En conséquence, il faciliterait non

seulement la digestion, mais favorise-
rait également l'élimination des
graisses. Cependant, il faut faire atten-
tion à ne pas en consommer de maniè-
re excessive, car cela pourrait être pré-
judiciable pour la santé.

Vigilance sur les 
brûlures d'estomac

Bien que le citron regorge de bons
nutriments, il ne faut pas oublier que
c'est un aliment acide. De ce fait, une
consommation excessive peut déclen-
cher des reflux gastriques et entraîner
des brûlures d'estomac, des nausées,
ainsi que des vomissements. Cela peut
aggraver les symptômes pour les per-

sonnes souffrant de problèmes gastro-
intestinaux. Toutefois, une prise nor-
male d'eau citronnée, à raison d'un à
deux verres par jour, est tout à fait pos-
sible sans que l'organisme rencontre
ces inconvénients. 

Une incidence sur 
l'érosion dentaire

Toujours de par son acidité, le
citron risque de provoquer l'érosion de
l'émail et une dégradation au niveau
des gencives. C'est pourquoi les profes-
sionnels de santé recommandent de ne
pas boire de l'eau au citron en grandes
quantités. Mieux vaut alterner les fruits
et ajouter des aromates, tels que du
basilic, du romarin ou de la menthe,
pour aromatiser votre eau. 

FUMER FAVORISE
L'EXCÈS DE GRAISSE
AU VENTRE

La graisse viscérale est un type de graisse qui se
trouve à l'intérieur de l'abdomen. Elle entoure et
fournit de l'énergie aux organes internes comme le
foie, le cœur et les intestins. Contrairement à la
graisse sous-cutanée, qui se situe juste sous la
peau, la graisse viscérale est plus profonde. Elle est
également appelée graisse abdominale ou graisse
intra-abdominale. La graisse viscérale est différen-
te de la graisse sous-cutanée en termes de localisa-
tion et de fonction. Cette graisse sous-cutanée est
principalement un moyen de stockage d'énergie. La
graisse viscérale, elle, est plus active et peut libérer
de l'énergie. Elle joue également un rôle dans la
régulation de la graisse corporelle. Le tabac serait
responsable de l'augmentation de la masse grais-
seuse abdominale. Il est prouvé qu'un excès de
graisse viscérale perturbe le bon fonctionnement
des organes vitaux. Il serait associé à un risque
accru de maladies cardiovasculaires, d'inflamma-
tion et de problèmes métaboliques tels que le diabè-
te de type 2. Pour réduire la graisse viscérale, il est
recommandé d'adopter une alimentation équili-
brée et de pratiquer une activité physique régulière.
Une bonne alimentation et aide à contrôler le poids
et à réduire l'accumulation de graisse viscérale. Il
est également important de réduire le stress, car le
stress chronique peut contribuer à l'accumulation
de graisse viscérale.  L'activité physique régulière
peut aider à brûler les graisses et à améliorer la
composition corporelle. Bien sûr, la consommation
de nicotine joue un rôle prédominant dans l'aug-
mentation de la graisse du ventre inter-abdomina-
le. D'autres facteurs peuvent contribuer à l'accu-
mulation de graisse viscérale. Les mauvaises habi-
tudes alimentaires, la sédentarité, le stress et la
ménopause sont généralement considérées comme
des causes principales. Cependant, l'étude fut
menée à l'écart de tout autre facteur externe.

Un cor est une affection cutanée
douloureuse du pied. Tout comme
les durillons ou les callosités, il cor-
respond à un épaississement disgra-
cieux de la peau. Un cor au pied est
douloureux. Ce type de manifesta-
tion est lié aux pressions et aux frot-
tements excessifs subis par cer-
taines zones spécifiques du pied lors
des mouvements. On parle de cor
pour désigner de petites zones cuta-
nées épaissies au niveau des pieds. Il
est possible de distinguer une pre-
mière partie arrondie et translucide,
visible et une seconde plus pointue
en forme de cône renversé qui
pénètre dans les couches plus pro-
fondes de la peau.

On différencie deux types
de cor : les durs et les
mous.
Les cors durs sont les plus
fréquents. Ils sont locali-
sés au niveau des zones
les plus exposées aux
frottements et à la
pression exercée
par la chaussu-
re. On les
trouve donc
principale-
ment sur
le des-
sus des

orteils au niveau des articulations
inter-phalangiennes, particulière-
ment les trois derniers ; sur le côté
extérieur du petit orteil. Ce type de
cor est sensible. Les cors durs peu-
vent être très douloureux au tou-
cher et gêner la marche forçant l'in-
dividu à modifier la façon dont il
pose son pied.
Les cors mous apparaissent lors
d'une compression des articulations
de deux orteils voisins. Ils sont alors
logiquement localisés entre deux
orteils et se forment par paire (les
deux orteils ont un cor). Ce sont les
quatrième et cinquième orteils qui
sont les plus touchés. Ils ont un
aspect blanchâtre et spongieux en
raison de la sueur présente entre les
orteils. Ils sont également appelés

"œil de
per-

drix"

en raison de la présence d'une bor-
dure rouge et d'un point noir en leur
centre.
Ce type de cor est douloureux et
peut s'infecter en cas de macération.
La pression excessive ou les frotte-
ments conduisant à la formation
d'un cor peuvent être provoqués et
exacerbés par plusieurs facteurs,
comme le port de chaussures mal
adaptées, mal ajustées ou trop ser-
rées (par exemple, les chaussures à
talons ou les chaussures à bout
pointu) ou un mode de comportant
de longues périodes débout sur des
surfaces dures. A noter qu'il existe
divers facteurs liés à la forme des
pieds pouvant aussi être à l'origine
de l'apparition des cors.

Quand consulter 
un médecin ?

Les cors sont très fréquents et
dans la majorité des cas

bénins. Une bonne hygiène
des pieds, un bon chaussage
et quelques soins suffisent à
les faire disparaître.

Cependant, lorsque les frotte-
ments ou la compression du

pied persistent, ils ont tendance
à se déformer. Ainsi, il est

conseillé de consulter un médecin
ou podologue lorsque le cor persiste
malgré les soins appliqués ; le cor
s'infecte (devient rouge et très dou-
loureux).

Présentée comme une option saine, l'eau au
citron a longtemps été plébiscitée pour ses
vertus sur le transit et la peau. Toutefois, en
excès, cette boisson peut avoir des effets
néfastes sur la santé.

TOUT COMPRENDRE DU COR AU PIED
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ACTUALITÉ

PAR ADEL C.

EN VISITE de travail et d'inspection à la
wilaya de Sidi Bel-Abbès, le ministre de la
pêche et des productions halieutiques,
Ahmed Badani, a assuré que pour soutenir
et accompagner les projets d'investisse-
ment liés à l'aquaculture et ses accessoires,
notamment la production de matériaux et
équipements, compte tenu de l'importance
de ce secteur dans l'augmentation de la pro-
duction de poisson et l'amélioration de la
sécurité alimentaire du pays, il faut renfor-
cer les efforts et la coordination entre les
différents acteurs. 

Le premier responsable de ce secteur
s'est dit, par la suite, satisfait des progrès
réalisés dans le domaine de l'aquaculture en
eau douce. "En 2023, et au premier trimestre
de l'année 2024, des chiffres encourageants
ont été enregistrés en termes de projets
productifs et de quantités de la production
halieutique réalisée. Dans ce cadre, plus de
55 projets productifs ont été recensés, dont
trois nouveaux projets entrés en production
cette année, en plus des 49 projets en cours
de réalisation", a-t-il indiqué avant d'ajouter
: "Il faut savoir aussi que plus de 22.000 pro-

fessionnels de l'activité aquacole ont été
enregistrés, à travers l'élevage de plus de
16.000 bassins. Ces activités ont permis
d'atteindre une production estimée à plus
de 2700 t de poissons d'eau douce de diffé-
rentes espèces. Des poissons commerciali-
sés à travers les réseaux de distribution des
produits de la pêche ou à travers les points
de vente de la chambre nationale, notam-
ment durant le mois de ramadan, où des
produits tels que le tilapia, la carpe, le bar
noir, le sandre ou encore la dorade ont été
commercialisés à des prix compétitifs."

Afin d'atteindre les objectifs tracés, M.
Badani a révélé que les responsables du
ministère sont à la recherche d'un accord
avec ceux du ministère de l'agriculture et du
développement rural et du ministère de
l'hydraulique afin d'exploiter le plus grand
nombre de bassins d'irrigation agricoles, le
plus grand nombre de barrages et de rete-
nues collinaires pour l'ensemencement
d'alevins.

Présent à l'université Djilali-Liabès où
s'est déroulée l'ouverture d'une journée
d'étude sur "l'investissement dans l'aqua-
culture : défis et perspectives", Ahmed
Badani a pris la parole pour évoquer une

nouvelle fois les efforts qu'il faut fournir
dans ce domaine pour obtenir les résultats
souhaités. Lors de cette sortie de travail, M.
Badani a été interrogé sur la hausse du prix
de la sardine. Sa réponse a été la suivante :
"Depuis le début de l'année, les mauvaises
conditions climatiques ont fait chuter la
production à 2500 tonnes, alors que la pro-
duction a dépassé 8000 tonnes au cours des

mois de juin et juillet passés." Puis, il a
enchaîné : "D'ailleurs, c'est à cause de cette
situation qu'on a eu recours à des importa-
tions limitées de sardine vendue à 500
DA/kg. Une telle décision avait pour but de
créer un équilibre et une stabilité des prix à
travers les différentes wilayas, en attendant
l'entrée de la production locale et le retour
de l'équilibre sur le marché." A. C.

Alnaft attribue la
pré-qualification
d'opérateur amont
à GCB
L'agence nationale pour la valori-
sation des ressources en hydro-
carbures (Alnaft) a attribué une
attestation de pré-qualification,
en qualité d'opérateur amont
dans le domaine des hydrocar-
bures, à la société nationale de
génie civil et bâtiment (GCB), a-t-
elle annoncé hier dans un com-
muniqué. La remise de cette
attestation s'est déroulée jeudi
dernier, lors d'une cérémonie
présidée par le président du comi-
té de direction d'Alnaft, Mourad
Beldjehem, en présence de
membres du comité de direction
d'Alnaft, du PDG de GCB,
Abdelghani Bendjebba, accompa-
gné de cadres dirigeants de la
société, a précisé la même source.
"L'octroi de la qualité d'opérateur
amont à la compagnie GCB ren-
force la liste des compagnies pré-
qualifiées pour l'exercice des acti-
vités amont dans le domaine des
hydrocarbures", a fait savoir
l'agence. "Cette pré-qualification
pour une durée de cinq années
fait de GCB la première entreprise
algérienne disposant de ce statut,
ouvrant ainsi la voie à d'autres
entreprises algériennes dans le
contexte de la promotion du
contenu local", a souligné le com-
muniqué, en mentionnant que
"les efforts de promotion déployés
par l'agence Alnaft, dans le cadre
de la loi 19-13 sur les hydrocar-
bures, demeurent permanents
pour la promotion du domaine
minier hydrocarbures algérien".  

Le crédit populaire d'Algérie (CPA) œuvre,
en coordination avec d'autres banques
publiques, à créer une banque islamique, a
fait savoir, hier à Alger, son directeur général
Ali Kadri. Lors d'une séance d'audition devant
la commission des finances et du budget de
l'APN, présidée par Saâd Beghidja, M. Kadri a
précisé que "le CPA s'attelle, en coordination
avec d'autres banques, sur un projet pour
l'ouverture d'une banque islamique". A ce
propos, il a fait savoir que la banque compte
102 guichets et entend ouvrir six agences
dédiées exclusivement à cette activité en
2024. Concernant le financement de l'écono-
mie, M. Kadri a affirmé que la valeur des cré-
dits accordés par le CPA aux particuliers et
aux entreprises s'est élevée, l'année dernière,
à plus de 1400 milliards de DA, indiquant que
le volume de crédits a augmenté en 2023 de
près de 50%, ce qui traduit l'orientation de la
banque vers la mobilisation des épargnes des
citoyens et des entreprises, dont la valeur a

dépassé, en 2023, 1700 milliards de DA. Les
crédits étaient principalement destinés aux
petites et moyennes entreprises (PME), et à la
contribution avec d'autres banques au finan-
cement de grands projets, ajoute le premier
responsable du CPA. 

La banque qui emploie près de 4600 tra-
vailleurs et compte 165 agences bancaires,
œuvre à numériser ses opérations internes,
parallèlement à la modernisation des presta-
tions fournies aux clients pour améliorer ses
services financiers, a-t-il souligné. M. Kadri a
salué, dans ce cadre, "le travail considérable"
accompli pour ouvrir en 2023 deux banques
algériennes en Mauritanie et au Sénégal, pré-
cisant que la banque Al-Ittihad d'Algérie s'ap-
prête à ouvrir une troisième agence dans la
ville mauritanienne de Zouérat, après
Nouakchott et Nouadhibou. Concernant l'ou-
verture du capital du CPA, M. Kadri a affirmé
que cette opération "très réussie" a permis de
céder l'équivalent de 112 milliards DA d'ac-

tions, sur un total de 138 milliards de DA
introduits en bourse, relevant que les 26 mil-
liards de dinars d'actions restantes seront
mises en vente au titre de la deuxième phase
au profit des grandes entreprises au niveau
du marché secondaire de la bourse. Selon M.
Kadri, près de 70% des actions ont été cédés à
des personnes physiques, ajoutant que "70%
des employés du CPA sont devenus action-
naires de la banque". 

A noter que l'opération d'ouverture du
capital du CPA a pris effet à partir du 30 jan-
vier dernier, avec la mise en vente de 22 mil-
lions d'actions dans une première phase, au
prix de 2300 DA/action. Le chef du départe-
ment finance islamique au crédit populaire
d'Algérie (CPA), Sofiane Mazari, a précisé,
dans une déclaration à l'APS, en marge de la
séance, que la valeur des dépôts a atteint, jus-
qu'à la mi-avril courant, un montant de 39
milliards de DA, ajoutant que sa valeur aug-
mente chaque année de 100%. 

Le ministère de l'enseigne-
ment supérieur et de la
recherche scientifique a lancé,
hier à Alger, une plateforme
numérique pour aider les nou-
veaux bacheliers à choisir leur
cursus universitaire et à amélio-
rer leur orientation vers des spé-
cialités adaptées à leurs compé-
tences scientifiques.

Présidant le lancement de la
plateforme, le ministre de l'en-
seignement supérieur et de la
recherche scientifique, Kamel
Baddari, a souligné que cette pla-

teforme numérique "intervient
dans le cadre de la poursuite des
efforts visant à conférer davanta-
ge de qualité à l'enseignement
supérieur et à la recherche scien-
tifique, à travers le développe-
ment des méthodes de gestion,
notamment en ce qui concerne
l'utilisation des logiciels de l'in-
telligence artificielle pour l'orien-
tation des nouveaux bacheliers,
en veillant à les assister et à les
accompagner dans le choix d'un
cursus universitaire adapté à
leurs compétences scientifiques".

Il a ajouté que cette platefor-
me "offre, à l'heure actuelle, aux
candidats au baccalauréat ses-
sion 2024, la possibilité d'envisa-
ger leurs spécialités universi-
taires futures, ce qui permettra
d'améliorer leur orientation uni-
versitaire, en sus de réduire le
taux d'échec à la première année
universitaire pour certaines spé-
cialités". Le travail de la platefor-
me, élaborée par 5 étudiants de
l'école nationale supérieure de
l'intelligence artificielle, consiste
en "la collecte et l'analyse de

méga-données relatives à
l'orientation des précédentes
promotions, proposant ainsi une
série de cursus de formation,
classés par ordre de priorités
adaptées aux compétences
scientifiques de l'étudiant".

Consultable sur le site du
ministère de l'enseignement
supérieur et de la recherche
scientifique, la plateforme offre
un guide complet contenant des
explications sur les étapes
d'orientation et d'inscription et
les œuvres universitaires.

HAUSSE DU PRIX DE LA SARDINE

Les explications du ministre 
de la pêche

Le CPA œuvre à créer une banque islamique

ENSEIGNEMENT SUPÉRIEUR

Lancement d'une plateforme numérique
pour aider les nouveaux bacheliers
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iPhone : ce qu'il ne faut pas
faire quand vous rechargez
votre smartphone 
Apple a récemment actualisé
les directives de chargement
sur sa page de support, afin
d'assurer la sécurité des utili-
sateurs d'iPhone. L'entreprise
détaille plusieurs méthodes
approuvées pour charger ses
smartphones. Par la même
occasion, elle a listé les pra-
tiques risquées qui pourraient
endommager l'appareil ou être
dangereuses pour les utilisa-
teurs. Apple a récemment mis
à jour les informations de sécu-
rité sur sa page de support
technique concernant le char-
gement des iPhones. Ces nou-
velles directives sont destinées
à informer les utilisateurs des
meilleures pratiques pour
assurer la sécurité et l'intégrité
de leurs smartphones lors du
chargement. De plus, l'entre-
prise donne des conseils
simples pour éviter les pro-

blèmes causés par l'utilisation
incorrecte des chargeurs et des
câbles. Parmi les recommanda-
tions clés, Apple insiste sur
l'utilisation du câble de charge-
ment fourni avec un adapta-
teur USB de la marque. Pour le
sans-fil, l'entreprise conseille
les chargeurs Mag Safe et Qi
certifiés. Il est essentiel que ces
dispositifs soient connectés à
des adaptateurs conformes aux
normes de sécurité internatio-
nales.  Apple recommande for-
tement de ne pas charger les
appareils sous des couvertures,
des oreillers ou près du corps
pendant le sommeil. Ce type de
comportement peut bloquer la
dissipation de la chaleur de
l'appareil. On s'en doutait, ceci
pourrait entraîner une sur-
chauffe qui pourrait endom-
mager l'iPhone ou même cau-
ser des blessures. L'entreprise

conseille également de retirer
les étuis métalliques lorsqu'on
utilise des chargeurs sans fil.
Les coques métalliques peu-
vent créer des interférences
magnétiques qui perturbent le
chargement. Ces perturbations
peuvent non seulement ralen-
tir le processus de la recharge,
mais aussi générer de la cha-
leur de façon excessive. Enfin,
les directives incluent égale-
ment des avertissements sur
l'utilisation de câbles ou de
chargeurs endommagés. Apple
préconise d'inspecter réguliè-
rement ces accessoires et de
les remplacer immédiatement
s'ils montrent des signes d'usu-
re ou de dégâts visibles, comme
des câbles effilochés ou des
connecteurs déformés. Cela est
crucial pour prévenir les
risques d'incendie ou de choc
électrique.

ARM annonce le Cortex-X5, un
cœur de CPU qui promet de sur-
passer la future Snapdragon 8 Gen
4 de Qualcomm. Cette nouvelle
puce, qui sera intégrée au
Samsung Galaxy S25, pourrait
transformer le marché des proces-
seurs pour smartphones grâce à
ses performances supérieures. Le
Snapdragon 8 Gen 4 est la prochai-
ne évolution du Snapdragon 8 Gen
3. Elle promet d'établir de nou-
veaux standards pour la vitesse et
la gestion multitâche des smart-
phones haut de gamme.
Qualcomm prévoit de lancer ce
nouveau chipset en 2024 qui inté-
grera pour la première fois les
cœurs Oryon.
Ces derniers sont spécialement
conçus par l'entreprise elle-même
pour améliorer l'efficacité énergé-
tique et les performances des
futurs appareils.
ARM, qui est connu pour ses archi-
tectures sur lesquelles des entre-
prises comme Media Tek et
Samsung s'appuient pour dévelop-
per leurs propres chipsets, serait
en train de développer le Cortex-
X5. Ce n'est pas un processeur
complet en lui-même, mais un
cœur de CPU qui sera intégré dans
divers processeurs, comme le
Dimensity 9400 de Media Tek. Le
"cœur de CPU" signifie qu'il s'agit
de l'un des éléments centraux qui
traitent les instructions dans un
smartphone. 
Ce dernier influence donc directe-
ment la rapidité et l'efficience de
l'appareil.

Cortex-X5 dépassera
Snapdragon 8 GEN 4
Souvent discuté par les leakers
sous le nom de code Black Hawk, le
Cortex-X5 se distinguerait par son
excellente performance par cycle
d'instruction (IPC). Cet indicateur
mesure combien d'opérations le
cœur peut exécuter dans un cycle
d'horloge. Cette capacité à accom-
plir plus de tâches simultanément
sans augmenter la fréquence
d'horloge est essentielle pour l'effi-
cacité énergétique pour plusieurs
raisons. D'abord, en maintenant
une fréquence d'horloge stable
tout en traitant plus d'informa-
tions, le processeur maximise son
efficacité sans consommer plus
d'énergie. Cela permet aux smart-
phones d'exécuter des applications
gourmandes tout en prolongeant la
durée de vie de la batterie. Ensuite,
cette efficience réduit la produc-
tion de chaleur, un facteur qui peut
autrement réduire la longévité des
composants internes et limiter la
performance globale. Le Cortex-X5
surpasserait ainsi les perfor-
mances des processeurs comme le
Snapdragon 8 Gen 4 et l'Apple A17
Pro. Media Tek prévoit d'intégrer ce
cœur dans son prochain chipset, le
Dimensity 9400. Samsung envisa-
ge son utilisation dans l'Exynos
2500, qui pourrait équiper certains
modèles comme les Galaxy S25.
Ces intégrations indiquent une
reconnaissance de la puissance
brute du Cortex-X5, qui excelle non
seulement en performances mais
aussi en rendement énergétique.

GALAXY S25
UN PROCESSEUR 

ULTRA PERFORMANT

TÉLÉCHARGEMENT
POSSIBLE DE 2 APPLICATIONS 
EN MÊME TEMPS 

GOOGLE PLAY STORE

Bonne nouvelle pour les utilisa-
teurs d'Android, Google déploie enfin
la possibilité de télécharger simulta-
nément plusieurs applications
depuis le Play Store, ce qui était
attendu depuis très longtemps
maintenant.

Le Google Play Store ne
vous permettait jusqu'à
maintenant que de télé-
charger une application à
la fois. Les applications
supplémentaires en
attente de télécharge-
ment devaient attendre
patiemment leur tour.
Cela n'est désormais plus
le cas. La nouvelle fonction-
nalité, qui semble être activée
pour la plupart des utilisateurs,
permet de télécharger jusqu'à
deux applications en même temps. La
possibilité de télécharger plusieurs applica-
tions a été repérée pour la première fois par
l'équipe de 9to5Google, qui a remarqué que la
fonctionnalité était disponible dans la dernière
version 40.6.31 de l'application Play Store. Sur
les appareils compatibles, les utilisateurs peu-
vent désormais lancer le téléchargement de
deux applications différentes simultanément.

Les applications se téléchargent
deux par deux sur Android

Toute troisième application sélectionnée
pour l'installation apparaîtra comme "en atten-
te" jusqu'à ce que l'un des deux télécharge-
ments initiaux soit terminé. Le déploiement
semble toujours en cours, certains utilisateurs
signalant qu'ils n'ont pas encore reçu la mise à

jour sur leur version d'Android ou
leur appareil.

Il convient de noter que, du
moins pour l'instant, cette prise

en charge des télécharge-
ments parallèles est limi-

tée aux nouvelles ins-
tallations d'applica-

tions. Les tentatives
de mise à jour de
plusieurs applica-
tions déjà instal-
lées suivront tou-
jours le processus
traditionnel un par

un, les mises à jour
étant mises en file

d'attente dans l'ordre.
Toutefois, il semble que

les bases soient jetées
pour que Google étende

éventuellement cette capacité
aux mises à jour d'applications. La pos-

sibilité de télécharger plusieurs applications
simultanément est une fonctionnalité deman-
dée depuis longtemps par la communauté
Android. Google a même été repéré en train de
travailler sur la prise en charge de cinq télé-
chargements simultanés sur le Play Store en
2019, avant de mettre cela de côté.

Bien que cette dernière version ne permette
que deux téléchargements parallèles, il s'agit
d'un pas dans la bonne direction vers une expé-
rience de téléchargement d'applications plus
fluide sur Android. Les utilisateurs pourraient
donc bien gagner un temps précieux chaque
fois qu'ils installent un grand nombre d'applica-
tions, notamment à l'achat d'un nouveau
smartphone.
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PAR M. MANSOUR

LE MINISTRE du commerce
Tayeb Zitouni a présenté, dans les
grandes lignes, la stratégie adoptée
par le gouvernement pour stimu-
ler les exportations. Dans ce sens, il
a souligné les efforts déployés pour
permettre à l'Algérie de capitaliser
les avantages de la zone de libre
échange africaine (Zlecaf) et de la
grande zone arabe de libre-échan-
ge (Gzale). Soulignant les mesures
de soutien aux exportateurs,
notamment à travers le lancement
aujourd'hui de la plateforme
numérique du fonds spécial pour
la promotion des exportations
(FSPE), le ministre a également
insisté sur l'importance du réseau
de transport intégré, crucial pour
permettre aux opérateurs algé-
riens de conquérir les marchés
internationaux. En marge de la
cérémonie d'ouverture de la sep-
tième édition du salon internatio-
nal des transports et de la logis-
tique (Logistical) qui s'est déroulée
au centre des conventions
Mohamed-Benahmed d'Oran, M.
Zitouni a annoncé le lancement
officiel de la plateforme numé-
rique du fonds spécial pour la pro-
motion des exportations (FSPE).
"Nous nous préparons activement
à renforcer notre compétitivité au
sein de la zone de libre-échange
africaine, en particulier dans le
cadre de la Zlecaf et de la Gzale.
Nous tenons également compte
des accords bilatéraux conclus par
le président de la République", a-t-
il déclaré.

Réactivation du FSPE
Dans cette optique, des

conventions ont été signées hier
entre les secteurs du commerce
et des transports afin de simpli-
fier les démarches administra-
tives relatives aux frais de trans-
port dans le cadre du FSPE. Le
ministre a insisté sur la nécessité
de clarifier la situation, souli-
gnant que la lente progression du
secteur des exportations est lar-
gement due à la bureaucratie. En
réponse à cette problématique
entravant cette dynamique, les
pouvoirs publics ont pris des
mesures pour que la nouvelle
plateforme numérique prenne
en charge tous les procédés liés
aux avantages accordés par ce
fonds en faveur des exportateurs.

A l'origine, le FSPE a été insti-
tué en 1996 pour offrir un appui
financier aux exportateurs pour
la promotion et la commerciali-
sation de leurs produits à l'étran-
ger. Cependant, en raison de dys-
fonctionnements constatés, il a
été suspendu en 2020 par déci-
sion présidentielle. 

Ce dispositif de soutien est
destiné à venir en aide aux entre-
prises résidentes et aux com-
merçants enregistrés au registre
du commerce. Le montant de
l'assistance est déterminé par le
ministre du commerce, selon des
pourcentages fixés à l'avance, en
fonction des ressources dispo-
nibles. Le mécanisme, initiale-
ment mis en veille, a été réactivé
dans le cadre de la loi de finances
2024, comme l'a annoncé M.

Zitouni. Ce dernier a souligné
qu'il a été repensé pour s'aligner
sur une nouvelle approche éco-
nomique. Selon lui, "cette réacti-
vation permettra aux exporta-
teurs algériens de bénéficier
d'une réduction de 50% des tarifs
de transport pris en charge par
ce fonds". 

"Ce dernier se chargera de
verser des compensations aux
entreprises de transport conven-
tionnées avec le ministère du
commerce", soulignant que ces
compensations seront directe-
ment versées dans les comptes
courants des entreprises concer-
nées, évitant ainsi les tracas liés
aux déplacements physiques au
siège du ministère.

Nécessité d'un réseau 
de transport intégré

Poursuivant sur la stratégie
d'exportation de l'Algérie, M.
Zitouni a affirmé l'engagement
de son ministère à ouvrir de nou-
veaux horizons économiques en
accédant aux marchés interna-
tionaux. Pour ce faire, il a mis en
avant la nécessité d'un réseau de
transport intégré, soulignant son
rôle dans la stimulation de la
croissance économique et la pro-
motion des échanges commer-
ciaux. Dans le même ordre
d'idées, M. Zitouni s'est attardé
sur les retombées positives des
projets structurants initiés au
cours des quatre dernières
années, en expliquant que le

choix porté sur la wilaya d'Oran
pour la septième édition du salon
Logistical n'était pas fortuit.
Selon lui, la wilaya jouit d'un inté-
rêt particulier eu égard à son
potentiel, notamment à travers la
mise en place de la liaison entre
le port d'Arzew et la ligne ferro-
viaire en direction de Gara
Djebilet via Béchar, ainsi que sa
connexion à la zone franche de
Tindouf, ont été mis en exergue.
Cette stratégie vise, selon ses
dires, à renforcer la position
d'Oran en tant que hub régional,
particulièrement en tant que
point d'entrée vers l'Afrique de
l'Ouest, ce qui favorisera le déve-
loppement économique de la
région. M. M.

L'Algérie est en phase transitoire pour
passer à la production des formes injec-
tables de l'insuline et qui constitue l'une des
formes les plus complexes. C'est ce qu'a
révélé hier le directeur de la production
pharmaceutique au ministère de l'industrie
et de la production pharmaceutique et pré-
sident de l'observatoire de veille sur la dis-
ponibilité des produits pharmaceutiques,
Réda Belkacemi, affirmant que "le proces-
sus de production devra démarrer avant la
fin de l'année 2024". Lors de son passage à
l'émission "L'invité du matin" de la radio
chaîne 2 de la radio algérienne, M.
Belkacemi a indiqué que "ce processus
nécessitait des validations et des contrôles
de qualité rigoureux", arguant que "cela
démontre encore une fois que la produc-
tion pharmaceutique en Algérie recèle un
tissu fort, sachant que notre devise est de
produire localement et de développer le
tissu industriel local, car c'est le seul levier
pour garantir notre sécurité sanitaire".

«Nous avons acquis 
des technologies avancées»

Rappelant les directives du président de
la République, qui a insisté, lors de la
réunion du conseil des ministres sur l'im-

pératif de tâcher d'éviter à l'avenir toute
perturbation des approvisionnements en
médicaments, notamment les anticancé-
reux, M. Belkacemi a souligné : "Nous tra-
vaillons davantage pour promouvoir la pro-
duction pharmaceutique pour les médica-
ments hospitaliers pour diminuer la dépen-
dance à l'importation. 

Du coup, notre tissu industriel pharma-
ceutique est non seulement mûr, mais il est
capable de relever le défi à l'international,

notamment pour les médicaments comme
l'insuline et les anticancéreux qui pèsent
lourdement sur la facture d'importation."
Bien mieux, M. Belkacemi a révélé qu'"à
partir de l'année prochaine, nous renforce-
rons la disponibilité des médicaments d'on-
cologie". Avec 203 établissements en char-
ge de la production des médicaments et des
dispositifs médicaux, répartis sur 189 sites,
le tissu de la production pharmaceutique,
insiste M. Belkacemi, "est assez riche et

nous avons acquis des technologies avan-
cées".

«Nous sommes en dessous 
des 30% d'importation 
de médicaments»

En ce sens, il dira que "l'Algérie a atteint
un taux de plus de 70% en termes de satis-
faction du marché national en médicaments
et en dispositifs médicaux. C'est dire que
nous sommes à moins de 30% en termes
d'importation, ce qui est un exploit pour l'in-
dustrie nationale". Citant l'exemple de la
production des anticancéreux, il a révélé que
l'Algérie passera bientôt à 14 établissements
contre 7 entités actuellement en exploita-
tion. Evoquant la qualité des médicaments
produits localement, M. Belkacemi a expli-
qué qu'"avant de produire quoi que ce soit,
on vérifie avant tout la qualité de l'usine. Il y
a ensuite l'agrément soumis aux bonnes
pratiques internationales de fabrication et
les expertises procédurales sur site. Après, il
y a l'étape préliminaire avant de lancer la
production d'un médicament pour obtenir la
conformité industrielle. Enfin, il y a une
expertise finale et l'enregistrement du pro-
duit au niveau de l'agence nationale des pro-
duits pharmaceutiques".

RÉDA BELKACEMI (MINISTÈRE DE L'INDUSTRIE ET DE LA PRODUCTION PHARMACEUTIQUE) 

«L'Algérie produira des formes injectables de l'insuline»

EXPORTATIONS 

Zitouni expose la stratégie de l'État
pour conquérir les marchés extérieurs



8 L'Algérie Aujourd'hui n°678 - Mardi 30 avril 2024

LE PAYS

LES TRAVAUX de réhabilita-
tion de cet établissement de pres-
tige, situé au cœur de Constantine,
ont été menés conformément aux
normes internationales et en sont
aujourd'hui aux "ultimes
retouches", atteignant un "taux
d'avancement de 98%", a ajouté M.
Didouche sur le site d'un projet
d'investissement touristique
privé, dans la commune de Aïn
Abid, dans le cadre d'une visite de
travail et d'inspection dans la
wilaya.

Il a également insisté, dans ce
contexte, sur la nécessité de pré-
server cet hôtel appartenant au
secteur public, constituant une
partie intégrante du patrimoine
architectural de la ville, et qui reste
un édifice de style symbolisant
l'identité de la cité du Vieux
rocher.

Il a aussi insisté sur "la néces-
sité d'y employer, ainsi que dans
toutes les structures hôtelières du
pays, les compétences locales
représentées par les diplômés de
l'école supérieure d'hôtellerie et
de restauration".

Une fois en service, l'hôtel
Cirta, construit en 1912, avait été
fermé au début de 2014 pour la
conduite de travaux de réhabilita-
tion, de rénovation et de moderni-
sation.

Employant 60 travailleurs,
l'établissement dispose d'une
capacité d'accueil de 120 lits, et de

plusieurs installations telles
qu'une piscine ouverte, un parking
souterrain et une salle d'exposi-
tion avec restaurant conçus à la
suite de la transformation d'une
ancienne salle de cinéma contigüe
à l'hôtel.

Une wilaya touristique 
par excellence

Le ministre a souligné à cette
occasion que la wilaya de
Constantine, qu'il a qualifiée de
"touristique par excellence", sera
renforcée de plusieurs autres
structures hôtelières réalisées
dans le cadre d'investissements
privés qui viendront renforcer le
parc hôtelier.

S'agissant du tourisme inté-
rieur, M. Didouche a souligné que
la "priorité sera accordée à la
clientèle algérienne, sans pour
autant négliger les visiteurs
étrangers", notant à cet égard que
son département ministériel
"s'attelle à la préparation de la
saison estivale 2024, dans le
cadre de la stratégie de l'Etat
visant à développer le secteur à
travers des projets d'investisse-
ment en cours d'exécution dans
plusieurs wilayas, et à offrir des
opportunités d'accès au foncier
économique pour des investisse-
ments, au titre de la loi visant à
développer le tourisme en aug-
mentant le nombre d'établisse-
ments d'hébergement et en amé-

liorant les services". Le ministre a
ajouté que la commission natio-
nale intersectorielle de prépara-
tion et de suivi de la saison estiva-
le 2024, présidée par le ministère
de l'intérieur, des collectivités
locales et de l'aménagement du
territoire, "travaille également à
la préparation de la saison des
vacances d'été pour la réussite de
laquelle le ministère du tourisme
a pris toutes les mesures néces-
saires".

Un centre d'artisanat 
à Bab El-Kantara

Au cours de l'inspection des
travaux de réalisation d'un centre
d'artisanat de 2439 m2, dans le
quartier de Bab El-Kantara
(Constantine-ville), le ministre a

fait l'éloge de cette réalisation qui
permettra aux artisans de la
wilaya de disposer d'une "vitrine
mettant en avant l'identité cultu-
relle et l'authenticité du patri-
moine constantinois, et à même
de revitaliser le tourisme dans la
ville des ponts, grâce à la produc-
tion, l'exposition et la commer-
cialisation de différents produits
artisanaux".

M. Didouche a également
appelé, à l'occasion d'une présen-
tation du projet de "village de l'art
et de l'artisanat", dans la circons-
cription administrative Ali-
Mendjeli, à la "nécessité d'enta-
mer la réalisation de ce projet".

Au cours de sa visite, le
ministre a par ailleurs présidé
l'ouverture du 6e salon interna-

tional du tourisme et des voyages,
"Cirta Siaha 2024", à la maison de
la culture Malek-Haddad.

Une manifestation qui réunit
quelque 45 opérateurs (agences
de voyages, hôteliers) et qui se
poursuivra jusqu'au 30 avril.

Il a également inspecté le pro-
jet de réhabilitation du parc de
loisirs et d'attractions de Djebel
Ouahch, qui devrait entrer en
service en deux phases, la pre-
mière étant prévue pour la fin de
l'année en cours.

Le ministre, accompagné du
wali de Constantine et des autori-
tés locales, a également visité
plusieurs autres structures à
caractère touristique et récréatif
inscrites dans le cadre de l'inves-
tissement privé.

La quatrième édition du
salon international du recycla-
ge, du traitement des déchets,
des énergies renouvelables, du
développement de l'énergie
verte, de la préservation des
ressources naturelles et de la
protection de l'environnement
Recycling Expo a été ouverte
hier, avec la participation d'une
cinquantaine d'exposants.

Le salon a été inauguré par
la directrice locale de l'environ-
nement, Nawel Boussif, en pré-
sence de la directrice par inté-
rim du conservatoire national
des formations à l'environne-
ment (CNFE), partenaire de
l'événement, Achour Hayat.

La directrice locale
de l'environnement a
souligné, dans une
déclaration à la presse
en marge de la céré-
monie d'ouverture,
l'importance de ce
genre d'exposition
dédiée au recyclage,
pour la protection de
l'environnement,
grâce à la récupéra-

tion et la valorisation des
déchets.

Pour sa part, la directrice
par intérim  du CNFE, un éta-
blissement placé sous la tutelle
du ministère de l'environne-
ment et des énergies renouve-
lables, dédié à la sensibilisation
et la formation sur l'environne-
ment, a indiqué que le conser-
vatoire est présent à ce salon
pour mettre en avant son rôle et
ses missions, en plus de sa par-
ticipation dans la préparation
d'un riche programme de
conférences sur diverses thé-
matiques en relation avec le
recyclage et la valorisation des
déchets. Ce programme de

conférences, prévu en marge de
l'exposition, abordera plusieurs
thématiques comme "les
opportunités vertes offertes aux
jeunes pour lancer des projets
environnementaux", la gestion
des déchets: état des lieux, stra-
tégie nationale et perspectives"
et "le rôle des associations dans
la protection de l'environne-
ment".

Organisé par l'agence évé-
nementielle "SOS Event", ce
salon regroupe les profession-
nels régionaux, nationaux et
internationaux du tri, de la col-
lecte, du recyclage, du traite-
ment des déchets, des énergies
renouvelables et des équipe-

ments, selon les orga-
nisateurs.

La Sénégal, seul
exposant étranger au
salon, est l'invité
d'honneur de cette
édition, a-t-on indi-
qué, ajoutant que le
salon se veut un espa-
ce d'échange et de
découverte de nou-
velles technologies.

Ouargla : le nouveau wali prend 
ses fonctions
Le nouveau wali
d'Ouargla, Abdelghani
Filali, a pris officiellement
hier ses fonctions à la tête
de l'exécutif de cette
wilaya en remplacement
de Mustapha Aghamir,
affecté au même poste
dans la wilaya de Bordj
Badji-Mokhtar, suite au
mouvement partiel des
walis opéré récemment
par le président de la
République.
Dans son allocution, lors
de la cérémonie d'installation, tenue
à la salle des conférences au siège de
la wilaya, en présence des autorités
locales et militaires, des élus locaux
et des représentants de la société
civile, M. Filali a exprimé sa disposi-
tion à œuvrer avec tout le monde
pour poursuivre la dynamique de
développement de la wilaya et satis-
faire les attentes de la population à la
faveur, a-t-il dit, de la conjugaison
des efforts de tous pour atteindre cet
objectif.
Pour sa part, l'ancien wali, Mustapha
Aghamir, a indiqué que "la wilaya

d'Ouargla jouit d'une position straté-
gique et de potentialités écono-
miques importantes et variées, en
plus d'un riche legs civilisationnel et
culturel lui ont valu un intérêt parti-
culier de la part des hautes autorités
du pays".
"Cet intérêt est traduit au travers
une série de programme de dévelop-
pement retenus des dernières
années en faveur de la région que les
autorités locales se sont employées à
relever le défi pour répondre aux
attentes des citoyens, atteindre le
développement durable et améliorer
le service public''.

Oran : ouverture du 4e salon international du recyclage

Constantine : l'hôtel Cirta réhabilité 
Le ministre du tourisme et de l'artisanat,
Mokhtar Didouche, a assuré, dimanche à
Constantine, que l'hôtel public Cirta, objet de
travaux de réhabilitation et de
modernisation, "rouvrira ses portes dans les
prochains jours".
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LES DIRIGEANTS africains
ont appelé hier les pays riches
à s'engager à verser des
contributions record à un
mécanisme à faible taux d'in-
térêt de la banque mondiale
destiné aux pays en dévelop-
pement, sur lequel ils comp-
tent pour financer leur déve-
loppement et lutter contre le
changement climatique. Les
donateurs feront leurs pro-
messes de dons en espèces à
l'association internationale de
développement (IDA), une ins-
titution de la banque mondiale
qui propose des prêts à faible
taux d'intérêt et à longue
durée, lors d'une conférence
qui se tiendra au Japon en
décembre. "Nous appelons
nos partenaires à nous ren-
contrer en ce moment histo-
rique de solidarité et à réagir
efficacement en augmentant
leurs contributions à l'IDA... à
au moins 120 milliards de dol-
lars", a déclaré le président
kenyan William Ruto lors
d'une réunion des dirigeants
africains et de la banque mon-
diale pour discuter de l'IDA.

Les économies africaines sont
confrontées à "une crise de
développement et d'endette-
ment qui s'aggrave et qui
menace notre stabilité écono-
mique, ainsi qu'à des urgences
climatiques urgentes qui exi-
gent une action immédiate et
collective pour la survie de
notre planète", a déclaré Ruto.

Il a cité les inondations
dévastatrices du Kenya et une
grave sécheresse qui touche
des pays d'Afrique australe
comme le Malawi. Si les dona-
teurs promettent le montant
minimum suggéré par les diri-
geants africains, ce sera un

nouveau sommet après la der-
nière levée de fonds en 2021,
qui a récolté 93 milliards de
dollars. Les prêts de l'IDA fonc-
tionnent selon un cycle de
trois ans, généralement précé-
dé par l'apport des contribu-
tions des donateurs lors d'une
réunion mondiale.

L'IDA propose des prêts à
faible taux d'intérêt à 75 pays
en développement à travers le
monde, a indiqué la banque
mondiale, dont plus de la moi-
tié en Afrique. Ce financement
est utilisé par les gouverne-
ments pour améliorer l'accès à
l'énergie et aux soins de santé,

investir dans l'agriculture et
également construire des
infrastructures essentielles
telles que des routes.

Ajay Banga, le président de
la banque mondiale a promis
d'alléger les règles "lourdes"
qui régissent les prêts aux
pays dans le cadre de l'IDA,
afin de les rendre plus effi-
caces et de fournir plus rapi-
dement les fonds aux pays
emprunteurs. "Nous pensons
qu'une IDA plus simple et
réinventée peut être déployée
de manière plus ciblée pour
avoir un impact significatif ",
a-t-il déclaré.

RUPTURE D'UN 
BARRAGE AU KENYA 
AU MOINS 
45 MORTS 

De fortes pluies ont tué lundi au moins 45
personnes dans le centre du Kenya lorsque
les eaux de crue ont emporté des maisons et
des voitures dans la ville de Mai Mahiu, a
déclaré un ministre du gouvernement. La
police a déclaré que l'inondation avait été
causée par la rupture d'un barrage, même si
deux résidents locaux ont déclaré que l'eau
avait en fait traversé un remblai ferroviaire
après qu'un tunnel qui canalisait l'eau sous
les voies ait été bloqué par un précédent glis-
sement de terrain. Les eaux de crue ont égale-
ment emporté des arbres et des voies ferrées.
Quelques heures après que la pluie se soit cal-
mée, les habitants ont sorti de la boue leurs
motos et leurs effets personnels. Le ministre
des Routes et des Transports, Kipchumba
Murkomen, a déclaré aux journalistes qu'au
moins 45 personnes avaient été tuées, 200
familles avaient été déplacées et 150 victimes
avaient été secourues. Il a déclaré qu'il crai-
gnait que le nombre de morts ne s'alourdisse
encore. Ces décès portent à plus de 140 le
nombre total de victimes des fortes pluies et
des inondations survenues depuis le mois
dernier dans tout le Kenya. Plus de 185 000
personnes ont été déplacées, selon les
chiffres du gouvernement. Des dizaines
d'autres ont été tués et des centaines de mil-
liers d'autres ont été déplacés par des pluies
torrentielles dans d'autres pays d'Afrique de
l'Est, notamment en Tanzanie et au Burundi.
L'Afrique de l'Est a été frappée par des inon-
dations record lors de la dernière saison des
pluies fin 2023.  Les scientifiques affirment
que le changement climatique provoque des
phénomènes météorologiques extrêmes plus
intenses et plus fréquents. La Croix-Rouge du
Kenya a déclaré sur X que son personnel avait
récupéré deux corps après le chavirage d'un
bateau dimanche soir dans la rivière Tana,
dans le comté de Garissa, à l'est du Kenya.
Vingt-trois personnes ont été sauvées du
même incident. Un passage souterrain de
l'aéroport international de la capitale Nairobi
a été inondé et les barrages hydroélectriques
ont été remplis à pleine capacité, a déclaré un
porte-parole du gouvernement. Le ministère
de l'éducation du Kenya a reporté lundi d'une
semaine la rentrée scolaire en raison des
pluies.

CLIMAT : NOUVEAU RECORD DE CHALEUR EN BIRMANIE
La Birmanie a battu un record de chaleur
pour une journée du mois d'avril, avec
48.2°C constatés à Chauk, dans le centre
du pays, dimanche, depuis le début des
relevés il y a 56 ans, a annoncé l'institut
national de météo. Ce pic s'inscrit dans
une vague de chaleur extrême qui frappe
depuis plusieurs jours l'Asie du Sud et du
Sud-Est, contraignant des millions d'ha-
bitants à rester chez eux pour protéger
leur santé. "Il faisait tellement chaud ici,

et nous sommes tous restés à la maison",
a déclaré à l'AFP un habitant de Chauk,
situé dans les plaines arides du centre.
"On ne peut rien faire quand c'est comme
ça", a-t-il poursuivi, sans donner son nom.
Le mercure a atteint dimanche 44°C à
Mandalay (centre), la deuxième ville du
pays, et 40°C dans la capitale économique
Rangoun, selon des données officielles. À
travers la Birmanie, ces derniers jours, les
températures étaient 3 à 4 degrés Celsius

supérieures aux moyennes d'avril, a rap-
porté un média d'Etat. De nombreux pays
d'Asie, continent qui se réchauffe plus
rapidement que la moyenne mondiale,
ont connu en 2023 leur année la plus
chaude jamais enregistrée, a relevé l'or-
ganisation météorologique mondiale.
Causé par les émissions de gaz à effet de
serre de l'activité humaine, le réchauffe-
ment climatique augmente l'intensité, la
durée et la fréquence des canicules.

CHANGEMENT CLIMATIQUE 

Les dirigeants africains recherchent
un financement record de la BM 
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UNE OPÉRATION de réalisation de
1200 logements sera "bientôt" lancée
dans la wilaya de Tébessa dans le cadre
de la formule "location-vente" (program-
me AADL 3) géré par l'agence nationale
de l'amélioration et du développement
du logement, ont indiqué hier les services
de la wilaya. 

Les services techniques de la wilaya
ont entamé, selon la même source, les
procédures juridiques et administratives
en prévision du début des travaux de réa-
lisation de ce quota pour l'implantation
duquel le site d'El-Anba, au chef-lieu de
wilaya, a été retenu, le plan de masse
ayant été approuvé par le ministère de
tutelle. 

Les problèmes liés à la nature juri-
dique du terrain d'assiette ont été réglés,
de même que la poche foncière sur
laquelle seront construits ces logements
a été choisie, ce qui permet d'envisager le
lancement des travaux "dans les plus
brefs délais", a-t-on encore affirmé de

même source. La souscription à ce pro-
gramme, dénommé AADL 3, se fera par le
biais du site web de l'AADL sur la base du
numéro d'identification nationale du

souscripteur et de son numéro de sécuri-
té sociale, ont également fait savoir les
services de la wilaya, précisant que le site
web en question sera accessible "avant la
fin du 1er semestre 2024", et que le délai
de réalisation de ces 1.200 logements a
été fixé à 36 mois. 

Pour rappel, la wilaya de Tébessa a
bénéficié, dans le cadre de programmes
précédents, d'importants quotas de la
même formule de location-vente, à
savoir 3240 unités au pôle urbain de la
commune de Boulhaf Dir, 1400 au pôle
Doukane à Tébessa-ville, et 1600 autres
que se sont partagé les communes de
Cheriaa, Ouenza, Bir El-Ater et Laâouinet.

Djelfa :  un nouveau
poste source électrique
au profit de 
5 communes
Un nouveau poste source électrique
(60/30 kV) a été mis en service hier dans la
commune de Aïn Ouessara (Djelfa) dans
l'objectif de renforcer le réseau électrique
à travers cinq communes de la partie nord
de la wilaya, a-t-on appris de la direction
locale de distribution de l'électricité et du
gaz. Il s'agit du poste source d'El-Guernini,
doté d'une capacité globale estimée à 80
MVA, englobant cinq nouvelles extensions
au profit des communes de Aïn Ouessara,
Sidi Laâdjal, Guernini, Lakhmis et Hassi
Fdoul, a indiqué le responsable de la direc-
tion, Abdelhakim Louadfel. 
Cette nouvelle installation, dotée de 12
départs de lignes électriques de moyenne
tension (30 kV) de 61 km de long, permet-
tra l'amélioration de la fourniture en
énergie électrique au profit de 35.000
clients, a-t-il ajouté. Ce nouveau poste
source principal s'ajoutera aux cinq
postes sources principaux déjà opération-
nels à Bahrara, Aïn Ouessara, Djelfa, Hassi
Bahbah et Ain Ibel. 
A noter que la direction de distribution de
l'électricité et du gaz de Djelfa a mis en
service un poste source électrique d'une
capacité à 80 MVA à Hassi Bahbah, au
mois d'avril 2023. 
Ce poste source englobait six nouvelles
extensions au profit de Zaâfrane, Hassi El-
Ach, Atri, Maksem, Bouafia et cité El-
Mostachfa" (cité de l'hôpital), avec un
réseau électrique de moyenne tension de
85 km de long, réalisé pour une enveloppe
de 290 millions de DA.

Sétif : 4 communes  alimentées depuis le barrage
de Tichy Haf

L'alimentation en eau potable de
quatre communes de la daïra de Beni
Ourtilane (nord de Sétif) s'opère désor-
mais depuis le barrage de Tichy Haf, situé
dans la wilaya voisine de Béjaïa, a affirmé
hier la cheffe de cette daïra, Mme Saliha
Amamra. La même responsable a indiqué,
dans une déclaration à l'APS, que l'opéra-
tion de pompage de l'eau depuis cet ouvra-
ge hydraulique, lancée hier, alimente les
communes de Aïn Legradj, Beni Mouhli,
Beni Chebana et Beni Ourtilane, peuplées
de quelque 50.000 âmes. 

La responsable de la daïra a précisé
que des tests concluants de pompage
depuis le barrage de Tichy Haf sont réali-
sés depuis un mois, de même que les châ-
teaux d'eau ont été nettoyés, les analyses
de l'eau effectuées et les conduites de
transfert vérifiées et réparées, permettant
d'alimenter les 4 communes avec un débit
de 28.000 m3/jour. Il s'agit là d'un projet
figurant parmi les plus importants dont
cette région septentrionale de la wilaya a
bénéficié ces dernières années, a encore
affirmé Mme Amamra, ajoutant que l'opéra-
tion améliorera notablement les condi-
tions de vie des populations de cette zone
montagneuse caractérisée par un relief

accidenté. Il convient de relever qu'au
cours des deux dernières années, le sec-
teur des ressources en eau a connu, dans
la wilaya de Sétif, un "bond qualitatif en
matière notamment d'élimination des
points noirs et d'augmentation du volume
fourni dans les différentes communes de
cette wilaya de plus de 2 millions d'habi-
tants, grâce, en particulier, à la réalisation
et à l'équipement de forages", selon des
données recueillies auprès des services de
wilaya. 

Cette dernière a en effet bénéficié, au
cours des deux dernières années, de 49
nouveaux forages et de 6 puits pour "sou-
tenir l'approvisionnement en eau potable,
en particulier dans les communes
connaissant une pénurie d’eau", et
d'étendre les périmètres irrigués, notam-
ment dans les zones à vocation agricole, a-
t-on indiqué à la wilaya. Les réseaux d'ali-
mentation en eau potable s'étendent, dans
la wilaya des hauts plateaux, sur 7.735 kilo-
mètres linéaires, permettant un taux de
couverture de plus de 94%, selon les
mêmes services, qui ont également indi-
qué que la wilaya de Sétif "compte 753
équipements de stockage (réservoirs) tota-
lisant 390.645 m3".

MASCARA : PLUS DE 1000 FOYERS 
RACCORDÉS AU GAZ NATUREL

Les travaux du projet de raccorde-
ment de 1011 foyers, répartis dans les
deux agglomérations secondaires
"Djebbour" et "Chadli" (daïra de
Mohammadia), au réseau de gaz natu-
rel ont débuté hier, a-t-on constaté.
L'opération, dont le coup d'envoi a été
supervisé par le wali de Mascara porte
sur la réalisation d'un réseau de trans-
port et de distribution de gaz naturel
sur une longueur de 35,2 km, inscrit
dans le cadre du raccordement des
foyers des zones d'ombre à cette
d'énergie, indique-t-on. 

Une enveloppe budgétaire de 442
millions de dinars a été allouée à ce
projet, à raison de 437.000 DA pour
chaque foyer raccordé, selon les expli-
cations fournies par le directeur de
wilaya de la société de distribution de
l'électricité et du gaz, Noureddine
Djenane. 

La même source a fait savoir que ce

projet de développement sera "effec-
tivement achevé" au début du mois
de mars de l'année prochaine. De son
côté, le premier responsable de l'exé-
cutif de la wilaya de Mascara a indi-
qué, dans une déclaration à la presse,
en marge de la cérémonie, que les
autorités de cette collectivité locale
ont mis sur pied, au titre de cette
année, un programme ciblant le rac-
cordement de 19.000 foyers, répartis
majoritairement à travers des agglo-
mérations secondaires et rurales, au
réseau de gaz de ville. 

Le même responsable a par ailleurs
annoncé le lancement prochain, dans
le cadre du même programme,
d'autres projets de raccordement de
zones rurales à cette source d'énergie,
à l'instar des localités d’Ouizert et
Othmania, relevant respectivement
des communes d’Oued Taria et Aïn
Fekane. 

Tébessa : réalisation prochaine 
de 1200 logements AADL 3  
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LE COORDONNATEUR huma-
nitaire des nations unies, Bruno
Lemarquis, s'est dit préoccupé par
l'escalade de la violence dans la
ville de Mweso, à environ 100 km
de Goma, dans la province du
Nord-Kivu. 

Dans un communiqué publié
hier, Lemarquis dit que "des
dizaines de civils ont été tués et
que la communauté humanitaire
est troublée par les graves viola-
tions, dont des violations du droit
international humanitaire et des
droits de l'homme". Il rappelle aux
parties au conflit "leur devoir de
protéger les civils, de garantir la
sûreté des agents humanitaires et
de veiller à ce que l'aide parvienne
à ceux qui en ont le plus besoin".

Selon l'ONU, l'impact humanitaire
de la dernière intensification de la
violence est alarmant. 

Quelque 8000 personnes ont
fui et trouvé refuge dans un abri

près de l'hôpital de Mweso. En tout,
plus de 250.000 personnes, soit
plus du quart de la population de la
zone de santé de Mweso ont besoin
de secours d'urgence.

Chine : Xi Jinping
attendu en visite
en France les 
6 et 7 mai 
Le président chinois Xi Jinping
est attendu en visite d'Etat en
France les 6 et 7 mai pour évo-
quer avec Emmanuel Macron
les crises internationales, dont
la guerre en Ukraine, mais
aussi célébrer les 60 ans des
relations diplomatiques entre
les deux pays. Il s'agit du début
de sa première tournée euro-
péenne depuis la pandémie de
Covid-19, qui avait vu le géant
asiatique couper longuement
nombre d'interactions avec le
reste du monde. Xi Jinping doit
atterrir à Paris dimanche 5 mai
au soir, avant d'enchaîner des
étapes en Serbie puis en
Hongrie, où il est attendu du 8
au 10 mai, ont aussi confirmé
hier les autorités chinoises. 

Un tribunal pakistanais a
condamné l'ancien premier
ministre Imran Khan et l'ancien
ministre des affaires étrangères,
Shah Mahmood Qureshi, qui
étaient accusés d'avoir "divulgué
des secrets d'Etat" et se trouvaient
en détention provisoire, à dix ans
de prison chacun. Selon les
médias nationaux, le juge Abul
Hasnat Zulkarneyn a transmis
verbalement le verdict du tribunal

à Imran Khan et Qureshi, qui se
trouvent à la prison d'Adiala à
Ravalpindi, en indiquant qu'ils
étaient condamnés à 10 ans de
prison chacun dans l'affaire dans
laquelle ils étaient accusés d'avoir
divulgué des secrets d'Etat. Le
porte-parole du Pakistan Justice
Movement Party (PTI), Syed
Zulkifar Bukhari, a déclaré que
Khan et Qureshi feraient appel de
leur condamnation devant la cour

suprême. L'ancien premier
ministre Imran Khan a été arrêté
par la police le 5 août 2023 à la
suite du mandat d'arrêt délivré par
le tribunal dans l'affaire de corrup-
tion le concernant et a été envoyé
en prison. 

La peine de trois ans d'empri-
sonnement prononcée contre
Khan dans l'affaire de corruption a
été reportée le 29 août 2023, et
l'ancien Premier ministre a été

libéré sous caution. Cependant, le
30 août 2023, le juge Abul Hasnat
Zulkarneyn a prolongé la période
de détention de Khan, qui était
accusé d'avoir "divulgué des
secrets d'Etat" à la demande de
l'accusation. L'ancien ministre des
affaires étrangères Shah
Mahmood Qureshi a été arrêté à
son domicile d'Islamabad le 19
août 2023 pour une raison similai-
re et envoyé en prison.

TURQUIE :
ARRESTATION
DE 147 MEMBRES
PRÉSUMÉS 
DU PKK

Des équipes de la police et
de la gendarmerie turques ont
arrêté 147 membres présumés
du parti des travailleurs du
Kurdistan (PKK), un parti inter-
dit en Turquie, a annoncé
dimanche le ministre turc de
l'intérieur Ali Yerlikaya. Une
opération baptisée "Bozdogan
30" a eu lieu simultanément
dans 29 provinces, a indiqué
M. Yerlikaya sur les réseaux
sociaux. Les suspects sont
accusés d'avoir fait de la pro-
pagande pour le PKK et
d'avoir "aidé et soutenu" le
groupe, a-t-il ajouté. Les raids
ont également permis d'arrê-
ter des suspects qui auraient
aidé des membres du groupe
à essayer d'infiltrer la Turquie
en 2022, selon le ministre.

Pakistan : Imran Khan condamné à 10 ans de prison

RD Congo : l'ONU préoccupée
par l'escalade des violences
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La compagnie pétrolière nationale nami-
bienne a signé un accord de développe-
ment avec Chevron qui verra la major
pétrolière américaine prendre une partici-
pation directe d'exploitation de 80% dans
un bloc offshore dans le bassin de Walvis, a
annoncé hier Namcor.
Les compagnies pétrolières affluent vers la
Namibie, enthousiasmées par les projets
de ce pays d'Afrique australe d'ouvrir un

nouveau bassin frontalier majeur, les
récentes découvertes offshores étant
parmi les plus importantes de ce siècle.
"Chevron a hâte de travailler avec nos par-
tenaires pour poursuivre les activités d'ex-
ploration et soutenir le secteur énergé-
tique de la Namibie", a déclaré un porte-
parole.
En plus de cette acquisition, Chevron
Namibia Exploration Ltd est l'opérateur du

PEL 90, un bloc offshore en eaux profondes
situé dans le prolifique bassin d'Orange où
Galp a également fait une grande décou-
verte plus tôt ce mois-ci.
Le porte-parole de Chevron a confirmé son
intention de forer un puits d'exploration
dans le bloc au quatrième trimestre de
cette année.
Le directeur général par intérim de
Namcor, Ebson Uanguta, a salué l'accord.

"Notre partenariat avec le CNEL et Custos
Energy représente une vision commune de
l'avenir du paysage énergétique nami-
bien", a déclaré Uanguta dans un commu-
niqué.
La Namibie, qui n'a pas encore produit de
pétrole ou de gaz, est devenue un hotspot
d'exploration après les découvertes offsho-
re de Total Energies et Shell  et prévoit sa
première production d'ici 2030.

LE NAMIBIEN NAMCOR SIGNE UN ACCORD AVEC CHEVRON POUR DÉVELOPPER UN BLOC OFFSHORE

L'Arabie saoudite pourrait augmenter les prix
du pétrole destiné à l'Asie pour juin

L'ARABIE SAOUDITE, principal exporta-
teur de pétrole, pourrait augmenter les prix
de la plupart des qualités de brut qu'elle
vend à l'Asie en juin, ont déclaré hier des
sources commerciales.

Le prix de vente officiel (OSP) de juin du
brut phare Arab Light pourrait augmenter
de 70 à 90 cents pour atteindre une prime
proche de 3 dollars le baril par rapport à la
moyenne des cotations de Dubaï et d'Oman,
ont déclaré sept sources du raffinage dans
une enquête. 

Les hausses de prix suivraient un déport
plus important pour le premier et le troisiè-
me mois pour Platts Dubaï et DME Oman, à
83 cents et 96 cents respectivement, jusqu'à
présent ce mois-ci par rapport à la moyenne
du mois dernier, selon des données de
Reuters.

Les prix rapides sont plus élevés que
ceux des mois suivants, ce qui indique une
offre limitée.

Abu Dhabi National Oil Co (Adnoc) a
commencé à traiter le brut Upper Zakum
dans sa raffinerie rénovée de Ruwais, rédui-
sant ainsi les exportations de brut moyen-
nement acide. Cependant, la société mexi-
caine Pemex annule la réduction des expor-
tations de brut d'au moins 330 000 barils
par jour (b/j) prévue pour mai, dans un
contexte de demande de pétrole plus faible
que prévu de la part de ses raffineries natio-
nales, ce qui a partiellement atténué le res-
serrement de l'offre. 

Le changement dans la matière premiè-
re de la raffinerie d'Adnoc a conduit à des
exportations record de brut de Murban en
avril de 1,65 million de barils par jour, selon
les données de Kpler, ce qui a fait baisser les
prix du brut léger et acide.

La forte offre de brut léger et la faiblesse
des marges sur le naphta devraient limiter la
hausse des prix de l'Arab Extra Light à 30-50
cents en juin, soit un retard par rapport aux
autres qualités saoudiennes, ont indiqué les
personnes interrogées dans l'enquête de
Reuters. 

Les OSP du brut saoudien sont générale-
ment publiés vers le cinquième de chaque
mois, définissant la tendance des prix ira-
niens, koweïtiens et irakiens et affectant

environ 9 millions de barils par jour (b/j) de
brut à destination de l'Asie. Le producteur
d'Etat Saudi Aramco fixe ses prix du brut en
fonction des recommandations des clients
et après avoir calculé l'évolution de la valeur
de son pétrole au cours du mois précédent,
en fonction des rendements et des prix des
produits. Les responsables de Saudi
Aramco, par principe, ne commentent pas
les OSP mensuels du royaume.

Par ailleurs, le géant pétrolier d'État
saoudien Aramco envisage actuellement
d'investir dans de nouvelles énergies en
dehors du royaume, a déclaré hier son PDG
Amin Nasser, en marge d'une réunion spé-
ciale du forum économique mondial tenue à
Riyad.

LES BÉNÉFICES DE PETROCHINA DOPÉS PAR L'AUGMENTATION 
DES VENTES DE GAZ ET DE LA DEMANDE DE CARBURANT

Le premier producteur d'énergie chi-
nois PetroChina, a affiché une hausse de
4,7% de son bénéfice net au premier tri-
mestre lundi, grâce à la croissance du gaz
naturel et à la reprise de la demande de car-
burant.

Le bénéfice net attribuable aux action-
naires a augmenté à 45,68 milliards de
yuans (6,30 milliards de dollars) contre 43,6
milliards de yuans un an plus tôt, a indiqué
la Bourse de Hong Kong. Les revenus ont
augmenté de 10,9% pour atteindre 812 mil-
liards de yuans.

CNOOC Ltd a affiché un bénéfice tri-
mestriel record grâce à une forte croissan-
ce de la production, tandis que le
géant du raffinage Sinopec Corp a
enregistré une baisse de 8,9% de ses
revenus, la faiblesse de ses activités
pétrochimiques ayant pesé malgré
des ventes de carburant plus impor-
tantes.

PetroChina a déclaré que sa pro-
duction totale de pétrole brut a aug-
menté de 1,4% pour atteindre 239,6
millions de barils, tandis que la pro-
duction de gaz a augmenté de 3,9%
pour atteindre 1345 milliards de
pieds cubes. Entre janvier et mars, le
deuxième raffineur chinois a traité

353,8 millions de barils de brut, soit 3,89
millions de barils par jour, ce qui représente
une hausse de 8,2% par rapport à l'année
précédente, lorsque le pays sortait des blo-
cages du COVID qui avaient pesé sur la
demande intérieure de carburant.

Au cours du premier trimestre, la
demande intérieure de carburant a été sou-
tenue par une augmentation des voyages
pendant les vacances du nouvel an lunaire
en février.

Le volume total des ventes d'essence, de
kérosène et de diesel a augmenté de 4,5%
pour atteindre 39,3 millions de tonnes
métriques, le carburant pour avion affi-

chant une croissance de 36%, suivi par l'es-
sence qui a augmenté de 8,2%.

Les ventes de diesel ont chuté de 5,5%.
PetroChina a déclaré que ses marges de

raffinage s'étaient réduites, mais que son
activité chimique s'était améliorée en rai-
son d'une production plus élevée.

Avec des ventes en hausse de 14% à
83,4 milliards de mètres cubes et des coûts
d'importation plus faibles, sa division de
commercialisation du gaz naturel a enre-
gistré une hausse de 21,5% de son bénéfice
d'exploitation à 12,3 milliards de yuans.

Les dépenses d'investissement pour le
trimestre ont augmenté de 10% pour

atteindre 55,97 milliards de yuans.
Une perspective annuelle

publiée le mois dernier par une
branche de recherche de la société
mère China National Petroleum
Corporation (CNPC) a montré que
la consommation de carburant
pour l'aviation en Chine devrait
augmenter de 13,1% cette année
en raison d'une augmentation du
nombre de passagers, tandis que
l'utilisation du diesel pourrait
diminuer de 1,8% en raison de
vents contraires plus importants
dans l'économie.

Le G7 parvient à un
accord pour sortir du
charbon d'ici 2035
Les ministres de l'énergie des pays riches
du groupe des sept (G7) sont parvenus à
un accord pour fermer leurs centrales
électriques au charbon d'ici 2035 au plus
tard, une étape importante vers la transi-
tion vers l'abandon des combustibles fos-
siles.
"Nous avons un accord pour arrêter d'uti-
liser le charbon dans la première moitié
des années 2030... c'est un accord histo-
rique", a déclaré le ministre britannique
de la sécurité énergétique et du Net Zero,
Andrew Bowie, à Class CNBC, selon une
vidéo publiée sur X.
Des sources diplomatiques italiennes ont
indiqué qu'un accord technique avait été
conclu.
L'accord sera inclus dans le communiqué
final des ministres de l'énergie du G7 qui
sera publié aujourd'hui à l'issue d'une
réunion de deux jours à Turin.
Une source a déclaré plus tôt à Reuters
que les diplomates des pays du G7 - Italie,
États-Unis, Grande-Bretagne, France,
Allemagne, Canada et Japon - avaient dis-
cuté de la question jusque tard dimanche,
avant le début de la réunion ministérielle.
L'accord marque une étape importante
dans la direction indiquée l'année derniè-
re par la COP28 du sommet climatique
des nations unies pour une transition
vers l'abandon des combustibles fossiles,
dont le charbon est le plus polluant.
"Cela contribue à accélérer le déplace-
ment des investissements du charbon
vers les technologies propres, en particu-
lier au Japon et plus largement dans l'en-
semble de l'économie charbonnière asia-
tique, y compris la Chine et l'Inde", a
déclaré Luca Bergamaschi, membre co-
fondateur du groupe de réflexion italien
sur le changement climatique ECCO
sur X.
L'année dernière, l'Italie a produit 4,7% de
sa production totale d'électricité grâce à
ses six centrales au charbon restantes.
Rome prévoit actuellement d'arrêter ses
centrales d'ici 2025, sauf en Sardaigne où
l'échéance est fixée à 2028.
En Allemagne et au Japon, le charbon joue
un rôle plus important, la part de l'électri-
cité produite par ce combustible étant
supérieure à 25% du total l'année derniè-
re.
L'année dernière, sous la présidence
japonaise, le G7 s'était engagé à donner la
priorité à des mesures concrètes visant à
éliminer progressivement la production
d'électricité au charbon, sans toutefois
avoir fixé un délai précis.
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Le conseil de sécurité
de l'ONU s'est réuni hier en
séance privée pour discuter
de la situation sécuritaire et
humanitaire au Soudan,
sur fond d'une grave esca-
lade de la violence dans
plusieurs régions du pays,
en particulier dans la ville
d'El-Fasher, capitale de
l'Etat du Darfour-Nord. La
sous-secrétaire générale
pour l'Afrique au départe-
ment des affaires politiques
et de la consolidation de la
paix et au département des
opérations de paix (DPPA-
DPO), Martha Ama Akyaa
Pobee, et la sous-secrétaire
générale pour les affaires
humanitaires, Joyce Msuya,
devraient faire un exposé.
Le Soudan devrait partici-
per en vertu de l'article 37
du règlement intérieur
provisoire du conseil. La
réunion a pour toile de fond
une grave escalade de la
violence dans plusieurs
régions du Soudan, en par-
ticulier dans la ville d'El-
Fasher, capitale de l'Etat du
Darfour-Nord. Un an après
le début du conflit qui a
éclaté le 15 avril 2023 entre
les forces armées souda-
naises (SAF) et les forces de
soutien rapide (RSF), un
groupe paramilitaire, les
combats continuent d'avoir
des conséquences dévasta-

trices pour les civils. Au 14
avril, plus de 15.500 per-
sonnes auraient été tuées
depuis le début du conflit,
selon Armed Conflict
Location and Event Data
Project (ACLED), une orga-
nisation non gouverne-
mentale qui recueille des
données sur les conflits.
Ces derniers jours, plu-
sieurs responsables de
l'ONU ont tiré la sonnette
d'alarme quant à l'éventua-
lité d'une reprise des com-
bats à grande échelle à El-
Fasher et aux consé-
quences humanitaires qui
en résulteraient. Lors de la
réunion d'hier, la sous-
secrétaire générale pour
les affaires humanitaires
devait faire le point sur la
situation humanitaire dans
la région à la lumière de
l'évolution de la situation
en matière de sécurité. Le
19 avril, les membres du

conseil se sont réunis pour
discuter de la situation au
Soudan, à la demande du
Royaume-Uni. Dans ses
remarques, Mme Msuya a
déclaré que le 13 avril,
après des semaines de ten-
sions croissantes et de
frappes aériennes, des
milices affiliées à RSF ont
attaqué et brûlé des villages
à l'ouest d'El-Fasher.
Depuis lors, a-t-elle ajouté,
des affrontements conti-
nuent d'être signalés dans
les parties est et nord de la
ville. Elle a également noté
que la poursuite de la vio-
lence représente un danger
extrême et immédiat pour
les 800.000 civils résidant
dans la ville et risque de
déclencher d'autres vio-
lences dans d'autres par-
ties du Darfour, où plus de
neuf millions de personnes
ont un besoin urgent d'aide
humanitaire. 

"J'AI DÉCIDÉ DE CONTINUER" à la tête du
gouvernement, a dit sur un ton grave le lea-
der socialiste de 52 ans, au pouvoir depuis
2018, dans une allocution solennelle de neuf
minutes prononcée sur le perron du palais de
la Moncloa, siège officiel de la présidence du
gouvernement espagnol. M. Sanchez s'était
muré dans le silence depuis l'annonce mer-
credi par un tribunal madrilène de l'ouvertu-
re d'une enquête préliminaire pour "trafic
d'influence" et "corruption" contre son épou-
se, Begoa Gomez. Sidérant le pays, il avait
écrit une lettre de quatre pages aux
Espagnols dans laquelle il expliquait qu'il
envisageait de démissionner pour protéger
sa famille. 

Fait absolument inédit, M. Sanchez avait
suspendu depuis mercredi toutes ses activi-
tés publiques, alors qu'il devait notamment
lancer jeudi soir la campagne des élections
régionales du 12 mai en Catalogne, un scrutin
à la portée nationale où son parti socialiste
espère chasser les indépendantistes du pou-
voir. 

Classement demandé 
par le parquet

L'enquête contre l'épouse de Pedro
Sanchez, placée sous le sceau du secret de
l'instruction, a été ouverte à la suite d'une

plainte de l'association "Manos limpias"
(mains propres), un collectif proche de l'extrê-
me droite. Elle porte en particulier, selon le
média en ligne El Confidencial, sur les liens
noués par Begoa Gomez avec le groupe
Globalia, parrain de la fondation dans laquelle
elle travaillait, au moment où Air Europa,
compagnie aérienne appartenant à Globalia,
négociait avec le gouvernement Sanchez l'ob-
tention d'aides publiques. Cette compagnie a
effectivement touché, en novembre 2020, 475

millions d'euros, issus d'un fonds de 10 mil-
liards destiné à soutenir les entreprises stra-
tégiques en difficulté à cause de la pandémie.
Mais des dizaines d'autres ont ensuite bénéfi-
cié d'aides, dont plusieurs de ses concur-
rentes (Iberia, Vueling, Volotea...). Le parquet a
demandé jeudi le classement de cette enquê-
te, tandis que Manos limpias a reconnu que sa
plainte était uniquement basée sur des
articles de presse, mais le juge en charge du
dossier n'a pas encore dévoilé ses intentions. 

SOMALIE : 6 MORTS
APRÈS L'EXPLOSION
D'UNE BOMBE PRÈS
DE MOGADISCIO

Au moins six personnes ont été
tuées dimanche en Somalie dans
l'explosion d'une bombe posée en
bord de route près de la capitale
Mogadiscio, ont fait savoir, hier, des
responsables de la sécurité, cités par
des médias. "L'explosion qui a fait
sauter un véhicule transportant des
employés des télécommunications,
a eu lieu dans le quartier de
Garasbaley, à la périphérie de la
capitale Mogadiscio", a déclaré aux
médias Abdirahman Abdi, un res-
ponsable de la sécurité. Hormud
Telecom, le plus grand opérateur de
télécommunications du pays de la
Corne de l'Afrique, a déclaré, de son
côté, dans un communiqué, que
"ses employés avaient été tués alors
qu'ils se rendaient à leur bureau de
Garasbaley". La Somalie est en proie
à l'insécurité depuis des années. Le
groupe terroriste Shebab mène des
opérations terroristes, depuis 2007,
contre le gouvernement somalien et
la mission de transition de l'union
africaine en Somalie (ATMIS), une
mission multidimensionnelle
agréée par l'union africaine et man-
datée par le conseil de sécurité des
nations unies. 

Conseil de sécurité : séance
privée sur la situation au Soudan

Espagne : Sanchez décide de rester
Le premier ministre espagnol Pedro Sanchez a mis fin hier à un suspense de cinq jours
en annonçant qu'il avait décidé de rester à la tête du gouvernement, malgré la
"campagne de discrédit" dont il accuse l'opposition de droite et dont la dernière
illustration, selon lui, est l'ouverture d'une enquête judiciaire contre son épouse. 
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SPORT

PAR MALIK A.

APRÈS avoir donné match gagné aux
Marocains de Berkane, alors qu'ils ne se sont pas
présentés au stade du 5-Juillet (Alger), pour le
compte du match aller, il est clair qu'elle ne va
pas décider autrement, alors que les Usmistes
ont refusé de pénétrer sur le terrain du stade
municipal de Berkane, dimanche. La commis-
sion de compétition de l'instance faîtière du foot-
ball africain avait déclaré RS Berkane vainqueur,
sans se présenter au stade, et lui offrir une
seconde victoire en l'absence des Usmistes. Une
décision attendue par les Algériens, sachant que
les dirigeants de la CAF n'allaient tout de même
pas se discréditer. Cette dernière a confirmé le
rejet de toutes les demandes de l'USMA d'appli-
quer les règlements et les lois du football mon-
dial. C'est la suite qui va intéresser les Algériens
et qu'en résultera de cette demi-finale insolite et
ses conséquences, et pour l'USM Alger et pour les
clubs algériens lors des prochaines échéances
continentales. En effet, la CAF a également
annoncé que le dossier serait renvoyé à la com-
mission de discipline pour prendre d'éventuelles
mesures disciplinaires complémentaires. La CAF
ne compte pas lâcher l'USM Alger, qui encourt
une sanction financière allant jusqu'à verser une
amende de 50 000 dollars pour avoir refusé de
jouer. Le club algérois risque même une exclu-
sion des compétitions africaines allant jusqu'à
deux ans. Le TAS reste la seule instance qui pour-
rait éviter au club algérois les éventuelles sanc-
tions de la CAF. La fédération algérienne de foot-
ball (FAF) a déposé une requête au tribunal arbi-

tral du sport (TAS), à Lausanne, pour défendre le
dossier de l'USMA dans cette affaire en particu-
lier, mais surtout l'avenir des équipes algé-
riennes dans les différentes compétitions afri-
caines interclubs. L'USMA a subi des injustices
par l'instance africaine, et son cas a été traité
sans base juridique claire, en le déclarant vain-
cue au match aller, alors que l'équipe était pré-
sente sur le terrain, contrairement à son adver-
saire, et présente au stade lors de la deuxième
manche. La FAF a décidé de mettre tous les

moyens pour défendre le club algérien. Des avo-
cats européens et algériens, connus pour leurs
hautes compétences dans les aspects juridiques,
ont été désignés. Ils défendront le club de la capi-
tale devant le TAS lors de la séance qui sera pro-
grammée ultérieurement. Le bras de fer entre la
FAF et la CAF risque d'avoir des répercussions
sur le football algérien au niveau continental.
L'espoir pour l'Algérie viendra de Lausanne. Il ne
faut s'attendre à rien du Caire.

M. A.

AFFAIRE USM ALGER - RS BERKANE

Bras de fer CAF-FAF : 
quelles conséquences ?

USM Alger : il s'en
remet au TAS 
Hassena :
«Convaincu
qu'on sera
réhabilité»

L'USM Alger a effectué le
déplacement à Berkane
(Maroc) pour la forme, his-
toire d'éviter le forfait,
puisque le champion
d'Afrique a refusé de jouer
le match retour. Une déci-
sion attendue et cette
demi-finale se jouera certai-
nement à Lausanne,
puisque les Rouge et Noir
attendent le verdict du tri-
bunal arbitral du sport. Le
président de l'USM Alger,
Kamel Hassena, a indiqué, à
l'arrivée de l'équipe à Alger
hier aux premières heures
de la matinée, qu'il reste
convaincu que son équipe
sera réhabilitée. "Notre
position était claire, on refu-
sait de jouer du moment
que notre adversaire a insis-
té pour jouer avec son
fameux maillot", a déclaré
le responsable usmiste. A la
question de savoir s'il n'est
pas inquiet concernant
l'avenir du club au niveau
continental, Hassena affir-
me qu'il a entière confiance
en les instances internatio-
nales, qui vont réhabiliter le
club dans ses droits. "Le
règlement n'a pas été res-
pecté et, de ce fait, je suis
convaincu qu'on sera réha-
bilités dans nos droits. On a
suivi la procédure et on
attend la décision du TAS
qui tranchera dans cette
affaire", a-t-il souligné.

A. B.

La confédération africaine de football (CAF) va encore rendre une deuxième décision sans
aucune base juridique sur la deuxième manche de la demi-finale de la coupe de la CAF.

PAR ANIS B.

Battu par le MC Oran, le CR
Belouizdad semble avoir du mal à
accepter le résultat. Le Chabab pointe
du doigt l'arbitre Touabti, estimant
qu'il est la principale cause de ce
revers. Dans un communiqué, les diri-
geants du club de Laâqiba mettent en
cause la prestation de l'homme en
noir qu'ils estiment partial. Ils vont
même jusqu'à l'accuser d'être
influencé, ce qui constitue une accu-
sation très grave. Les responsables du
club dénoncent des violations fla-
grantes de l'arbitrage qui, selon eux,
ont directement influencé le résultat
du match en raison de décisions
prises sous pression. De plus, le club
soulève d'autres problèmes concer-
nant l'organisation de la rencontre,
notamment des attaques répétées de
la part d'individus non identifiés à
l'encontre des joueurs. Face à ces
injustices, la direction du CR
Belouizdad a pris des mesures pour
obtenir réparation. Elle a déposé une
plainte officielle auprès de la FAF.
Malgré cette démarche, la défaite
contre le MC Oran fait mal au CR

Belouizdad, qui voit ainsi ses chances
de remporter le championnat s'éloi-
gner. Désormais, les Belouizdadis doi-
vent se focaliser sur la deuxième
place pour décrocher une participa-
tion à la prochaine édition de la CAF
Champions League. L'entraîneur du
CRB, Marcos Paqueta, était très
remonté contre l'homme en noir et ne
s'est pas gêné pour le lui faire com-
prendre. Le coach ne comprenait pas
comment l'arbitre a sifflé ce penalty
imaginaire. Le Brésilien risque d'être
sanctionné, surtout si l'arbitre a rédi-
gé quelque chose contre lui dans son
rapport de match. A. B.

CR BELOUIZDAD : APRÈS LA DÉFAITE À ORAN

Touabti fustigé par 
les Belouizdadis

La ligue de football profes-
sionnel (LFP) a annoncé sa déci-
sion de fermer temporairement le
stade du 5-Juillet à compter d'hier.
Très sollicité, surtout que trois
équipes algéroises (MC Alger, CR
Belouizdad et USM Alger) en font
leur domiciliation, le temple du
football algérien va devoir fermer
ses portes pendant deux
semaines afin d'effectuer
quelques travaux, notamment sur
la pelouse. Selon le communiqué
de la ligue sur son site officiel,
cette décision a été prise sur la
base d'une correspondance qu'el-
le a reçue du directeur du bureau
du complexe olympique
Mohamed-Boudiaf. Le même
communiqué explique que la fer-

meture du stade olympique du 5-
Juillet durera 15 jours, afin d'effec-
tuer des travaux d'entretien et de
préparation, de regarnissage et
d'amélioration, ainsi que pour
réaliser des travaux de rénovation
au niveau des sièges du stade. Il
est prévu que le stade olympique
du 5-Juillet soit prêt et mis en ser-
vice à partir du 15 mai prochain.
Le stade du 5-Juillet devrait abri-
ter la finale de la coupe d'Algérie
dans sa version 2024 avec le derby
MC Alger - CR Belouizdad, dont la
date n'est pas encore arrêtée. La
rencontre USM Alger - JS Kabylie,
prévue samedi 4 mai 2024 pour le
compte de la mise à jour du calen-
drier, devrait avoir lieu au Nelson-
Mandela. A. B.

LE 5-JUILLET FERMÉ POUR TRAVAUX 
L'USMA, le MCA et le CRB en quête 
de domiciliation

LIGUE 1
La LFP 
réaménage 
le calendrier
La ligue de football pro-
fessionnel (LFP) a
annoncé la date des
matches de la 25e jour-
née du championnat
national de ligue 1.
L'instance a décidé de
mettre à jour le calen-
drier avant d'entamer la
dernière ligne droite de
la saison. Elle a fixé la
date de deux matches de
mise à jour. Selon le
communiqué de la LFP,
le championnat obser-
vera une trêve le wee-
kend prochain puis-
qu'elle a programmé
deux matches retard de
la 19e journée, opposant
l'USM Alger à la
JS Kabylie, et l'USM
Khenchela au CR
Belouizdad, prévus
samedi 4 mai. La reprise
du championnat est pré-
vue vendredi et samedi
10 et 11 mai avec les
matches de la 25e jour-
née. A. B.
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Inter : les excuses de
Dumfries à Hernandez

Pendant la célébration du titre de champion
d'Italie dimanche, le latéral droit de l'Inter Milan
Denzel Dumfries (28 ans, 28 matchs et 3 buts en
Serie A cette saison) s'est emparé d'une pancarte
où un personnage à son effigie tenait en laisse un
rottweiler avec la tête de Theo Hernandez. Ce
dérapage fait beaucoup parler, à tel point que la
justice italienne pourrait sanctionner le
Néerlandais. C'est peut-être la raison pour laquel-
le le Nerazzurro a présenté ses excuses au latéral
gauche du Milan AC sur Instagram. "Pendant la
parade, j'ai tenu une banderole qui montrait une
image inappropriée. Je suis un joueur qui adore la
rivalité dans le football, c'est une partie essentielle
de n'importe quel jeu. Je réalise que tenir cette
banderole était une erreur de jugement de ma
part et que ce n'était pas du tout intelligent", a
écrit Dumfries.

Recruté pour 100 millions d'euros à l'été
2022, Antony (24 ans, 27 matchs et 1 but en
Premier League cette saison) n'a jamais
justifié le prix de son transfert à
Manchester United. Ce montant énorme
représente le principal argument de ses
détracteurs. Ce qui n'a pas l'air de pertur-
ber l'ailier mancunien. "Cela ne m'affecte
pas vraiment parce que je sais ce que je
vaux, a réagi le Brésilien. L'argent c'est l'ar-

gent, et évidemment les gens en parlent.
Mais personne n'en parlerait si mes perfor-
mances et celles des autres étaient au top.
Donc c'est quelque chose qui m'aide à tra-
vailler plus dur en sachant que je peux
mieux faire. Je connais ma valeur. Les cri-
tiques existeront toujours et ça me donne
envie de travailler plus dur, de me prouver
des choses à moi-même avant tout." "Je vais
continuer à travailler, à tout donner pour le

groupe, parce que le plus important c'est
d'avoir une bonne mentalité et de rester
concentré. C'est une saison très difficile
pour l'équipe et moi. Les résultats ne sont
pas ceux que l'on attendait. Je prends très
bien les critiques, je vais travailler dessus et
je pense qu'on doit tous se concentrer sur le
fait de terminer la saison de la meilleure
manière", a conclu l'ancien joueur de l'Ajax
Amsterdam.

MANCHESTER UNITED : ANTONY RÉPOND AUX CRITIQUES

CARLO ANCELOTTI, l'entraîneur du Real
Madrid, était en conférence de presse à la
veille du choc contre le Bayern Munich. Ce
soir, le Real Madrid défiera le Bayern Munich
en demi-finale aller de la ligue des champions.
L'occasion pour Carlo Ancelotti de se présen-
ter en conférence de presse : "Nous sommes
très heureux d'être ici. Il y a beaucoup de per-
sonnes, y compris dans cette salle de presse,
qui ne pensaient pas que nous serions ici.
Bernardo Silva a dit que nous étions une équi-
pe bizarre ? Je ne sais pas ce qu'il voulait dire
par là, mais nous ne sommes certainement
pas bizarres. Il ne faut jamais sous-estimer le
Real Madrid en ligue des champions", a-t-il
expliqué avant de revenir sur le succès pro-
bant des Merengues en 2014 à l'Allianz Arena
(4-0) : "Ce qui s'est passé dans le passé était
une belle histoire, mais demain sera un match
différent. Nous affrontons un adversaire fort."

L'Italien a par la suite tenu à poursuivre
son éloge de l'adversaire : "Nous croyons en
nous, nous savons que nous sommes capables
de gagner mais nous devons respecter le
Bayern. Ils n'ont pas fait la meilleure saison,
mais ils sont toujours dangereux. Le Bayern
est une grande équipe. Ils ont
incroyablement bien joué contre
Arsenal, qui est en tête de la Premier
League et qui est très fort cette saison.
Est-ce que Munich me manque ? J'y
garde beaucoup de bons souvenirs.
J'ai complètement oublié l'allemand
et Munich est une ville fantastique où
vivre. Je regrette de ne pas mieux
avoir appris l'allemand (rires). J'ai une
idée très claire sur la manière d'abor-

der le match contre le Bayern Munich. Nous
devrons nous en tenir à notre stratégie et exé-
cuter notre plan de match comme prévu. Le
rôle d'un manager est très important, mais
tout manager comprend que les joueurs sont
la clé." Questionné sur le duel à venir entre
Ferland Mendy et Alphonso Davies, qui pour-

rait bien être madrilène l'an pro-
chain, Ancelotti a logiquement botté
en touche : "Je peux parler de Mendy.
Il a très bien récupéré et est prêt pour
demain. Je ne parle pas des joueurs
rivaux", a-t-il concédé avant de
conclure sur Thomas Tüchel : "Tüchel
est un grand et jeune manager. Un
niveau tactique incroyable, un grand
professionnel. J'ai tellement de res-
pect pour lui."

BAYERN - REAL MADRID / DEMI-FINALE ALLER DE LA CHAMPIONS LEAGUE CE SOIR À 20H

La petite boutade d'Ancelotti aux journalistes
LA PIQUE 
INATTENDUE 
D'UN TAULIER 
DU BAYERN

Taulier du Bayern Munich, Joshua
Kimmich (29 ans) était en conféren-
ce de presse hier, à la veille de la
demi-finale aller de ligue des cham-
pions face au Real Madrid à l'Allianz
Arena. vInterrogé sur cette double
confrontation face au club
merengue, l'international allemand
s'est montré plutôt sincère au
moment d'analyser son futur adver-
saire. "Parfois, le Real Madrid n'est
pas le meilleur, mais il passe quand
même. C'est plus que de la chance.
Ils ont beaucoup d'expérience et de
confiance en leurs vertus. Ils savent
qu'ils sont capables de marquer jus-
qu'à la dernière minute et de battre
n'importe qui", a confié le milieu de
terrain ou latéral du club bavarois.
"Il est difficile de dire où sera la clé.
Nous connaissons la qualité et l'ex-
périence dont ils disposent. Nous
devons faire de même, surtout
après les deux matchs contre
Arsenal. Nous n'avons pas besoin 
de nous cacher", a-t-il prévenu.

Cinq joueurs incertains
contre le Real

A la veille de sa demi-finale aller de ligue
des champions face au Real Madrid, l'en-
traîneur du Bayern Munich, Thomas
Tüchel, a fait le point sur l'état des troupes
lors d'une conférence de presse.
L'Allemand a indiqué que cinq joueurs
étaient encore incertains pour cette affiche
: les défenseurs Dayot Upamecano et
Matthijs De Ligt, le milieu Konrad Laimer, le
milieu offensif Jamal Musiala, ainsi que l'ai-
lier Leroy Sané. En revanche, l'attaquant
Serge Gnabry sera présent dans le groupe
après avoir manqué les quatre derniers
matchs de son équipe. "Je sais que Serge
va marquer, je ne sais pas comment je le
sais mais je suis sûr que ça va arriver", a
même prédit Tüchel. On verra bien ce soir !
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PAR MALIK A.

APRÈS avoir donné match gagné aux
Marocains de Berkane, alors qu'ils ne se sont pas
présentés au stade du 5-Juillet (Alger), pour le
compte du match aller, il est clair qu'elle ne va
pas décider autrement, alors que les Usmistes
ont refusé de pénétrer sur le terrain du stade
municipal de Berkane, dimanche. La commis-
sion de compétition de l'instance faîtière du foot-
ball africain avait déclaré RS Berkane vainqueur,
sans se présenter au stade, et lui offrir une
seconde victoire en l'absence des Usmistes. Une
décision attendue par les Algériens, sachant que
les dirigeants de la CAF n'allaient tout de même
pas se discréditer. Cette dernière a confirmé le
rejet de toutes les demandes de l'USMA d'appli-
quer les règlements et les lois du football mon-
dial. C'est la suite qui va intéresser les Algériens
et qu'en résultera de cette demi-finale insolite et
ses conséquences, et pour l'USM Alger et pour les
clubs algériens lors des prochaines échéances
continentales. En effet, la CAF a également
annoncé que le dossier serait renvoyé à la com-
mission de discipline pour prendre d'éventuelles
mesures disciplinaires complémentaires. La CAF
ne compte pas lâcher l'USM Alger, qui encourt
une sanction financière allant jusqu'à verser une
amende de 50 000 dollars pour avoir refusé de
jouer. Le club algérois risque même une exclu-
sion des compétitions africaines allant jusqu'à
deux ans. Le TAS reste la seule instance qui pour-
rait éviter au club algérois les éventuelles sanc-
tions de la CAF. La fédération algérienne de foot-
ball (FAF) a déposé une requête au tribunal arbi-

tral du sport (TAS), à Lausanne, pour défendre le
dossier de l'USMA dans cette affaire en particu-
lier, mais surtout l'avenir des équipes algé-
riennes dans les différentes compétitions afri-
caines interclubs. L'USMA a subi des injustices
par l'instance africaine, et son cas a été traité
sans base juridique claire, en le déclarant vain-
cue au match aller, alors que l'équipe était pré-
sente sur le terrain, contrairement à son adver-
saire, et présente au stade lors de la deuxième
manche. La FAF a décidé de mettre tous les

moyens pour défendre le club algérien. Des avo-
cats européens et algériens, connus pour leurs
hautes compétences dans les aspects juridiques,
ont été désignés. Ils défendront le club de la capi-
tale devant le TAS lors de la séance qui sera pro-
grammée ultérieurement. Le bras de fer entre la
FAF et la CAF risque d'avoir des répercussions
sur le football algérien au niveau continental.
L'espoir pour l'Algérie viendra de Lausanne. Il ne
faut s'attendre à rien du Caire.

M. A.

AFFAIRE USM ALGER - RS BERKANE

Bras de fer CAF-FAF : 
quelles conséquences ?

USM Alger : il s'en
remet au TAS 
Hassena :
«Convaincu
qu'on sera
réhabilité»

L'USM Alger a effectué le
déplacement à Berkane
(Maroc) pour la forme, his-
toire d'éviter le forfait,
puisque le champion
d'Afrique a refusé de jouer
le match retour. Une déci-
sion attendue et cette
demi-finale se jouera certai-
nement à Lausanne,
puisque les Rouge et Noir
attendent le verdict du tri-
bunal arbitral du sport. Le
président de l'USM Alger,
Kamel Hassena, a indiqué, à
l'arrivée de l'équipe à Alger
hier aux premières heures
de la matinée, qu'il reste
convaincu que son équipe
sera réhabilitée. "Notre
position était claire, on refu-
sait de jouer du moment
que notre adversaire a insis-
té pour jouer avec son
fameux maillot", a déclaré
le responsable usmiste. A la
question de savoir s'il n'est
pas inquiet concernant
l'avenir du club au niveau
continental, Hassena affir-
me qu'il a entière confiance
en les instances internatio-
nales, qui vont réhabiliter le
club dans ses droits. "Le
règlement n'a pas été res-
pecté et, de ce fait, je suis
convaincu qu'on sera réha-
bilités dans nos droits. On a
suivi la procédure et on
attend la décision du TAS
qui tranchera dans cette
affaire", a-t-il souligné.

A. B.

La confédération africaine de football (CAF) va encore rendre une deuxième décision sans
aucune base juridique sur la deuxième manche de la demi-finale de la coupe de la CAF.

PAR ANIS B.

Battu par le MC Oran, le CR
Belouizdad semble avoir du mal à
accepter le résultat. Le Chabab pointe
du doigt l'arbitre Touabti, estimant
qu'il est la principale cause de ce
revers. Dans un communiqué, les diri-
geants du club de Laâqiba mettent en
cause la prestation de l'homme en
noir qu'ils estiment partial. Ils vont
même jusqu'à l'accuser d'être
influencé, ce qui constitue une accu-
sation très grave. Les responsables du
club dénoncent des violations fla-
grantes de l'arbitrage qui, selon eux,
ont directement influencé le résultat
du match en raison de décisions
prises sous pression. De plus, le club
soulève d'autres problèmes concer-
nant l'organisation de la rencontre,
notamment des attaques répétées de
la part d'individus non identifiés à
l'encontre des joueurs. Face à ces
injustices, la direction du CR
Belouizdad a pris des mesures pour
obtenir réparation. Elle a déposé une
plainte officielle auprès de la FAF.
Malgré cette démarche, la défaite
contre le MC Oran fait mal au CR

Belouizdad, qui voit ainsi ses chances
de remporter le championnat s'éloi-
gner. Désormais, les Belouizdadis doi-
vent se focaliser sur la deuxième
place pour décrocher une participa-
tion à la prochaine édition de la CAF
Champions League. L'entraîneur du
CRB, Marcos Paqueta, était très
remonté contre l'homme en noir et ne
s'est pas gêné pour le lui faire com-
prendre. Le coach ne comprenait pas
comment l'arbitre a sifflé ce penalty
imaginaire. Le Brésilien risque d'être
sanctionné, surtout si l'arbitre a rédi-
gé quelque chose contre lui dans son
rapport de match. A. B.

CR BELOUIZDAD : APRÈS LA DÉFAITE À ORAN

Touabti fustigé par 
les Belouizdadis

La ligue de football profes-
sionnel (LFP) a annoncé sa déci-
sion de fermer temporairement le
stade du 5-Juillet à compter d'hier.
Très sollicité, surtout que trois
équipes algéroises (MC Alger, CR
Belouizdad et USM Alger) en font
leur domiciliation, le temple du
football algérien va devoir fermer
ses portes pendant deux
semaines afin d'effectuer
quelques travaux, notamment sur
la pelouse. Selon le communiqué
de la ligue sur son site officiel,
cette décision a été prise sur la
base d'une correspondance qu'el-
le a reçue du directeur du bureau
du complexe olympique
Mohamed-Boudiaf. Le même
communiqué explique que la fer-

meture du stade olympique du 5-
Juillet durera 15 jours, afin d'effec-
tuer des travaux d'entretien et de
préparation, de regarnissage et
d'amélioration, ainsi que pour
réaliser des travaux de rénovation
au niveau des sièges du stade. Il
est prévu que le stade olympique
du 5-Juillet soit prêt et mis en ser-
vice à partir du 15 mai prochain.
Le stade du 5-Juillet devrait abri-
ter la finale de la coupe d'Algérie
dans sa version 2024 avec le derby
MC Alger - CR Belouizdad, dont la
date n'est pas encore arrêtée. La
rencontre USM Alger - JS Kabylie,
prévue samedi 4 mai 2024 pour le
compte de la mise à jour du calen-
drier, devrait avoir lieu au Nelson-
Mandela. A. B.

LE 5-JUILLET FERMÉ POUR TRAVAUX 
L'USMA, le MCA et le CRB en quête 
de domiciliation

LIGUE 1
La LFP 
réaménage 
le calendrier
La ligue de football pro-
fessionnel (LFP) a
annoncé la date des
matches de la 25e jour-
née du championnat
national de ligue 1.
L'instance a décidé de
mettre à jour le calen-
drier avant d'entamer la
dernière ligne droite de
la saison. Elle a fixé la
date de deux matches de
mise à jour. Selon le
communiqué de la LFP,
le championnat obser-
vera une trêve le wee-
kend prochain puis-
qu'elle a programmé
deux matches retard de
la 19e journée, opposant
l'USM Alger à la
JS Kabylie, et l'USM
Khenchela au CR
Belouizdad, prévus
samedi 4 mai. La reprise
du championnat est pré-
vue vendredi et samedi
10 et 11 mai avec les
matches de la 25e jour-
née. A. B.
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Inter : les excuses de
Dumfries à Hernandez

Pendant la célébration du titre de champion
d'Italie dimanche, le latéral droit de l'Inter Milan
Denzel Dumfries (28 ans, 28 matchs et 3 buts en
Serie A cette saison) s'est emparé d'une pancarte
où un personnage à son effigie tenait en laisse un
rottweiler avec la tête de Theo Hernandez. Ce
dérapage fait beaucoup parler, à tel point que la
justice italienne pourrait sanctionner le
Néerlandais. C'est peut-être la raison pour laquel-
le le Nerazzurro a présenté ses excuses au latéral
gauche du Milan AC sur Instagram. "Pendant la
parade, j'ai tenu une banderole qui montrait une
image inappropriée. Je suis un joueur qui adore la
rivalité dans le football, c'est une partie essentielle
de n'importe quel jeu. Je réalise que tenir cette
banderole était une erreur de jugement de ma
part et que ce n'était pas du tout intelligent", a
écrit Dumfries.

Recruté pour 100 millions d'euros à l'été
2022, Antony (24 ans, 27 matchs et 1 but en
Premier League cette saison) n'a jamais
justifié le prix de son transfert à
Manchester United. Ce montant énorme
représente le principal argument de ses
détracteurs. Ce qui n'a pas l'air de pertur-
ber l'ailier mancunien. "Cela ne m'affecte
pas vraiment parce que je sais ce que je
vaux, a réagi le Brésilien. L'argent c'est l'ar-

gent, et évidemment les gens en parlent.
Mais personne n'en parlerait si mes perfor-
mances et celles des autres étaient au top.
Donc c'est quelque chose qui m'aide à tra-
vailler plus dur en sachant que je peux
mieux faire. Je connais ma valeur. Les cri-
tiques existeront toujours et ça me donne
envie de travailler plus dur, de me prouver
des choses à moi-même avant tout." "Je vais
continuer à travailler, à tout donner pour le

groupe, parce que le plus important c'est
d'avoir une bonne mentalité et de rester
concentré. C'est une saison très difficile
pour l'équipe et moi. Les résultats ne sont
pas ceux que l'on attendait. Je prends très
bien les critiques, je vais travailler dessus et
je pense qu'on doit tous se concentrer sur le
fait de terminer la saison de la meilleure
manière", a conclu l'ancien joueur de l'Ajax
Amsterdam.

MANCHESTER UNITED : ANTONY RÉPOND AUX CRITIQUES

CARLO ANCELOTTI, l'entraîneur du Real
Madrid, était en conférence de presse à la
veille du choc contre le Bayern Munich. Ce
soir, le Real Madrid défiera le Bayern Munich
en demi-finale aller de la ligue des champions.
L'occasion pour Carlo Ancelotti de se présen-
ter en conférence de presse : "Nous sommes
très heureux d'être ici. Il y a beaucoup de per-
sonnes, y compris dans cette salle de presse,
qui ne pensaient pas que nous serions ici.
Bernardo Silva a dit que nous étions une équi-
pe bizarre ? Je ne sais pas ce qu'il voulait dire
par là, mais nous ne sommes certainement
pas bizarres. Il ne faut jamais sous-estimer le
Real Madrid en ligue des champions", a-t-il
expliqué avant de revenir sur le succès pro-
bant des Merengues en 2014 à l'Allianz Arena
(4-0) : "Ce qui s'est passé dans le passé était
une belle histoire, mais demain sera un match
différent. Nous affrontons un adversaire fort."

L'Italien a par la suite tenu à poursuivre
son éloge de l'adversaire : "Nous croyons en
nous, nous savons que nous sommes capables
de gagner mais nous devons respecter le
Bayern. Ils n'ont pas fait la meilleure saison,
mais ils sont toujours dangereux. Le Bayern
est une grande équipe. Ils ont
incroyablement bien joué contre
Arsenal, qui est en tête de la Premier
League et qui est très fort cette saison.
Est-ce que Munich me manque ? J'y
garde beaucoup de bons souvenirs.
J'ai complètement oublié l'allemand
et Munich est une ville fantastique où
vivre. Je regrette de ne pas mieux
avoir appris l'allemand (rires). J'ai une
idée très claire sur la manière d'abor-

der le match contre le Bayern Munich. Nous
devrons nous en tenir à notre stratégie et exé-
cuter notre plan de match comme prévu. Le
rôle d'un manager est très important, mais
tout manager comprend que les joueurs sont
la clé." Questionné sur le duel à venir entre
Ferland Mendy et Alphonso Davies, qui pour-

rait bien être madrilène l'an pro-
chain, Ancelotti a logiquement botté
en touche : "Je peux parler de Mendy.
Il a très bien récupéré et est prêt pour
demain. Je ne parle pas des joueurs
rivaux", a-t-il concédé avant de
conclure sur Thomas Tüchel : "Tüchel
est un grand et jeune manager. Un
niveau tactique incroyable, un grand
professionnel. J'ai tellement de res-
pect pour lui."

BAYERN - REAL MADRID / DEMI-FINALE ALLER DE LA CHAMPIONS LEAGUE CE SOIR À 20H

La petite boutade d'Ancelotti aux journalistes
LA PIQUE 
INATTENDUE 
D'UN TAULIER 
DU BAYERN

Taulier du Bayern Munich, Joshua
Kimmich (29 ans) était en conféren-
ce de presse hier, à la veille de la
demi-finale aller de ligue des cham-
pions face au Real Madrid à l'Allianz
Arena. vInterrogé sur cette double
confrontation face au club
merengue, l'international allemand
s'est montré plutôt sincère au
moment d'analyser son futur adver-
saire. "Parfois, le Real Madrid n'est
pas le meilleur, mais il passe quand
même. C'est plus que de la chance.
Ils ont beaucoup d'expérience et de
confiance en leurs vertus. Ils savent
qu'ils sont capables de marquer jus-
qu'à la dernière minute et de battre
n'importe qui", a confié le milieu de
terrain ou latéral du club bavarois.
"Il est difficile de dire où sera la clé.
Nous connaissons la qualité et l'ex-
périence dont ils disposent. Nous
devons faire de même, surtout
après les deux matchs contre
Arsenal. Nous n'avons pas besoin 
de nous cacher", a-t-il prévenu.

Cinq joueurs incertains
contre le Real

A la veille de sa demi-finale aller de ligue
des champions face au Real Madrid, l'en-
traîneur du Bayern Munich, Thomas
Tüchel, a fait le point sur l'état des troupes
lors d'une conférence de presse.
L'Allemand a indiqué que cinq joueurs
étaient encore incertains pour cette affiche
: les défenseurs Dayot Upamecano et
Matthijs De Ligt, le milieu Konrad Laimer, le
milieu offensif Jamal Musiala, ainsi que l'ai-
lier Leroy Sané. En revanche, l'attaquant
Serge Gnabry sera présent dans le groupe
après avoir manqué les quatre derniers
matchs de son équipe. "Je sais que Serge
va marquer, je ne sais pas comment je le
sais mais je suis sûr que ça va arriver", a
même prédit Tüchel. On verra bien ce soir !
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LE COORDONNATEUR huma-
nitaire des nations unies, Bruno
Lemarquis, s'est dit préoccupé par
l'escalade de la violence dans la
ville de Mweso, à environ 100 km
de Goma, dans la province du
Nord-Kivu. 

Dans un communiqué publié
hier, Lemarquis dit que "des
dizaines de civils ont été tués et
que la communauté humanitaire
est troublée par les graves viola-
tions, dont des violations du droit
international humanitaire et des
droits de l'homme". Il rappelle aux
parties au conflit "leur devoir de
protéger les civils, de garantir la
sûreté des agents humanitaires et
de veiller à ce que l'aide parvienne
à ceux qui en ont le plus besoin".

Selon l'ONU, l'impact humanitaire
de la dernière intensification de la
violence est alarmant. 

Quelque 8000 personnes ont
fui et trouvé refuge dans un abri

près de l'hôpital de Mweso. En tout,
plus de 250.000 personnes, soit
plus du quart de la population de la
zone de santé de Mweso ont besoin
de secours d'urgence.

Chine : Xi Jinping
attendu en visite
en France les 
6 et 7 mai 
Le président chinois Xi Jinping
est attendu en visite d'Etat en
France les 6 et 7 mai pour évo-
quer avec Emmanuel Macron
les crises internationales, dont
la guerre en Ukraine, mais
aussi célébrer les 60 ans des
relations diplomatiques entre
les deux pays. Il s'agit du début
de sa première tournée euro-
péenne depuis la pandémie de
Covid-19, qui avait vu le géant
asiatique couper longuement
nombre d'interactions avec le
reste du monde. Xi Jinping doit
atterrir à Paris dimanche 5 mai
au soir, avant d'enchaîner des
étapes en Serbie puis en
Hongrie, où il est attendu du 8
au 10 mai, ont aussi confirmé
hier les autorités chinoises. 

Un tribunal pakistanais a
condamné l'ancien premier
ministre Imran Khan et l'ancien
ministre des affaires étrangères,
Shah Mahmood Qureshi, qui
étaient accusés d'avoir "divulgué
des secrets d'Etat" et se trouvaient
en détention provisoire, à dix ans
de prison chacun. Selon les
médias nationaux, le juge Abul
Hasnat Zulkarneyn a transmis
verbalement le verdict du tribunal

à Imran Khan et Qureshi, qui se
trouvent à la prison d'Adiala à
Ravalpindi, en indiquant qu'ils
étaient condamnés à 10 ans de
prison chacun dans l'affaire dans
laquelle ils étaient accusés d'avoir
divulgué des secrets d'Etat. Le
porte-parole du Pakistan Justice
Movement Party (PTI), Syed
Zulkifar Bukhari, a déclaré que
Khan et Qureshi feraient appel de
leur condamnation devant la cour

suprême. L'ancien premier
ministre Imran Khan a été arrêté
par la police le 5 août 2023 à la
suite du mandat d'arrêt délivré par
le tribunal dans l'affaire de corrup-
tion le concernant et a été envoyé
en prison. 

La peine de trois ans d'empri-
sonnement prononcée contre
Khan dans l'affaire de corruption a
été reportée le 29 août 2023, et
l'ancien Premier ministre a été

libéré sous caution. Cependant, le
30 août 2023, le juge Abul Hasnat
Zulkarneyn a prolongé la période
de détention de Khan, qui était
accusé d'avoir "divulgué des
secrets d'Etat" à la demande de
l'accusation. L'ancien ministre des
affaires étrangères Shah
Mahmood Qureshi a été arrêté à
son domicile d'Islamabad le 19
août 2023 pour une raison similai-
re et envoyé en prison.

TURQUIE :
ARRESTATION
DE 147 MEMBRES
PRÉSUMÉS 
DU PKK

Des équipes de la police et
de la gendarmerie turques ont
arrêté 147 membres présumés
du parti des travailleurs du
Kurdistan (PKK), un parti inter-
dit en Turquie, a annoncé
dimanche le ministre turc de
l'intérieur Ali Yerlikaya. Une
opération baptisée "Bozdogan
30" a eu lieu simultanément
dans 29 provinces, a indiqué
M. Yerlikaya sur les réseaux
sociaux. Les suspects sont
accusés d'avoir fait de la pro-
pagande pour le PKK et
d'avoir "aidé et soutenu" le
groupe, a-t-il ajouté. Les raids
ont également permis d'arrê-
ter des suspects qui auraient
aidé des membres du groupe
à essayer d'infiltrer la Turquie
en 2022, selon le ministre.

Pakistan : Imran Khan condamné à 10 ans de prison

RD Congo : l'ONU préoccupée
par l'escalade des violences
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La compagnie pétrolière nationale nami-
bienne a signé un accord de développe-
ment avec Chevron qui verra la major
pétrolière américaine prendre une partici-
pation directe d'exploitation de 80% dans
un bloc offshore dans le bassin de Walvis, a
annoncé hier Namcor.
Les compagnies pétrolières affluent vers la
Namibie, enthousiasmées par les projets
de ce pays d'Afrique australe d'ouvrir un

nouveau bassin frontalier majeur, les
récentes découvertes offshores étant
parmi les plus importantes de ce siècle.
"Chevron a hâte de travailler avec nos par-
tenaires pour poursuivre les activités d'ex-
ploration et soutenir le secteur énergé-
tique de la Namibie", a déclaré un porte-
parole.
En plus de cette acquisition, Chevron
Namibia Exploration Ltd est l'opérateur du

PEL 90, un bloc offshore en eaux profondes
situé dans le prolifique bassin d'Orange où
Galp a également fait une grande décou-
verte plus tôt ce mois-ci.
Le porte-parole de Chevron a confirmé son
intention de forer un puits d'exploration
dans le bloc au quatrième trimestre de
cette année.
Le directeur général par intérim de
Namcor, Ebson Uanguta, a salué l'accord.

"Notre partenariat avec le CNEL et Custos
Energy représente une vision commune de
l'avenir du paysage énergétique nami-
bien", a déclaré Uanguta dans un commu-
niqué.
La Namibie, qui n'a pas encore produit de
pétrole ou de gaz, est devenue un hotspot
d'exploration après les découvertes offsho-
re de Total Energies et Shell  et prévoit sa
première production d'ici 2030.

LE NAMIBIEN NAMCOR SIGNE UN ACCORD AVEC CHEVRON POUR DÉVELOPPER UN BLOC OFFSHORE

L'Arabie saoudite pourrait augmenter les prix
du pétrole destiné à l'Asie pour juin

L'ARABIE SAOUDITE, principal exporta-
teur de pétrole, pourrait augmenter les prix
de la plupart des qualités de brut qu'elle
vend à l'Asie en juin, ont déclaré hier des
sources commerciales.

Le prix de vente officiel (OSP) de juin du
brut phare Arab Light pourrait augmenter
de 70 à 90 cents pour atteindre une prime
proche de 3 dollars le baril par rapport à la
moyenne des cotations de Dubaï et d'Oman,
ont déclaré sept sources du raffinage dans
une enquête. 

Les hausses de prix suivraient un déport
plus important pour le premier et le troisiè-
me mois pour Platts Dubaï et DME Oman, à
83 cents et 96 cents respectivement, jusqu'à
présent ce mois-ci par rapport à la moyenne
du mois dernier, selon des données de
Reuters.

Les prix rapides sont plus élevés que
ceux des mois suivants, ce qui indique une
offre limitée.

Abu Dhabi National Oil Co (Adnoc) a
commencé à traiter le brut Upper Zakum
dans sa raffinerie rénovée de Ruwais, rédui-
sant ainsi les exportations de brut moyen-
nement acide. Cependant, la société mexi-
caine Pemex annule la réduction des expor-
tations de brut d'au moins 330 000 barils
par jour (b/j) prévue pour mai, dans un
contexte de demande de pétrole plus faible
que prévu de la part de ses raffineries natio-
nales, ce qui a partiellement atténué le res-
serrement de l'offre. 

Le changement dans la matière premiè-
re de la raffinerie d'Adnoc a conduit à des
exportations record de brut de Murban en
avril de 1,65 million de barils par jour, selon
les données de Kpler, ce qui a fait baisser les
prix du brut léger et acide.

La forte offre de brut léger et la faiblesse
des marges sur le naphta devraient limiter la
hausse des prix de l'Arab Extra Light à 30-50
cents en juin, soit un retard par rapport aux
autres qualités saoudiennes, ont indiqué les
personnes interrogées dans l'enquête de
Reuters. 

Les OSP du brut saoudien sont générale-
ment publiés vers le cinquième de chaque
mois, définissant la tendance des prix ira-
niens, koweïtiens et irakiens et affectant

environ 9 millions de barils par jour (b/j) de
brut à destination de l'Asie. Le producteur
d'Etat Saudi Aramco fixe ses prix du brut en
fonction des recommandations des clients
et après avoir calculé l'évolution de la valeur
de son pétrole au cours du mois précédent,
en fonction des rendements et des prix des
produits. Les responsables de Saudi
Aramco, par principe, ne commentent pas
les OSP mensuels du royaume.

Par ailleurs, le géant pétrolier d'État
saoudien Aramco envisage actuellement
d'investir dans de nouvelles énergies en
dehors du royaume, a déclaré hier son PDG
Amin Nasser, en marge d'une réunion spé-
ciale du forum économique mondial tenue à
Riyad.

LES BÉNÉFICES DE PETROCHINA DOPÉS PAR L'AUGMENTATION 
DES VENTES DE GAZ ET DE LA DEMANDE DE CARBURANT

Le premier producteur d'énergie chi-
nois PetroChina, a affiché une hausse de
4,7% de son bénéfice net au premier tri-
mestre lundi, grâce à la croissance du gaz
naturel et à la reprise de la demande de car-
burant.

Le bénéfice net attribuable aux action-
naires a augmenté à 45,68 milliards de
yuans (6,30 milliards de dollars) contre 43,6
milliards de yuans un an plus tôt, a indiqué
la Bourse de Hong Kong. Les revenus ont
augmenté de 10,9% pour atteindre 812 mil-
liards de yuans.

CNOOC Ltd a affiché un bénéfice tri-
mestriel record grâce à une forte croissan-
ce de la production, tandis que le
géant du raffinage Sinopec Corp a
enregistré une baisse de 8,9% de ses
revenus, la faiblesse de ses activités
pétrochimiques ayant pesé malgré
des ventes de carburant plus impor-
tantes.

PetroChina a déclaré que sa pro-
duction totale de pétrole brut a aug-
menté de 1,4% pour atteindre 239,6
millions de barils, tandis que la pro-
duction de gaz a augmenté de 3,9%
pour atteindre 1345 milliards de
pieds cubes. Entre janvier et mars, le
deuxième raffineur chinois a traité

353,8 millions de barils de brut, soit 3,89
millions de barils par jour, ce qui représente
une hausse de 8,2% par rapport à l'année
précédente, lorsque le pays sortait des blo-
cages du COVID qui avaient pesé sur la
demande intérieure de carburant.

Au cours du premier trimestre, la
demande intérieure de carburant a été sou-
tenue par une augmentation des voyages
pendant les vacances du nouvel an lunaire
en février.

Le volume total des ventes d'essence, de
kérosène et de diesel a augmenté de 4,5%
pour atteindre 39,3 millions de tonnes
métriques, le carburant pour avion affi-

chant une croissance de 36%, suivi par l'es-
sence qui a augmenté de 8,2%.

Les ventes de diesel ont chuté de 5,5%.
PetroChina a déclaré que ses marges de

raffinage s'étaient réduites, mais que son
activité chimique s'était améliorée en rai-
son d'une production plus élevée.

Avec des ventes en hausse de 14% à
83,4 milliards de mètres cubes et des coûts
d'importation plus faibles, sa division de
commercialisation du gaz naturel a enre-
gistré une hausse de 21,5% de son bénéfice
d'exploitation à 12,3 milliards de yuans.

Les dépenses d'investissement pour le
trimestre ont augmenté de 10% pour

atteindre 55,97 milliards de yuans.
Une perspective annuelle

publiée le mois dernier par une
branche de recherche de la société
mère China National Petroleum
Corporation (CNPC) a montré que
la consommation de carburant
pour l'aviation en Chine devrait
augmenter de 13,1% cette année
en raison d'une augmentation du
nombre de passagers, tandis que
l'utilisation du diesel pourrait
diminuer de 1,8% en raison de
vents contraires plus importants
dans l'économie.

Le G7 parvient à un
accord pour sortir du
charbon d'ici 2035
Les ministres de l'énergie des pays riches
du groupe des sept (G7) sont parvenus à
un accord pour fermer leurs centrales
électriques au charbon d'ici 2035 au plus
tard, une étape importante vers la transi-
tion vers l'abandon des combustibles fos-
siles.
"Nous avons un accord pour arrêter d'uti-
liser le charbon dans la première moitié
des années 2030... c'est un accord histo-
rique", a déclaré le ministre britannique
de la sécurité énergétique et du Net Zero,
Andrew Bowie, à Class CNBC, selon une
vidéo publiée sur X.
Des sources diplomatiques italiennes ont
indiqué qu'un accord technique avait été
conclu.
L'accord sera inclus dans le communiqué
final des ministres de l'énergie du G7 qui
sera publié aujourd'hui à l'issue d'une
réunion de deux jours à Turin.
Une source a déclaré plus tôt à Reuters
que les diplomates des pays du G7 - Italie,
États-Unis, Grande-Bretagne, France,
Allemagne, Canada et Japon - avaient dis-
cuté de la question jusque tard dimanche,
avant le début de la réunion ministérielle.
L'accord marque une étape importante
dans la direction indiquée l'année derniè-
re par la COP28 du sommet climatique
des nations unies pour une transition
vers l'abandon des combustibles fossiles,
dont le charbon est le plus polluant.
"Cela contribue à accélérer le déplace-
ment des investissements du charbon
vers les technologies propres, en particu-
lier au Japon et plus largement dans l'en-
semble de l'économie charbonnière asia-
tique, y compris la Chine et l'Inde", a
déclaré Luca Bergamaschi, membre co-
fondateur du groupe de réflexion italien
sur le changement climatique ECCO
sur X.
L'année dernière, l'Italie a produit 4,7% de
sa production totale d'électricité grâce à
ses six centrales au charbon restantes.
Rome prévoit actuellement d'arrêter ses
centrales d'ici 2025, sauf en Sardaigne où
l'échéance est fixée à 2028.
En Allemagne et au Japon, le charbon joue
un rôle plus important, la part de l'électri-
cité produite par ce combustible étant
supérieure à 25% du total l'année derniè-
re.
L'année dernière, sous la présidence
japonaise, le G7 s'était engagé à donner la
priorité à des mesures concrètes visant à
éliminer progressivement la production
d'électricité au charbon, sans toutefois
avoir fixé un délai précis.
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LES TRAVAUX de réhabilita-
tion de cet établissement de pres-
tige, situé au cœur de Constantine,
ont été menés conformément aux
normes internationales et en sont
aujourd'hui aux "ultimes
retouches", atteignant un "taux
d'avancement de 98%", a ajouté M.
Didouche sur le site d'un projet
d'investissement touristique
privé, dans la commune de Aïn
Abid, dans le cadre d'une visite de
travail et d'inspection dans la
wilaya.

Il a également insisté, dans ce
contexte, sur la nécessité de pré-
server cet hôtel appartenant au
secteur public, constituant une
partie intégrante du patrimoine
architectural de la ville, et qui reste
un édifice de style symbolisant
l'identité de la cité du Vieux
rocher.

Il a aussi insisté sur "la néces-
sité d'y employer, ainsi que dans
toutes les structures hôtelières du
pays, les compétences locales
représentées par les diplômés de
l'école supérieure d'hôtellerie et
de restauration".

Une fois en service, l'hôtel
Cirta, construit en 1912, avait été
fermé au début de 2014 pour la
conduite de travaux de réhabilita-
tion, de rénovation et de moderni-
sation.

Employant 60 travailleurs,
l'établissement dispose d'une
capacité d'accueil de 120 lits, et de

plusieurs installations telles
qu'une piscine ouverte, un parking
souterrain et une salle d'exposi-
tion avec restaurant conçus à la
suite de la transformation d'une
ancienne salle de cinéma contigüe
à l'hôtel.

Une wilaya touristique 
par excellence

Le ministre a souligné à cette
occasion que la wilaya de
Constantine, qu'il a qualifiée de
"touristique par excellence", sera
renforcée de plusieurs autres
structures hôtelières réalisées
dans le cadre d'investissements
privés qui viendront renforcer le
parc hôtelier.

S'agissant du tourisme inté-
rieur, M. Didouche a souligné que
la "priorité sera accordée à la
clientèle algérienne, sans pour
autant négliger les visiteurs
étrangers", notant à cet égard que
son département ministériel
"s'attelle à la préparation de la
saison estivale 2024, dans le
cadre de la stratégie de l'Etat
visant à développer le secteur à
travers des projets d'investisse-
ment en cours d'exécution dans
plusieurs wilayas, et à offrir des
opportunités d'accès au foncier
économique pour des investisse-
ments, au titre de la loi visant à
développer le tourisme en aug-
mentant le nombre d'établisse-
ments d'hébergement et en amé-

liorant les services". Le ministre a
ajouté que la commission natio-
nale intersectorielle de prépara-
tion et de suivi de la saison estiva-
le 2024, présidée par le ministère
de l'intérieur, des collectivités
locales et de l'aménagement du
territoire, "travaille également à
la préparation de la saison des
vacances d'été pour la réussite de
laquelle le ministère du tourisme
a pris toutes les mesures néces-
saires".

Un centre d'artisanat 
à Bab El-Kantara

Au cours de l'inspection des
travaux de réalisation d'un centre
d'artisanat de 2439 m2, dans le
quartier de Bab El-Kantara
(Constantine-ville), le ministre a

fait l'éloge de cette réalisation qui
permettra aux artisans de la
wilaya de disposer d'une "vitrine
mettant en avant l'identité cultu-
relle et l'authenticité du patri-
moine constantinois, et à même
de revitaliser le tourisme dans la
ville des ponts, grâce à la produc-
tion, l'exposition et la commer-
cialisation de différents produits
artisanaux".

M. Didouche a également
appelé, à l'occasion d'une présen-
tation du projet de "village de l'art
et de l'artisanat", dans la circons-
cription administrative Ali-
Mendjeli, à la "nécessité d'enta-
mer la réalisation de ce projet".

Au cours de sa visite, le
ministre a par ailleurs présidé
l'ouverture du 6e salon interna-

tional du tourisme et des voyages,
"Cirta Siaha 2024", à la maison de
la culture Malek-Haddad.

Une manifestation qui réunit
quelque 45 opérateurs (agences
de voyages, hôteliers) et qui se
poursuivra jusqu'au 30 avril.

Il a également inspecté le pro-
jet de réhabilitation du parc de
loisirs et d'attractions de Djebel
Ouahch, qui devrait entrer en
service en deux phases, la pre-
mière étant prévue pour la fin de
l'année en cours.

Le ministre, accompagné du
wali de Constantine et des autori-
tés locales, a également visité
plusieurs autres structures à
caractère touristique et récréatif
inscrites dans le cadre de l'inves-
tissement privé.

La quatrième édition du
salon international du recycla-
ge, du traitement des déchets,
des énergies renouvelables, du
développement de l'énergie
verte, de la préservation des
ressources naturelles et de la
protection de l'environnement
Recycling Expo a été ouverte
hier, avec la participation d'une
cinquantaine d'exposants.

Le salon a été inauguré par
la directrice locale de l'environ-
nement, Nawel Boussif, en pré-
sence de la directrice par inté-
rim du conservatoire national
des formations à l'environne-
ment (CNFE), partenaire de
l'événement, Achour Hayat.

La directrice locale
de l'environnement a
souligné, dans une
déclaration à la presse
en marge de la céré-
monie d'ouverture,
l'importance de ce
genre d'exposition
dédiée au recyclage,
pour la protection de
l'environnement,
grâce à la récupéra-

tion et la valorisation des
déchets.

Pour sa part, la directrice
par intérim  du CNFE, un éta-
blissement placé sous la tutelle
du ministère de l'environne-
ment et des énergies renouve-
lables, dédié à la sensibilisation
et la formation sur l'environne-
ment, a indiqué que le conser-
vatoire est présent à ce salon
pour mettre en avant son rôle et
ses missions, en plus de sa par-
ticipation dans la préparation
d'un riche programme de
conférences sur diverses thé-
matiques en relation avec le
recyclage et la valorisation des
déchets. Ce programme de

conférences, prévu en marge de
l'exposition, abordera plusieurs
thématiques comme "les
opportunités vertes offertes aux
jeunes pour lancer des projets
environnementaux", la gestion
des déchets: état des lieux, stra-
tégie nationale et perspectives"
et "le rôle des associations dans
la protection de l'environne-
ment".

Organisé par l'agence évé-
nementielle "SOS Event", ce
salon regroupe les profession-
nels régionaux, nationaux et
internationaux du tri, de la col-
lecte, du recyclage, du traite-
ment des déchets, des énergies
renouvelables et des équipe-

ments, selon les orga-
nisateurs.

La Sénégal, seul
exposant étranger au
salon, est l'invité
d'honneur de cette
édition, a-t-on indi-
qué, ajoutant que le
salon se veut un espa-
ce d'échange et de
découverte de nou-
velles technologies.

Ouargla : le nouveau wali prend 
ses fonctions
Le nouveau wali
d'Ouargla, Abdelghani
Filali, a pris officiellement
hier ses fonctions à la tête
de l'exécutif de cette
wilaya en remplacement
de Mustapha Aghamir,
affecté au même poste
dans la wilaya de Bordj
Badji-Mokhtar, suite au
mouvement partiel des
walis opéré récemment
par le président de la
République.
Dans son allocution, lors
de la cérémonie d'installation, tenue
à la salle des conférences au siège de
la wilaya, en présence des autorités
locales et militaires, des élus locaux
et des représentants de la société
civile, M. Filali a exprimé sa disposi-
tion à œuvrer avec tout le monde
pour poursuivre la dynamique de
développement de la wilaya et satis-
faire les attentes de la population à la
faveur, a-t-il dit, de la conjugaison
des efforts de tous pour atteindre cet
objectif.
Pour sa part, l'ancien wali, Mustapha
Aghamir, a indiqué que "la wilaya

d'Ouargla jouit d'une position straté-
gique et de potentialités écono-
miques importantes et variées, en
plus d'un riche legs civilisationnel et
culturel lui ont valu un intérêt parti-
culier de la part des hautes autorités
du pays".
"Cet intérêt est traduit au travers
une série de programme de dévelop-
pement retenus des dernières
années en faveur de la région que les
autorités locales se sont employées à
relever le défi pour répondre aux
attentes des citoyens, atteindre le
développement durable et améliorer
le service public''.

Oran : ouverture du 4e salon international du recyclage

Constantine : l'hôtel Cirta réhabilité 
Le ministre du tourisme et de l'artisanat,
Mokhtar Didouche, a assuré, dimanche à
Constantine, que l'hôtel public Cirta, objet de
travaux de réhabilitation et de
modernisation, "rouvrira ses portes dans les
prochains jours".
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LES DIRIGEANTS africains
ont appelé hier les pays riches
à s'engager à verser des
contributions record à un
mécanisme à faible taux d'in-
térêt de la banque mondiale
destiné aux pays en dévelop-
pement, sur lequel ils comp-
tent pour financer leur déve-
loppement et lutter contre le
changement climatique. Les
donateurs feront leurs pro-
messes de dons en espèces à
l'association internationale de
développement (IDA), une ins-
titution de la banque mondiale
qui propose des prêts à faible
taux d'intérêt et à longue
durée, lors d'une conférence
qui se tiendra au Japon en
décembre. "Nous appelons
nos partenaires à nous ren-
contrer en ce moment histo-
rique de solidarité et à réagir
efficacement en augmentant
leurs contributions à l'IDA... à
au moins 120 milliards de dol-
lars", a déclaré le président
kenyan William Ruto lors
d'une réunion des dirigeants
africains et de la banque mon-
diale pour discuter de l'IDA.

Les économies africaines sont
confrontées à "une crise de
développement et d'endette-
ment qui s'aggrave et qui
menace notre stabilité écono-
mique, ainsi qu'à des urgences
climatiques urgentes qui exi-
gent une action immédiate et
collective pour la survie de
notre planète", a déclaré Ruto.

Il a cité les inondations
dévastatrices du Kenya et une
grave sécheresse qui touche
des pays d'Afrique australe
comme le Malawi. Si les dona-
teurs promettent le montant
minimum suggéré par les diri-
geants africains, ce sera un

nouveau sommet après la der-
nière levée de fonds en 2021,
qui a récolté 93 milliards de
dollars. Les prêts de l'IDA fonc-
tionnent selon un cycle de
trois ans, généralement précé-
dé par l'apport des contribu-
tions des donateurs lors d'une
réunion mondiale.

L'IDA propose des prêts à
faible taux d'intérêt à 75 pays
en développement à travers le
monde, a indiqué la banque
mondiale, dont plus de la moi-
tié en Afrique. Ce financement
est utilisé par les gouverne-
ments pour améliorer l'accès à
l'énergie et aux soins de santé,

investir dans l'agriculture et
également construire des
infrastructures essentielles
telles que des routes.

Ajay Banga, le président de
la banque mondiale a promis
d'alléger les règles "lourdes"
qui régissent les prêts aux
pays dans le cadre de l'IDA,
afin de les rendre plus effi-
caces et de fournir plus rapi-
dement les fonds aux pays
emprunteurs. "Nous pensons
qu'une IDA plus simple et
réinventée peut être déployée
de manière plus ciblée pour
avoir un impact significatif ",
a-t-il déclaré.

RUPTURE D'UN 
BARRAGE AU KENYA 
AU MOINS 
45 MORTS 

De fortes pluies ont tué lundi au moins 45
personnes dans le centre du Kenya lorsque
les eaux de crue ont emporté des maisons et
des voitures dans la ville de Mai Mahiu, a
déclaré un ministre du gouvernement. La
police a déclaré que l'inondation avait été
causée par la rupture d'un barrage, même si
deux résidents locaux ont déclaré que l'eau
avait en fait traversé un remblai ferroviaire
après qu'un tunnel qui canalisait l'eau sous
les voies ait été bloqué par un précédent glis-
sement de terrain. Les eaux de crue ont égale-
ment emporté des arbres et des voies ferrées.
Quelques heures après que la pluie se soit cal-
mée, les habitants ont sorti de la boue leurs
motos et leurs effets personnels. Le ministre
des Routes et des Transports, Kipchumba
Murkomen, a déclaré aux journalistes qu'au
moins 45 personnes avaient été tuées, 200
familles avaient été déplacées et 150 victimes
avaient été secourues. Il a déclaré qu'il crai-
gnait que le nombre de morts ne s'alourdisse
encore. Ces décès portent à plus de 140 le
nombre total de victimes des fortes pluies et
des inondations survenues depuis le mois
dernier dans tout le Kenya. Plus de 185 000
personnes ont été déplacées, selon les
chiffres du gouvernement. Des dizaines
d'autres ont été tués et des centaines de mil-
liers d'autres ont été déplacés par des pluies
torrentielles dans d'autres pays d'Afrique de
l'Est, notamment en Tanzanie et au Burundi.
L'Afrique de l'Est a été frappée par des inon-
dations record lors de la dernière saison des
pluies fin 2023.  Les scientifiques affirment
que le changement climatique provoque des
phénomènes météorologiques extrêmes plus
intenses et plus fréquents. La Croix-Rouge du
Kenya a déclaré sur X que son personnel avait
récupéré deux corps après le chavirage d'un
bateau dimanche soir dans la rivière Tana,
dans le comté de Garissa, à l'est du Kenya.
Vingt-trois personnes ont été sauvées du
même incident. Un passage souterrain de
l'aéroport international de la capitale Nairobi
a été inondé et les barrages hydroélectriques
ont été remplis à pleine capacité, a déclaré un
porte-parole du gouvernement. Le ministère
de l'éducation du Kenya a reporté lundi d'une
semaine la rentrée scolaire en raison des
pluies.

CLIMAT : NOUVEAU RECORD DE CHALEUR EN BIRMANIE
La Birmanie a battu un record de chaleur
pour une journée du mois d'avril, avec
48.2°C constatés à Chauk, dans le centre
du pays, dimanche, depuis le début des
relevés il y a 56 ans, a annoncé l'institut
national de météo. Ce pic s'inscrit dans
une vague de chaleur extrême qui frappe
depuis plusieurs jours l'Asie du Sud et du
Sud-Est, contraignant des millions d'ha-
bitants à rester chez eux pour protéger
leur santé. "Il faisait tellement chaud ici,

et nous sommes tous restés à la maison",
a déclaré à l'AFP un habitant de Chauk,
situé dans les plaines arides du centre.
"On ne peut rien faire quand c'est comme
ça", a-t-il poursuivi, sans donner son nom.
Le mercure a atteint dimanche 44°C à
Mandalay (centre), la deuxième ville du
pays, et 40°C dans la capitale économique
Rangoun, selon des données officielles. À
travers la Birmanie, ces derniers jours, les
températures étaient 3 à 4 degrés Celsius

supérieures aux moyennes d'avril, a rap-
porté un média d'Etat. De nombreux pays
d'Asie, continent qui se réchauffe plus
rapidement que la moyenne mondiale,
ont connu en 2023 leur année la plus
chaude jamais enregistrée, a relevé l'or-
ganisation météorologique mondiale.
Causé par les émissions de gaz à effet de
serre de l'activité humaine, le réchauffe-
ment climatique augmente l'intensité, la
durée et la fréquence des canicules.

CHANGEMENT CLIMATIQUE 

Les dirigeants africains recherchent
un financement record de la BM 
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iPhone : ce qu'il ne faut pas
faire quand vous rechargez
votre smartphone 
Apple a récemment actualisé
les directives de chargement
sur sa page de support, afin
d'assurer la sécurité des utili-
sateurs d'iPhone. L'entreprise
détaille plusieurs méthodes
approuvées pour charger ses
smartphones. Par la même
occasion, elle a listé les pra-
tiques risquées qui pourraient
endommager l'appareil ou être
dangereuses pour les utilisa-
teurs. Apple a récemment mis
à jour les informations de sécu-
rité sur sa page de support
technique concernant le char-
gement des iPhones. Ces nou-
velles directives sont destinées
à informer les utilisateurs des
meilleures pratiques pour
assurer la sécurité et l'intégrité
de leurs smartphones lors du
chargement. De plus, l'entre-
prise donne des conseils
simples pour éviter les pro-

blèmes causés par l'utilisation
incorrecte des chargeurs et des
câbles. Parmi les recommanda-
tions clés, Apple insiste sur
l'utilisation du câble de charge-
ment fourni avec un adapta-
teur USB de la marque. Pour le
sans-fil, l'entreprise conseille
les chargeurs Mag Safe et Qi
certifiés. Il est essentiel que ces
dispositifs soient connectés à
des adaptateurs conformes aux
normes de sécurité internatio-
nales.  Apple recommande for-
tement de ne pas charger les
appareils sous des couvertures,
des oreillers ou près du corps
pendant le sommeil. Ce type de
comportement peut bloquer la
dissipation de la chaleur de
l'appareil. On s'en doutait, ceci
pourrait entraîner une sur-
chauffe qui pourrait endom-
mager l'iPhone ou même cau-
ser des blessures. L'entreprise

conseille également de retirer
les étuis métalliques lorsqu'on
utilise des chargeurs sans fil.
Les coques métalliques peu-
vent créer des interférences
magnétiques qui perturbent le
chargement. Ces perturbations
peuvent non seulement ralen-
tir le processus de la recharge,
mais aussi générer de la cha-
leur de façon excessive. Enfin,
les directives incluent égale-
ment des avertissements sur
l'utilisation de câbles ou de
chargeurs endommagés. Apple
préconise d'inspecter réguliè-
rement ces accessoires et de
les remplacer immédiatement
s'ils montrent des signes d'usu-
re ou de dégâts visibles, comme
des câbles effilochés ou des
connecteurs déformés. Cela est
crucial pour prévenir les
risques d'incendie ou de choc
électrique.

ARM annonce le Cortex-X5, un
cœur de CPU qui promet de sur-
passer la future Snapdragon 8 Gen
4 de Qualcomm. Cette nouvelle
puce, qui sera intégrée au
Samsung Galaxy S25, pourrait
transformer le marché des proces-
seurs pour smartphones grâce à
ses performances supérieures. Le
Snapdragon 8 Gen 4 est la prochai-
ne évolution du Snapdragon 8 Gen
3. Elle promet d'établir de nou-
veaux standards pour la vitesse et
la gestion multitâche des smart-
phones haut de gamme.
Qualcomm prévoit de lancer ce
nouveau chipset en 2024 qui inté-
grera pour la première fois les
cœurs Oryon.
Ces derniers sont spécialement
conçus par l'entreprise elle-même
pour améliorer l'efficacité énergé-
tique et les performances des
futurs appareils.
ARM, qui est connu pour ses archi-
tectures sur lesquelles des entre-
prises comme Media Tek et
Samsung s'appuient pour dévelop-
per leurs propres chipsets, serait
en train de développer le Cortex-
X5. Ce n'est pas un processeur
complet en lui-même, mais un
cœur de CPU qui sera intégré dans
divers processeurs, comme le
Dimensity 9400 de Media Tek. Le
"cœur de CPU" signifie qu'il s'agit
de l'un des éléments centraux qui
traitent les instructions dans un
smartphone. 
Ce dernier influence donc directe-
ment la rapidité et l'efficience de
l'appareil.

Cortex-X5 dépassera
Snapdragon 8 GEN 4
Souvent discuté par les leakers
sous le nom de code Black Hawk, le
Cortex-X5 se distinguerait par son
excellente performance par cycle
d'instruction (IPC). Cet indicateur
mesure combien d'opérations le
cœur peut exécuter dans un cycle
d'horloge. Cette capacité à accom-
plir plus de tâches simultanément
sans augmenter la fréquence
d'horloge est essentielle pour l'effi-
cacité énergétique pour plusieurs
raisons. D'abord, en maintenant
une fréquence d'horloge stable
tout en traitant plus d'informa-
tions, le processeur maximise son
efficacité sans consommer plus
d'énergie. Cela permet aux smart-
phones d'exécuter des applications
gourmandes tout en prolongeant la
durée de vie de la batterie. Ensuite,
cette efficience réduit la produc-
tion de chaleur, un facteur qui peut
autrement réduire la longévité des
composants internes et limiter la
performance globale. Le Cortex-X5
surpasserait ainsi les perfor-
mances des processeurs comme le
Snapdragon 8 Gen 4 et l'Apple A17
Pro. Media Tek prévoit d'intégrer ce
cœur dans son prochain chipset, le
Dimensity 9400. Samsung envisa-
ge son utilisation dans l'Exynos
2500, qui pourrait équiper certains
modèles comme les Galaxy S25.
Ces intégrations indiquent une
reconnaissance de la puissance
brute du Cortex-X5, qui excelle non
seulement en performances mais
aussi en rendement énergétique.

GALAXY S25
UN PROCESSEUR 

ULTRA PERFORMANT

TÉLÉCHARGEMENT
POSSIBLE DE 2 APPLICATIONS 
EN MÊME TEMPS 

GOOGLE PLAY STORE

Bonne nouvelle pour les utilisa-
teurs d'Android, Google déploie enfin
la possibilité de télécharger simulta-
nément plusieurs applications
depuis le Play Store, ce qui était
attendu depuis très longtemps
maintenant.

Le Google Play Store ne
vous permettait jusqu'à
maintenant que de télé-
charger une application à
la fois. Les applications
supplémentaires en
attente de télécharge-
ment devaient attendre
patiemment leur tour.
Cela n'est désormais plus
le cas. La nouvelle fonction-
nalité, qui semble être activée
pour la plupart des utilisateurs,
permet de télécharger jusqu'à
deux applications en même temps. La
possibilité de télécharger plusieurs applica-
tions a été repérée pour la première fois par
l'équipe de 9to5Google, qui a remarqué que la
fonctionnalité était disponible dans la dernière
version 40.6.31 de l'application Play Store. Sur
les appareils compatibles, les utilisateurs peu-
vent désormais lancer le téléchargement de
deux applications différentes simultanément.

Les applications se téléchargent
deux par deux sur Android

Toute troisième application sélectionnée
pour l'installation apparaîtra comme "en atten-
te" jusqu'à ce que l'un des deux télécharge-
ments initiaux soit terminé. Le déploiement
semble toujours en cours, certains utilisateurs
signalant qu'ils n'ont pas encore reçu la mise à

jour sur leur version d'Android ou
leur appareil.

Il convient de noter que, du
moins pour l'instant, cette prise

en charge des télécharge-
ments parallèles est limi-

tée aux nouvelles ins-
tallations d'applica-

tions. Les tentatives
de mise à jour de
plusieurs applica-
tions déjà instal-
lées suivront tou-
jours le processus
traditionnel un par

un, les mises à jour
étant mises en file

d'attente dans l'ordre.
Toutefois, il semble que

les bases soient jetées
pour que Google étende

éventuellement cette capacité
aux mises à jour d'applications. La pos-

sibilité de télécharger plusieurs applications
simultanément est une fonctionnalité deman-
dée depuis longtemps par la communauté
Android. Google a même été repéré en train de
travailler sur la prise en charge de cinq télé-
chargements simultanés sur le Play Store en
2019, avant de mettre cela de côté.

Bien que cette dernière version ne permette
que deux téléchargements parallèles, il s'agit
d'un pas dans la bonne direction vers une expé-
rience de téléchargement d'applications plus
fluide sur Android. Les utilisateurs pourraient
donc bien gagner un temps précieux chaque
fois qu'ils installent un grand nombre d'applica-
tions, notamment à l'achat d'un nouveau
smartphone.
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PAR M. MANSOUR

LE MINISTRE du commerce
Tayeb Zitouni a présenté, dans les
grandes lignes, la stratégie adoptée
par le gouvernement pour stimu-
ler les exportations. Dans ce sens, il
a souligné les efforts déployés pour
permettre à l'Algérie de capitaliser
les avantages de la zone de libre
échange africaine (Zlecaf) et de la
grande zone arabe de libre-échan-
ge (Gzale). Soulignant les mesures
de soutien aux exportateurs,
notamment à travers le lancement
aujourd'hui de la plateforme
numérique du fonds spécial pour
la promotion des exportations
(FSPE), le ministre a également
insisté sur l'importance du réseau
de transport intégré, crucial pour
permettre aux opérateurs algé-
riens de conquérir les marchés
internationaux. En marge de la
cérémonie d'ouverture de la sep-
tième édition du salon internatio-
nal des transports et de la logis-
tique (Logistical) qui s'est déroulée
au centre des conventions
Mohamed-Benahmed d'Oran, M.
Zitouni a annoncé le lancement
officiel de la plateforme numé-
rique du fonds spécial pour la pro-
motion des exportations (FSPE).
"Nous nous préparons activement
à renforcer notre compétitivité au
sein de la zone de libre-échange
africaine, en particulier dans le
cadre de la Zlecaf et de la Gzale.
Nous tenons également compte
des accords bilatéraux conclus par
le président de la République", a-t-
il déclaré.

Réactivation du FSPE
Dans cette optique, des

conventions ont été signées hier
entre les secteurs du commerce
et des transports afin de simpli-
fier les démarches administra-
tives relatives aux frais de trans-
port dans le cadre du FSPE. Le
ministre a insisté sur la nécessité
de clarifier la situation, souli-
gnant que la lente progression du
secteur des exportations est lar-
gement due à la bureaucratie. En
réponse à cette problématique
entravant cette dynamique, les
pouvoirs publics ont pris des
mesures pour que la nouvelle
plateforme numérique prenne
en charge tous les procédés liés
aux avantages accordés par ce
fonds en faveur des exportateurs.

A l'origine, le FSPE a été insti-
tué en 1996 pour offrir un appui
financier aux exportateurs pour
la promotion et la commerciali-
sation de leurs produits à l'étran-
ger. Cependant, en raison de dys-
fonctionnements constatés, il a
été suspendu en 2020 par déci-
sion présidentielle. 

Ce dispositif de soutien est
destiné à venir en aide aux entre-
prises résidentes et aux com-
merçants enregistrés au registre
du commerce. Le montant de
l'assistance est déterminé par le
ministre du commerce, selon des
pourcentages fixés à l'avance, en
fonction des ressources dispo-
nibles. Le mécanisme, initiale-
ment mis en veille, a été réactivé
dans le cadre de la loi de finances
2024, comme l'a annoncé M.

Zitouni. Ce dernier a souligné
qu'il a été repensé pour s'aligner
sur une nouvelle approche éco-
nomique. Selon lui, "cette réacti-
vation permettra aux exporta-
teurs algériens de bénéficier
d'une réduction de 50% des tarifs
de transport pris en charge par
ce fonds". 

"Ce dernier se chargera de
verser des compensations aux
entreprises de transport conven-
tionnées avec le ministère du
commerce", soulignant que ces
compensations seront directe-
ment versées dans les comptes
courants des entreprises concer-
nées, évitant ainsi les tracas liés
aux déplacements physiques au
siège du ministère.

Nécessité d'un réseau 
de transport intégré

Poursuivant sur la stratégie
d'exportation de l'Algérie, M.
Zitouni a affirmé l'engagement
de son ministère à ouvrir de nou-
veaux horizons économiques en
accédant aux marchés interna-
tionaux. Pour ce faire, il a mis en
avant la nécessité d'un réseau de
transport intégré, soulignant son
rôle dans la stimulation de la
croissance économique et la pro-
motion des échanges commer-
ciaux. Dans le même ordre
d'idées, M. Zitouni s'est attardé
sur les retombées positives des
projets structurants initiés au
cours des quatre dernières
années, en expliquant que le

choix porté sur la wilaya d'Oran
pour la septième édition du salon
Logistical n'était pas fortuit.
Selon lui, la wilaya jouit d'un inté-
rêt particulier eu égard à son
potentiel, notamment à travers la
mise en place de la liaison entre
le port d'Arzew et la ligne ferro-
viaire en direction de Gara
Djebilet via Béchar, ainsi que sa
connexion à la zone franche de
Tindouf, ont été mis en exergue.
Cette stratégie vise, selon ses
dires, à renforcer la position
d'Oran en tant que hub régional,
particulièrement en tant que
point d'entrée vers l'Afrique de
l'Ouest, ce qui favorisera le déve-
loppement économique de la
région. M. M.

L'Algérie est en phase transitoire pour
passer à la production des formes injec-
tables de l'insuline et qui constitue l'une des
formes les plus complexes. C'est ce qu'a
révélé hier le directeur de la production
pharmaceutique au ministère de l'industrie
et de la production pharmaceutique et pré-
sident de l'observatoire de veille sur la dis-
ponibilité des produits pharmaceutiques,
Réda Belkacemi, affirmant que "le proces-
sus de production devra démarrer avant la
fin de l'année 2024". Lors de son passage à
l'émission "L'invité du matin" de la radio
chaîne 2 de la radio algérienne, M.
Belkacemi a indiqué que "ce processus
nécessitait des validations et des contrôles
de qualité rigoureux", arguant que "cela
démontre encore une fois que la produc-
tion pharmaceutique en Algérie recèle un
tissu fort, sachant que notre devise est de
produire localement et de développer le
tissu industriel local, car c'est le seul levier
pour garantir notre sécurité sanitaire".

«Nous avons acquis 
des technologies avancées»

Rappelant les directives du président de
la République, qui a insisté, lors de la
réunion du conseil des ministres sur l'im-

pératif de tâcher d'éviter à l'avenir toute
perturbation des approvisionnements en
médicaments, notamment les anticancé-
reux, M. Belkacemi a souligné : "Nous tra-
vaillons davantage pour promouvoir la pro-
duction pharmaceutique pour les médica-
ments hospitaliers pour diminuer la dépen-
dance à l'importation. 

Du coup, notre tissu industriel pharma-
ceutique est non seulement mûr, mais il est
capable de relever le défi à l'international,

notamment pour les médicaments comme
l'insuline et les anticancéreux qui pèsent
lourdement sur la facture d'importation."
Bien mieux, M. Belkacemi a révélé qu'"à
partir de l'année prochaine, nous renforce-
rons la disponibilité des médicaments d'on-
cologie". Avec 203 établissements en char-
ge de la production des médicaments et des
dispositifs médicaux, répartis sur 189 sites,
le tissu de la production pharmaceutique,
insiste M. Belkacemi, "est assez riche et

nous avons acquis des technologies avan-
cées".

«Nous sommes en dessous 
des 30% d'importation 
de médicaments»

En ce sens, il dira que "l'Algérie a atteint
un taux de plus de 70% en termes de satis-
faction du marché national en médicaments
et en dispositifs médicaux. C'est dire que
nous sommes à moins de 30% en termes
d'importation, ce qui est un exploit pour l'in-
dustrie nationale". Citant l'exemple de la
production des anticancéreux, il a révélé que
l'Algérie passera bientôt à 14 établissements
contre 7 entités actuellement en exploita-
tion. Evoquant la qualité des médicaments
produits localement, M. Belkacemi a expli-
qué qu'"avant de produire quoi que ce soit,
on vérifie avant tout la qualité de l'usine. Il y
a ensuite l'agrément soumis aux bonnes
pratiques internationales de fabrication et
les expertises procédurales sur site. Après, il
y a l'étape préliminaire avant de lancer la
production d'un médicament pour obtenir la
conformité industrielle. Enfin, il y a une
expertise finale et l'enregistrement du pro-
duit au niveau de l'agence nationale des pro-
duits pharmaceutiques".

RÉDA BELKACEMI (MINISTÈRE DE L'INDUSTRIE ET DE LA PRODUCTION PHARMACEUTIQUE) 

«L'Algérie produira des formes injectables de l'insuline»

EXPORTATIONS 

Zitouni expose la stratégie de l'État
pour conquérir les marchés extérieurs
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CE QUE VOUS 
RISQUEZ VRAIMENT

DU JUS DE CITRON TOUS LES JOURS

LE CITRON est réputé pour ses
nombreux bienfaits. Il est riche en vita-
mine C, faible en sucres et contient des
propriétés anti-oxydantes. Parmi ses
nombreuses qualités, cet agrume favo-
riserait la perte de poids, améliorerait
l'aspect de la peau et permettrait de
lutter contre le vieillissement.
Considéré comme un fruit, le citron est
connu pour stimuler la production de
bile dans le foie, qui est responsable de
la décomposition des nutriments, de la
régulation du métabolisme des lipides
et de la purification du sang. De par son
acidité, le jus de citron pourrait réduire
les impacts du repas précédent sur le
niveau de sucre dans le sang. 

Parfait pour une détox, le jus de
citron favoriserait aussi la production

de salive et de sucs gastriques. 
En conséquence, il faciliterait non

seulement la digestion, mais favorise-
rait également l'élimination des
graisses. Cependant, il faut faire atten-
tion à ne pas en consommer de maniè-
re excessive, car cela pourrait être pré-
judiciable pour la santé.

Vigilance sur les 
brûlures d'estomac

Bien que le citron regorge de bons
nutriments, il ne faut pas oublier que
c'est un aliment acide. De ce fait, une
consommation excessive peut déclen-
cher des reflux gastriques et entraîner
des brûlures d'estomac, des nausées,
ainsi que des vomissements. Cela peut
aggraver les symptômes pour les per-

sonnes souffrant de problèmes gastro-
intestinaux. Toutefois, une prise nor-
male d'eau citronnée, à raison d'un à
deux verres par jour, est tout à fait pos-
sible sans que l'organisme rencontre
ces inconvénients. 

Une incidence sur 
l'érosion dentaire

Toujours de par son acidité, le
citron risque de provoquer l'érosion de
l'émail et une dégradation au niveau
des gencives. C'est pourquoi les profes-
sionnels de santé recommandent de ne
pas boire de l'eau au citron en grandes
quantités. Mieux vaut alterner les fruits
et ajouter des aromates, tels que du
basilic, du romarin ou de la menthe,
pour aromatiser votre eau. 

FUMER FAVORISE
L'EXCÈS DE GRAISSE
AU VENTRE

La graisse viscérale est un type de graisse qui se
trouve à l'intérieur de l'abdomen. Elle entoure et
fournit de l'énergie aux organes internes comme le
foie, le cœur et les intestins. Contrairement à la
graisse sous-cutanée, qui se situe juste sous la
peau, la graisse viscérale est plus profonde. Elle est
également appelée graisse abdominale ou graisse
intra-abdominale. La graisse viscérale est différen-
te de la graisse sous-cutanée en termes de localisa-
tion et de fonction. Cette graisse sous-cutanée est
principalement un moyen de stockage d'énergie. La
graisse viscérale, elle, est plus active et peut libérer
de l'énergie. Elle joue également un rôle dans la
régulation de la graisse corporelle. Le tabac serait
responsable de l'augmentation de la masse grais-
seuse abdominale. Il est prouvé qu'un excès de
graisse viscérale perturbe le bon fonctionnement
des organes vitaux. Il serait associé à un risque
accru de maladies cardiovasculaires, d'inflamma-
tion et de problèmes métaboliques tels que le diabè-
te de type 2. Pour réduire la graisse viscérale, il est
recommandé d'adopter une alimentation équili-
brée et de pratiquer une activité physique régulière.
Une bonne alimentation et aide à contrôler le poids
et à réduire l'accumulation de graisse viscérale. Il
est également important de réduire le stress, car le
stress chronique peut contribuer à l'accumulation
de graisse viscérale.  L'activité physique régulière
peut aider à brûler les graisses et à améliorer la
composition corporelle. Bien sûr, la consommation
de nicotine joue un rôle prédominant dans l'aug-
mentation de la graisse du ventre inter-abdomina-
le. D'autres facteurs peuvent contribuer à l'accu-
mulation de graisse viscérale. Les mauvaises habi-
tudes alimentaires, la sédentarité, le stress et la
ménopause sont généralement considérées comme
des causes principales. Cependant, l'étude fut
menée à l'écart de tout autre facteur externe.

Un cor est une affection cutanée
douloureuse du pied. Tout comme
les durillons ou les callosités, il cor-
respond à un épaississement disgra-
cieux de la peau. Un cor au pied est
douloureux. Ce type de manifesta-
tion est lié aux pressions et aux frot-
tements excessifs subis par cer-
taines zones spécifiques du pied lors
des mouvements. On parle de cor
pour désigner de petites zones cuta-
nées épaissies au niveau des pieds. Il
est possible de distinguer une pre-
mière partie arrondie et translucide,
visible et une seconde plus pointue
en forme de cône renversé qui
pénètre dans les couches plus pro-
fondes de la peau.

On différencie deux types
de cor : les durs et les
mous.
Les cors durs sont les plus
fréquents. Ils sont locali-
sés au niveau des zones
les plus exposées aux
frottements et à la
pression exercée
par la chaussu-
re. On les
trouve donc
principale-
ment sur
le des-
sus des

orteils au niveau des articulations
inter-phalangiennes, particulière-
ment les trois derniers ; sur le côté
extérieur du petit orteil. Ce type de
cor est sensible. Les cors durs peu-
vent être très douloureux au tou-
cher et gêner la marche forçant l'in-
dividu à modifier la façon dont il
pose son pied.
Les cors mous apparaissent lors
d'une compression des articulations
de deux orteils voisins. Ils sont alors
logiquement localisés entre deux
orteils et se forment par paire (les
deux orteils ont un cor). Ce sont les
quatrième et cinquième orteils qui
sont les plus touchés. Ils ont un
aspect blanchâtre et spongieux en
raison de la sueur présente entre les
orteils. Ils sont également appelés

"œil de
per-

drix"

en raison de la présence d'une bor-
dure rouge et d'un point noir en leur
centre.
Ce type de cor est douloureux et
peut s'infecter en cas de macération.
La pression excessive ou les frotte-
ments conduisant à la formation
d'un cor peuvent être provoqués et
exacerbés par plusieurs facteurs,
comme le port de chaussures mal
adaptées, mal ajustées ou trop ser-
rées (par exemple, les chaussures à
talons ou les chaussures à bout
pointu) ou un mode de comportant
de longues périodes débout sur des
surfaces dures. A noter qu'il existe
divers facteurs liés à la forme des
pieds pouvant aussi être à l'origine
de l'apparition des cors.

Quand consulter 
un médecin ?

Les cors sont très fréquents et
dans la majorité des cas

bénins. Une bonne hygiène
des pieds, un bon chaussage
et quelques soins suffisent à
les faire disparaître.

Cependant, lorsque les frotte-
ments ou la compression du

pied persistent, ils ont tendance
à se déformer. Ainsi, il est

conseillé de consulter un médecin
ou podologue lorsque le cor persiste
malgré les soins appliqués ; le cor
s'infecte (devient rouge et très dou-
loureux).

Présentée comme une option saine, l'eau au
citron a longtemps été plébiscitée pour ses
vertus sur le transit et la peau. Toutefois, en
excès, cette boisson peut avoir des effets
néfastes sur la santé.

TOUT COMPRENDRE DU COR AU PIED
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ACTUALITÉ

PAR ADEL C.

EN VISITE de travail et d'inspection à la
wilaya de Sidi Bel-Abbès, le ministre de la
pêche et des productions halieutiques,
Ahmed Badani, a assuré que pour soutenir
et accompagner les projets d'investisse-
ment liés à l'aquaculture et ses accessoires,
notamment la production de matériaux et
équipements, compte tenu de l'importance
de ce secteur dans l'augmentation de la pro-
duction de poisson et l'amélioration de la
sécurité alimentaire du pays, il faut renfor-
cer les efforts et la coordination entre les
différents acteurs. 

Le premier responsable de ce secteur
s'est dit, par la suite, satisfait des progrès
réalisés dans le domaine de l'aquaculture en
eau douce. "En 2023, et au premier trimestre
de l'année 2024, des chiffres encourageants
ont été enregistrés en termes de projets
productifs et de quantités de la production
halieutique réalisée. Dans ce cadre, plus de
55 projets productifs ont été recensés, dont
trois nouveaux projets entrés en production
cette année, en plus des 49 projets en cours
de réalisation", a-t-il indiqué avant d'ajouter
: "Il faut savoir aussi que plus de 22.000 pro-

fessionnels de l'activité aquacole ont été
enregistrés, à travers l'élevage de plus de
16.000 bassins. Ces activités ont permis
d'atteindre une production estimée à plus
de 2700 t de poissons d'eau douce de diffé-
rentes espèces. Des poissons commerciali-
sés à travers les réseaux de distribution des
produits de la pêche ou à travers les points
de vente de la chambre nationale, notam-
ment durant le mois de ramadan, où des
produits tels que le tilapia, la carpe, le bar
noir, le sandre ou encore la dorade ont été
commercialisés à des prix compétitifs."

Afin d'atteindre les objectifs tracés, M.
Badani a révélé que les responsables du
ministère sont à la recherche d'un accord
avec ceux du ministère de l'agriculture et du
développement rural et du ministère de
l'hydraulique afin d'exploiter le plus grand
nombre de bassins d'irrigation agricoles, le
plus grand nombre de barrages et de rete-
nues collinaires pour l'ensemencement
d'alevins.

Présent à l'université Djilali-Liabès où
s'est déroulée l'ouverture d'une journée
d'étude sur "l'investissement dans l'aqua-
culture : défis et perspectives", Ahmed
Badani a pris la parole pour évoquer une

nouvelle fois les efforts qu'il faut fournir
dans ce domaine pour obtenir les résultats
souhaités. Lors de cette sortie de travail, M.
Badani a été interrogé sur la hausse du prix
de la sardine. Sa réponse a été la suivante :
"Depuis le début de l'année, les mauvaises
conditions climatiques ont fait chuter la
production à 2500 tonnes, alors que la pro-
duction a dépassé 8000 tonnes au cours des

mois de juin et juillet passés." Puis, il a
enchaîné : "D'ailleurs, c'est à cause de cette
situation qu'on a eu recours à des importa-
tions limitées de sardine vendue à 500
DA/kg. Une telle décision avait pour but de
créer un équilibre et une stabilité des prix à
travers les différentes wilayas, en attendant
l'entrée de la production locale et le retour
de l'équilibre sur le marché." A. C.

Alnaft attribue la
pré-qualification
d'opérateur amont
à GCB
L'agence nationale pour la valori-
sation des ressources en hydro-
carbures (Alnaft) a attribué une
attestation de pré-qualification,
en qualité d'opérateur amont
dans le domaine des hydrocar-
bures, à la société nationale de
génie civil et bâtiment (GCB), a-t-
elle annoncé hier dans un com-
muniqué. La remise de cette
attestation s'est déroulée jeudi
dernier, lors d'une cérémonie
présidée par le président du comi-
té de direction d'Alnaft, Mourad
Beldjehem, en présence de
membres du comité de direction
d'Alnaft, du PDG de GCB,
Abdelghani Bendjebba, accompa-
gné de cadres dirigeants de la
société, a précisé la même source.
"L'octroi de la qualité d'opérateur
amont à la compagnie GCB ren-
force la liste des compagnies pré-
qualifiées pour l'exercice des acti-
vités amont dans le domaine des
hydrocarbures", a fait savoir
l'agence. "Cette pré-qualification
pour une durée de cinq années
fait de GCB la première entreprise
algérienne disposant de ce statut,
ouvrant ainsi la voie à d'autres
entreprises algériennes dans le
contexte de la promotion du
contenu local", a souligné le com-
muniqué, en mentionnant que
"les efforts de promotion déployés
par l'agence Alnaft, dans le cadre
de la loi 19-13 sur les hydrocar-
bures, demeurent permanents
pour la promotion du domaine
minier hydrocarbures algérien".  

Le crédit populaire d'Algérie (CPA) œuvre,
en coordination avec d'autres banques
publiques, à créer une banque islamique, a
fait savoir, hier à Alger, son directeur général
Ali Kadri. Lors d'une séance d'audition devant
la commission des finances et du budget de
l'APN, présidée par Saâd Beghidja, M. Kadri a
précisé que "le CPA s'attelle, en coordination
avec d'autres banques, sur un projet pour
l'ouverture d'une banque islamique". A ce
propos, il a fait savoir que la banque compte
102 guichets et entend ouvrir six agences
dédiées exclusivement à cette activité en
2024. Concernant le financement de l'écono-
mie, M. Kadri a affirmé que la valeur des cré-
dits accordés par le CPA aux particuliers et
aux entreprises s'est élevée, l'année dernière,
à plus de 1400 milliards de DA, indiquant que
le volume de crédits a augmenté en 2023 de
près de 50%, ce qui traduit l'orientation de la
banque vers la mobilisation des épargnes des
citoyens et des entreprises, dont la valeur a

dépassé, en 2023, 1700 milliards de DA. Les
crédits étaient principalement destinés aux
petites et moyennes entreprises (PME), et à la
contribution avec d'autres banques au finan-
cement de grands projets, ajoute le premier
responsable du CPA. 

La banque qui emploie près de 4600 tra-
vailleurs et compte 165 agences bancaires,
œuvre à numériser ses opérations internes,
parallèlement à la modernisation des presta-
tions fournies aux clients pour améliorer ses
services financiers, a-t-il souligné. M. Kadri a
salué, dans ce cadre, "le travail considérable"
accompli pour ouvrir en 2023 deux banques
algériennes en Mauritanie et au Sénégal, pré-
cisant que la banque Al-Ittihad d'Algérie s'ap-
prête à ouvrir une troisième agence dans la
ville mauritanienne de Zouérat, après
Nouakchott et Nouadhibou. Concernant l'ou-
verture du capital du CPA, M. Kadri a affirmé
que cette opération "très réussie" a permis de
céder l'équivalent de 112 milliards DA d'ac-

tions, sur un total de 138 milliards de DA
introduits en bourse, relevant que les 26 mil-
liards de dinars d'actions restantes seront
mises en vente au titre de la deuxième phase
au profit des grandes entreprises au niveau
du marché secondaire de la bourse. Selon M.
Kadri, près de 70% des actions ont été cédés à
des personnes physiques, ajoutant que "70%
des employés du CPA sont devenus action-
naires de la banque". 

A noter que l'opération d'ouverture du
capital du CPA a pris effet à partir du 30 jan-
vier dernier, avec la mise en vente de 22 mil-
lions d'actions dans une première phase, au
prix de 2300 DA/action. Le chef du départe-
ment finance islamique au crédit populaire
d'Algérie (CPA), Sofiane Mazari, a précisé,
dans une déclaration à l'APS, en marge de la
séance, que la valeur des dépôts a atteint, jus-
qu'à la mi-avril courant, un montant de 39
milliards de DA, ajoutant que sa valeur aug-
mente chaque année de 100%. 

Le ministère de l'enseigne-
ment supérieur et de la
recherche scientifique a lancé,
hier à Alger, une plateforme
numérique pour aider les nou-
veaux bacheliers à choisir leur
cursus universitaire et à amélio-
rer leur orientation vers des spé-
cialités adaptées à leurs compé-
tences scientifiques.

Présidant le lancement de la
plateforme, le ministre de l'en-
seignement supérieur et de la
recherche scientifique, Kamel
Baddari, a souligné que cette pla-

teforme numérique "intervient
dans le cadre de la poursuite des
efforts visant à conférer davanta-
ge de qualité à l'enseignement
supérieur et à la recherche scien-
tifique, à travers le développe-
ment des méthodes de gestion,
notamment en ce qui concerne
l'utilisation des logiciels de l'in-
telligence artificielle pour l'orien-
tation des nouveaux bacheliers,
en veillant à les assister et à les
accompagner dans le choix d'un
cursus universitaire adapté à
leurs compétences scientifiques".

Il a ajouté que cette platefor-
me "offre, à l'heure actuelle, aux
candidats au baccalauréat ses-
sion 2024, la possibilité d'envisa-
ger leurs spécialités universi-
taires futures, ce qui permettra
d'améliorer leur orientation uni-
versitaire, en sus de réduire le
taux d'échec à la première année
universitaire pour certaines spé-
cialités". Le travail de la platefor-
me, élaborée par 5 étudiants de
l'école nationale supérieure de
l'intelligence artificielle, consiste
en "la collecte et l'analyse de

méga-données relatives à
l'orientation des précédentes
promotions, proposant ainsi une
série de cursus de formation,
classés par ordre de priorités
adaptées aux compétences
scientifiques de l'étudiant".

Consultable sur le site du
ministère de l'enseignement
supérieur et de la recherche
scientifique, la plateforme offre
un guide complet contenant des
explications sur les étapes
d'orientation et d'inscription et
les œuvres universitaires.

HAUSSE DU PRIX DE LA SARDINE

Les explications du ministre 
de la pêche

Le CPA œuvre à créer une banque islamique

ENSEIGNEMENT SUPÉRIEUR

Lancement d'une plateforme numérique
pour aider les nouveaux bacheliers
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Aimer est 
le grand point,
qu'importe 
la maîtresse ?
Qu'importe 
le flacon pourvu
qu'on ait 
l'ivresse ?
Alfred de Musset

LLLLAAAA     BBBBLLLLAAAAGGGGUUUUEEEE
DU  JOURDU  JOUR

LES FLÉCHÉS
Remplissez cette grille, puis reportez les lettres dans
les cases numérotées correspondantes. Vous décou-
vrirez les nom et prénom du personnage.

Comment une simple chanson de Taylor Swift a changé le destin de ce pub anglais
Ce tranquille pub londonien n'aurait jamais imaginé

devenir un repaire des fans de Taylor Swift. Mais depuis
la sortie du dernier album de la mégastar américaine, les
"Swifties" affluent au "Black Dog", qu'ils pensent être
le bar de la chanson du même nom. Malgré la pluie,
Dewmi Fernando, touriste de 23 ans venue de
Singapour, prend la pose devant la devanture en briques
surmontée d'un chien noir, à côté de l'ardoise où les
gérants de ce pub du quartier de Vauxhall, au sud de la

Tamise, ont écrit à la craie les paroles de "Black Dog".
Dans ce titre, le 17e du double album "The Tortured
Poets Department" et "The Anthology", la chanteuse
aux 14 Grammy Awards raconte qu'elle a encore accès
à la localisation de son ex sur son téléphone: "Tu as
oublié de la désactiver/Et donc je te regarde entrer dans
un bar appelé 'The Black Dog'/Et percer de nouveaux
trous dans mon cœur". Les "Swifties", qui adorent
décrypter les messages cachés dans les paroles de la

chanteuse, se sont mis en quête de ce fameux "Black
Dog"... et sont arrivés à la conclusion qu'il s'agissait du
pub de Vauxhall, après avoir découvert que l'ex-compa-
gnon de Taylor Swift, l'acteur britannique Joe Alwyn,
habiterait à proximité. Rien ne garantit que ce pub soit
celui dont parle la star, qui a créé un véritable sentiment
d'intimité avec son public grâce aux réseaux sociaux.
Mais la nouvelle s'est disséminée sur TikTok, et les fans
affluent depuis au "Black Dog" sans discontinuer.

Petit dialogue de comptoir :
- Moi, quand je bois une tasse de café, je ne peux pas dormir.
- Moi, c'est le contraire.
- Ah bon ?
- Oui, quand je dors, je ne peux pas boire une tasse de café.
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REGLE  DU  JEU
Une  grille  est  composée
de  plusieurs  carrés.
Chaque  carré  contient
tous  les  chiffres  de  1  à
9. Chaque  ligne  comme
chaque  colonne  contient
aussi  tous  les  chiffres  de
1  à  9.  Certains  chiffres
vous  sont  donnés,  à
vous  de  trouver  les
autres.  Pour  cela,
procédez  par  déduction
et  élimination.

SOLUTION
DU NUMERO PRECEDENT
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lac de
Lombardie

grande école

marque

étain

fonctions
de la bouche

évidents

appelée à
comparaître

conter

opposé à

d’être

terre ceinte

pronom

bateau à voile

américain

barre de
fermeture

patrie
d’Abraham

célèbres

courroux

service
gagnant

portions de
cercle

copulative

relative
au plomb

angoisse
ville du Mali

polie

déformer

dépôt de
fond

économiserait
aéronef

crack
du continent

jaune

révolutionnaire

ville
allemande

tableau

bourreau
des rois

altier

fils du Soleil

portion
frayeur

cocotte
ôta la mousse

préposition

halte !

agent de
liaison petit poème

écolo

isolé

calife

personnel

possessif

futur officier

se trouvera
titre abrégé

désert
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LES MELÉS

ADVERSITE
AGREGATIF
BONNETTE
BOUCHEE
CORPORAL
CORTEGE
DEVINER
DONNEUR
EMISSION
ESSAI
FASTES
FAUTIF
GLADIATEUR
GLAS
HILOIRE
LANDE

LEGE
MARGAUDER

NARINE
NATTER

ORTOLAN
OTALGIE
POSTURE

POURPIER
PREGNANT

RESIDUEL
RIEMANNIEN

RONDE
SALAISON
SATURNIE

SAUGRENU

Biffez les mots de la liste ci-dessous. Les lettres
restantes vous serviront à composer les nom et
prénom du sportif caché.
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+50%
Le directeur général du crédit populai-
re d'Algérie, Ali Kadri, est passé hier
au niveau de la commission des
finances de l'APN. Durant son passage,
il a dévoilé que le CPA a recensé une
augmentation de 50% dans la masse
des crédits  accordés en 2023.

P a r  l e s  c h i f f r e s . . .

L a  d é c l a r a t i o n . . .

Dr ABELRAHMI BESSAHA      
expert international en
macro-économie 

«Seuls les USA peuvent
arrêter le génocide à
Ghaza»

Ceci dit…
Quand on finance et on soutient
un projet, on peut arrêter de le faire à
n'importe quel moment. Il suffit de fermer
le robinet. 

Un réseau de blanchiment d'argent démantelé à Alger : 
plus de 500 milliards saisis

La cour d'Alger a annoncé hier dans un communiqué le démantèlement d'un réseau de
blanchiment d'argent et de dissimulation de revenus criminels issus de pratiques commer-
ciales suspectes dans le domaine du commerce de tabac. Selon la cour d'Alger, l'enquête
préliminaire ouverte à ce sujet a établi qu'une entreprise spécialisée dans le secteur du
tabac (B. D. K.) a été impliquée dans l'utilisation de registres du commerce de personnes
avec lesquelles elle n'avait aucune relation commerciale en échange de sommes d'argent
destinées à justifier l'origine illicite des fonds. Le communiqué précise que ces fonds sont
ensuite déposés dans diverses banques au nom de suspects pour empêcher la découverte
de leur source suspecte résultant de l'évasion fiscale et du blanchiment d'argent, en plus de
saisir des sommes en fausse monnaie nationale. Le parquet a délivré une autorisation pour

saisir des biens immobiliers et
meubles, des fonds sur des
comptes bancaires et des métaux
précieux pour un montant supé-
rieur à 543 milliards de centimes.
Le juge d'instruction a ordonné le
placement en détention provisoire
de 12 prévenus, tout en soumet-
tant les prévenus restants à des
procédures de contrôle judiciaire.

DES ÉTUDIANTS DE LA
SORBONNE SOLIDAIRES 
AVEC LES PALESTINIENS 
ÉVACUÉS DE FORCE À 
L'EXTÉRIEUR DE L'UNIVERSITÉ
Des étudiants de la Sorbonne, mobilisés contre
l'agression sioniste barbare en cours contre la
Palestine et qui avaient installé des tentes à
l'intérieur de cette prestigieuse université de
Paris, ont été évacués de force hier par la poli-
ce, selon des médias. Une cinquantaine de
manifestants ont été conduits à l'extérieur du
bâtiment puis éloignés en groupe, encadrés
par les forces de l'ordre, quelques jours après
une mobilisation dans une autre université
renommée de la capitale, Sciences Po Paris,
rapporte l'AFP. "Nous étions une cinquantaine
de personnes quand les forces de l'ordre sont
arrivées en courant à l'intérieur de la cour.
L'évacuation a été assez brutale avec une
dizaine de personnes traînées au sol, mais pas
d'interpellation", a témoigné un étudiant. "Ils
nous ont escortés vers la sortie et ensuite nous
ont fait remonter la rue en groupe", a-t-il ajou-
té. Plusieurs dizaines d'étudiants s'étaient ras-
semblés hier à la mi-journée devant la
Sorbonne et à l'intérieur du bâtiment, où ils
avaient installé des tentes, une douzaine de
tentes selon le rectorat, entre 20 et 30 selon un
manifestant. Un drapeau palestinien était posé
au sol. "Les amphithéâtres ont été évacués
vers midi", a indiqué le rectorat, qui a décidé la
fermeture de la Sorbonne hier après-midi.
Environ 150 personnes étaient, elles, rassem-
blées devant la Sorbonne, en présence notam-
ment de trois députés du parti de la gauche
radicale La France Insoumise (LFI). Vendredi,
une journée de blocage et de mobilisation s'est
tenue à Sciences Po Paris.

LA GRANDE MOSQUÉE 
DE PARIS ORGANISE

DES VACANCES EN
ALGÉRIE  À 2000

ENFANTS DE 
LA DIASPORA

La grande mosquée de Paris
a annoncé dans un commu-
niqué qu'elle allait organiser
des colonies de vacances en

Algérie au profit de 2000
enfants d'immigrés. Il s'agit

de la troisième année consé-
cutive de l'opération organi-

sée par la grande mosquée
de Paris. Lors de la première
édition en 2022, 60 enfants,
âgés de 10 à 14 ans, issus de
la communauté algérienne

en Europe, étaient venus
découvrir plusieurs régions

d'Algérie. Le nombre d'en-
fants a sensiblement aug-

menté en 2023 avec près de
900 bambins envoyés en

Algérie pour des vacances.
"Pour la saison estivale 2024,

ce sont désormais 2000
enfants qui sont attendus, à

travers deux sessions de
départ, à compter du 11 juillet

2024", indique la grande
mosquée de Paris. Des

accompagnateurs diplômés
(des directeurs de centre,

des animateurs et anima-
trices) encadreront les

groupes sélectionnés en
compagnie des animateurs

locaux dépendant du minis-
tère algérien de la jeunesse
et des sports durant les dix

jours de vacances. Deux ses-
sions sont au programme du
11 au 22 juillet et du 25 juillet

au 5 août 2024.

DES COURSES ENGAGÉES À
L'OCCASION DE LA JOURNÉE

DES TRAVAILLEURS
L'agence Zyriab Voyages donne rendez-
vous à la gent féminine pour une course

réservée exclusivement aux femmes à l'oc-
casion de la journée mondiale des tra-

vailleurs. Baptisé "les foulées des gazelles
algériennes", cet événement sportif, qui

revient maintenant depuis six ans, se dérou-
lera au parc zoologique et des loisirs de Ben

Aknoun. "L'objectif de l'organisation des
foulées des gazelles tend à la sensibilisation
et à la vulgarisation de la pratique sportive
féminine", précisent les organisateurs. Les

organisateurs font part d'une probable par-
ticipation de 500 athlètes issus de plusieurs

wilayas, en plus de possibles adhésions
étrangères. La compétition est ouverte à

toutes celles dont l'âge varie entre 18 et 77
ans. Cette même journée, une autre course

prendra son départ depuis la zone des
fauves et se terminera à proximité de l'hôtel

Mouflon d'or. Il s'agit de la 8e édition des
"foulées de la

trisomie".
Cette course
rassemblera
250 enfants

atteints de tri-
somie. Les

enfants cour-
ront en même

temps que
leurs parents,
en tentant de

réaliser un
parcours sem-

blable de 2,1
km.

Le rallye "Raid Discovery Algeria"
du 6 au 11 mai

La 3e édition du rallye "Raid Discovery Algeria" se
tiendra cette année du 6 au 11 mai 2024 dans la

belle région de l'est algérien, a indiqué hier la fédé-
ration algérienne des sports mécaniques (FASM).

Le rallye "Raid Discovery Algeria" de  régularité
touristique aura 4 points d'arrêt avec un top

départ dans la wilaya de Boumerdès, et ralliera les
villes de Béjaïa, Jijel et Sétif avant de rejoindre

Alger, précise le communiqué de l'instance fédé-
rale. Durant ce rallye, la DNSR met en place un vil-
lage sous le thème "sécurité routière" qui rassem-

blera l'ensemble des acteurs, à savoir la gendar-
merie nationale,  la direction générale de la sûreté
nationale et la protection civile, auxquelles s'ajou-
te la société civile représentée par les associations
ainsi que les clubs amateurs affiliés à la FASM. Un

rassemblement motard est également prévu
durant ce "Raid Discovery Algeria" à travers une
exposition qui mettra en relation les utilisateurs

des "deux-roues" avec les opérateurs écono-
miques du domaine, qui sera l'occasion d'animer

des ateliers de sensibilisation à la sécurité routière
et à la conduite responsable. Le communiqué de la
FASM souligne qu'un programme comportant des
courses dédiées aux juniors, aux utilisatrices fémi-
nines, et une course super-motard de section pro-
fessionnelle est prévu les 8, 9 et 10 mai au parking

du Caroubier à Alger.

MDN : atelier sur la stratégie nationale de la sécurité des systèmes d'information
Organisé par l'agence de la sécurité des systèmes d'information, un atelier sur "la stratégie nationale
de sécurité des systèmes d'information" s'est ouvert au niveau de l'école nationale préparatoire aux
études d'ingéniorat Badji-Mokhtar à Rouiba ; il s'étalera jusqu'à aujourd'hui et connaît la participation
de "représentants de la présidence de la république, des services du premier ministre et de plusieurs
départements ministériels, ainsi que des académiciens et des acteurs publics et privés dans le domai-

ne de la cybersécurité". L'atelier est marqué par "des inter-
ventions animées par des cadres et des experts civils et mili-
taires, traitant des thèmes ayant trait à la stratégie nationale
de sécurité des systèmes d'information, à l'image de la pro-
tection des infrastructures sensibles et des potentiels natio-
naux pour répondre aux cyber incidents, le cadre juridique et
réglementaire, le renforcement des capacités dans les
domaines de formation, de sensibilisation et de recherche-
développement, ainsi que la coopération internationale et le
partenariat national pour asseoir les conditions propices la
cybersécurité", ajoute le communiqué du MDN. 

UN INTERNATIONAL
MAROCAIN AGRESSÉ
DANS UN BAR À
BERLIN
La soirée ne s'est visiblement pas
déroulée comme prévu pour l'in-
ternational marocain Aymen
Barkouk. Le joueur du Hertha
Berlin a été hospitalisé après
avoir été victime d'une agression
survenue ce week-end dans un
bar à Berlin. Laissé sur le banc lors
de la rencontre de son club
comptant pour la 31e journée du
championnat allemand de
deuxième division samedi,
Aymen Barkouk a subi des coups
au visage. Les blessures ont été
d'une gravité telle que cela a
nécessité une intervention chirur-
gicale dimanche, selon le com-
muniqué de son club, le Hertha
Berlin, sur le réseau social X. Le
club allemand s'est dit "horrifié"
par l'agression subie par le joueur
prêté par Mayence jusqu'à la fin
de saison. La durée d'indisponibi-
lité n'a pas été dévoilée.
Néanmoins, tout porte à croire
que la saison est terminée pour le
joueur marocain.

HOCKEY SUR GLACE :
L'ALGÉRIE REMPORTE LA

DREAM NATIONS CUP 
AUX ÉTATS-UNIS

La sélection nationale de hockey sur glace
a remporté la Dream Nations Cup organi-
sé dans le New Jersey aux États-Unis. Les
hockeyeurs algériens ont réalisé l'exploit

de remporter un premier titre symbolique
pour ce sport encore peu connu et peu
médiatisé en Algérie. L'édition de cette

année a vu la participation de l'Egypte, de
l'Arménie, du Mexique, de l'Amérique

centrale et de la sélection Indigenous. La
sélection algérienne a pu décrocher le

sacre final. Le comité olympique algérien a
félicité l'équipe d'Algérie pour son exploit.
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GÉRARD DEPARDIEU, visé par des
plaintes de deux femmes, a été convoqué
lundi pour être auditionné dans les locaux
du 3e district de la police judiciaire parisien-
ne (3e DPJ), a indiqué à l'AFP une source
policière, confirmant une information de
BFMTV. Il a été placé en garde à vue, a préci-
sé une source proche de l'enquête. Ses avo-
cats, Mes Christian Saint-Palais et Béatrice
Geissmann Achille, n'ont pas répondu aux
sollicitations de l'AFP. Une décoratrice, qui
travaillait dans l'équipe du film "Les Volets
Verts" réalisé par Jean Becker, l'accuse de
l'avoir agressée sexuellement en 2021.
Sollicitée, son avocate, Me Carine Durrieu-
Diebolt, n'a pas souhaité commenter la
convocation de l'acteur. Sa cliente a déposé
plainte en février 2024 pour agression
sexuelle, harcèlement sexuel et outrages
sexistes. Les faits remontent à septembre
2021 et se seraient déroulés dans un hôtel
particulier à Paris. D'après son récit à
Mediapart, l'acteur aurait tenu de nom-
breux propos graveleux pendant le tourna-
ge, puis ultérieurement l'aurait "attrapée
avec brutalité" et lui aurait "pétri la taille, le
ventre, en remontant jusqu'à ses seins". Il lui
a également tenu des "propos obscènes" tels

que "viens toucher mon gros parasol, je vais
te le fourrer dans la chatte", avait-elle affir-
mé au site d'informations. Lors de ce tour-
nage, "du matin au soir, on avait le droit à ses
salaceries", avait témoigné l'actrice Anouk
Grinberg, dans un entretien à l'AFP. "Quand
des producteurs engagent Depardieu sur un
film, ils savent qu'ils engagent un agres-
seur", avait-elle accusé. L'autre plainte est
portée par une ancienne assistante de tour-
nage qui accuse Gérard Depardieu d'agres-
sion sexuelle en 2014. Selon Le Courrier de
l'Ouest, cette femme, âgée de 24 ans à
l'époque des faits et qui souhaite également
rester anonyme, a déposé une plainte le 9
janvier, dénonçant des "propos obscènes"
tenus par Gérard Depardieu lors de ren-
contres dans son hôtel particulier à Paris.

"Ses paluches partout"
Elle l'accuse également de l'avoir agres-

sée sexuellement et de lui avoir fait des pro-
positions sexuelles lors du tournage dans le
Maine-et-Loire du film "Le Magicien et les
Siamois" de Jean-Pierre Mocky en mars
2014. La plaignante a évoqué auprès du jour-
nal régional "ses paluches partout sur (son)
corps" et les "mots indécents" de l'acteur sur

le plateau. Le géant du cinéma français est
par ailleurs mis en examen depuis 2020
pour viols et agressions sexuelles sur une
jeune comédienne, Charlotte Arnould. La
comédienne Hélène Darras avait, elle aussi,
porté plainte contre lui pour agression
sexuelle lors d'un tournage en 2007, mais
celle-ci a été classée par le parquet de Paris
pour prescription. En Espagne, M.
Depardieu, qui incarna "Cyrano de
Bergerac", est également visé par une plain-
te de la journaliste et écrivaine Ruth Baza,
qui l'accuse de l'avoir violée en 1995. Au
total, une vingtaine de femmes ont témoi-
gné dans la presse ou devant la justice.
"Jamais au grand jamais, je n'ai abusé d'une
femme", avait de son côté affirmé l'acteur de
75 ans dans une lettre ouverte publiée en
octobre 2023 dans Le Figaro, faisant réfé-
rence aux accusations de Charlotte Arnould.
Ces investigations interviennent alors que le
monde du cinéma connaît une déflagration,
ébranlé par une succession d'accusations
de violences sexuelles, de la part d'actrices,
mais aussi d'acteurs. Après Gérard
Depardieu, les cinéastes Benoît Jacquot et
Jacques Doillon sont visés par une enquête
pour viols sur mineur, après une plainte

déposée par l'actrice Judith Godrèche. Cette
dernière est devenue l'une des figures de
proue de la lutte contre les violences
sexuelles dans le 7e art en France, s'inscri-
vant dans le sillage des actrices Adèle
Haenel ou Charlotte Arnould.

Gérard Depardieu placé en garde 
à vue pour agressions sexuelles
Gérard Depardieu, déjà mis en examen pour viol, a été placé
en garde à vue hier à Paris pour être entendu sur des faits
dénoncés par deux femmes.

Midam, le papa de 
«Kid Paddle» et «Game
Over», accusé de viol

Midam, le créateur des bandes dessinées à
succès "Kid Paddle" et "Game Over", doit
comparaître devant le tribunal correction-
nel de Bruxelles. Une collaboratrice l'accuse
de viol, révèle la DH. La plaignante, qui s'est
constituée partie civile, accuse l'artiste de
60 ans de relations sexuelles non consen-
ties après un dîner organisé chez ce dernier
fin juillet 2021. La victime présumée affirme
en outre qu'elle n'était pas dans son état
normal et qu'une substance lui a été admi-
nistrée à son insu. Après un "trou noir", elle
s'est retrouvée dans le lit de Midam où elle
aurait subi plusieurs viols avant de quitter
le domicile du dessinateur au petit matin.
Les deux travaillaient sur un projet depuis
plusieurs semaines. Début 2022, l'auteur de
bande dessinée démentait formellement, se
disant "serein". Selon son avocat, Me
Laurent Kennes, il s'agissait d'une "relation
entre adultes". Le parquet avait requis un
non-lieu.

Emma Stone :
«Appelez-moi Emily»
Depuis quelques semaines,
Emma Stone fait savoir
autour d'elle qu'elle sou-
haiterait être appelée par
son prénom de naissance,
à savoir Emily. "Je n'en
peux plus. Appelez-moi
simplement Emily", déclare-
t-elle dans une interview pour le média
américain Hollywood Reporter. Emma
Stone aimerait qu'on arrête de l'appeler par
son prénom d'artiste. Emily Stone, de son
vrai nom, a souhaité clarifier ce point lors
d'une récente interview pour le Hollywood
Reporter. Tout a commencé lorsque l'acteur
Nathan Fielder, avec qui elle joue dans la
nouvelle série "The Curse", a expliqué au
journaliste : "Avant de continuer, j'aimerais
dire quelque chose. Elle s'appelle Emily,
mais professionnellement, c'est Emma.
Alors quand on ne la connaît pas, c'est
Emma, mais à partir de maintenant, je vais
juste dire Emily." L'actrice de 35 ans a ensui-
te précisé : "Quand je connais les gens avec
qui je travaille, ils le font. C'est juste qu'à
l'époque mon nom avait déjà été pris par
une autre actrice. Puis, il y a quelques
années, je me suis dit : 'Je n'en peux plus.
Appelez-moi simplement Emily'. Nathan
m'appelle Em, ce qui est plus facile.
J'aimerais juste qu'on m'appelle Emily." Elle
a ensuite tenu à rassurer ses fans en ajou-
tant : "Si quelqu'un s'approche de moi et
m'appelle Emma, je ne vais pas le corriger."

De Trappes à Hollywood : c'est le destin en
or d'Omar Sy. L'acteur césarisé a inauguré
samedi 27 avril un cinéma qui porte son
nom dans sa ville d'origine. À Trappes, dans
les Yvelines, il est désormais possible d'aller
voir un film au cinéma Omar Sy. L'acteur est
l'une des personnalités préférées des
Français depuis son césar pour
'Intouchables' et a rencontré un succès
international depuis la diffusion de la série
'Lupin'. Omar Sy n'a pas caché son émotion
en inaugurant un cinéma à son nom, same-
di 27 avril, en présence d'un public conquis.
"La reconnaissance des Trappistes"    "J'ai eu
effectivement certaines reconnaissances à
l'international, mais la reconnaissance des
Trappistes, elle vaut plus que tout le reste",
a remercié Omar Sy devant la foule. Le
Grenier à sel de Trappes accueille depuis
1979 les amoureux du septième art, où l'ac-
teur a découvert sa passion. Il se rappelle
notamment avoir découvert Germinal avec
l'école. Pour faire profiter au plus grand
nombre de sa notoriété, Omar Sy vient de
cofonder une maison de production.
"Carrousel, c'est choisir les histoires qu'on a
envie de raconter, mais choisir aussi la
méthode", explique-t-il.   

Omar Sy inaugure
un cinéma à son 
nom à Trappes
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PAR DJILALI B.

Le soutien au développement du conti-
nent africain est tributaire de l'accélération
du rythme de l'intégration continentale.
C'est par cette sentence que le président a
commencé son allocution, lue en son nom
par le premier ministre Nadir Larbaoui au
sommet de l'association internationale de
développement pour l'Afrique sous le
thème de la reconstitution des ressources,
qui s'est tenu dans la capitale kenyane
Nairobi. 

Ainsi, a indiqué le président de la
République, le soutien au développement
du continent est lié à l'accélération du ryth-
me de l'intégration économique continen-
tale. Il est également tributaire, a-t-il souli-
gné dans son allocution, de l'application des
agendas de l'union africaine 2063. Plus
qu'une vision et des objectifs, il s'agit, pour
le continent, d'un point de vue symbolique,
d'un défi à relever pour amorcer véritable-
ment son développement, aujourd'hui en
stagnation, en raison principalement de
l'endettement de plusieurs pays, dont cer-
tains sont quasiment en défaut de paie-
ment. Une situation qui éloigne davantage
les perspectives de développement en rai-
son des mauvais points qu'accumulent ces
pays, qui rendent réticents les potentiels

investisseurs étrangers et font braquer les
banques quant aux possibilités de refinan-
cement. 

L'Algérie renouvelle à ce propos, a sou-
ligné Abdelmadjid Tebboune, son appui aux
initiatives et aux mécanismes conçus pour
colmater le défaut du financement et allé-
ger le poids de la dette et la mobilisation des
ressources importantes pour les secteurs
prioritaires. Et c'est à juste titre que le pré-
sident de la République a affirmé que ce
sommet de l'association pour le développe-
ment est une étape importante pour soute-
nir les ambitions de la communauté afri-
caine, en ce sens que cette rencontre per-
met de reconstituer les ressources du
continent pour le développement. Aussi, a-
t-il souligné, ce sommet est une occasion
pour examiner les voies à même de relever
les défis qu'impose (au continent) le
contexte mondial actuel. En effet, le
contexte actuel laisse une mince marge de
manœuvre pour les pays du continent pour
inscrire dans leurs plans et programmes
des démarches de développement, acca-
blés qu'ils sont par le poids de la dette et le
poids de ses services. 

Déstabilisation structurelle
Maintes fois alertées sur les effets per-

vers de leurs méthodes et de leurs condi-

tionnalités lors de l'accord sur les crédits
aux Etats, les institutions de Bretton Woods
tardent encore à mettre à jour leurs "plans
de charge" en tenant compte des échecs de
leurs méthodes en électrochoc écono-
mique qui ont détruit des Etats et provoqué
des déstabilisations structurelles que l'on
constate jusqu'au jour d'aujourd'hui, des
décennies après leur application. 

Particulièrement pour le continent afri-
cain, le constat est douloureux sur les plans
économique et social. Des pays au sous-sol
riche se retrouvent parmi les plus pauvres
dans le monde et croulant sous le poids de
la dette étrangère. Une problématique que
la banque mondiale autant que le FMI ont
essayé de résoudre, mais sans sortir de leur
cadre philosophique qui a produit des
catastrophes économiques dans le monde.
Les pays endettés s'endettent davantage en

recourant au FMI qui, de fait, par ses
recettes libérales et antisociales, les enfon-
ce encore plus dans la paupérisation. 

Le chef de l'Etat a relevé à ce sujet les
plafonds record atteints par les dettes des
pays du continent ainsi que la hausse des
services de la dette qui imposent des res-
trictions imposées à plusieurs pays en
matière de dépenses importantes pour des
secteurs vitaux pour atteindre les objectifs
de développement durable 2030. Situation
qui ajourne les possibilités de reconstitu-
tion des ressources et nourrit des tensions,
des conflits et l'instabilité qui, d'ailleurs,
caractérise nombre de pays du continent. Il
s'agit, selon Alger, d'adopter une approche
ambitieuse et qualitative, de telle sorte à
garantir la reconstitution des ressources
pour offrir une garantie aux pays prêteurs.  

D. B. 

RECONSTITUTION DES RESSOURCES DU CONTINENT EN PÉRIODE D'ENDETTEMENT 

L'Algérie plaide pour l'accélération de l'intégration 
économique africaine 

PAR SAMIR LESLOUS

POUR PALLIER la paralysie qui
frappe la coordination écono-
mique, politique et diplomatique
dans l'espace maghrébin depuis la
mort clinique de l'UMA, il y a une
trentaine d'années, l'Algérie, la
Tunisie et la Libye viennent de
trouver la parade idoine en don-
nant naissance à un corps nou-
veau. Vivant et prometteur sur-
tout. La première réunion tenue
par les dirigeants des trois pays à
Carthage vient, en effet, de sceller
une union stratégique et de poser
les jalons fondateurs d'un nou-
veau bloc dont la région a grande-
ment besoin pour faire face aux
défis de l'heure à tous les niveaux. 

Cette première réunion
consultative, tenue le 22 avril à
Tunis, a désormais tracé la voie à
de nouvelles perspectives de
coopération économique, poli-
tique, sécuritaire et diplomatique
entre ces trois pays dont les diri-
geants ont fait montre d'une
détermination partagée d'intensi-
fier les efforts pour faire de ce
nouveau bloc une force qui puisse
peser sur l'échiquier et faire
entendre sa voix au triple plan
régional, continental et interna-
tional. 

Comment le makhzen 
a paralysé l'UMA

Cette nouvelle approche mise
en branle par les trois voisins
vient, si besoin est, confirmer une
conviction profonde de la quasi-
impossibilité de réanimer le
cadavre de l'UMA qui est réduite à
une coquille vide que le Maroc

tente, au besoin, de manipuler à
travers son secrétariat général
qu'il maintient encore sous perfu-
sion. Autrement, cela fait déjà
bientôt trente ans que l'UMA est
frappée de paralysie et qu'elle
n'est plus en mesure de répondre
aux objectifs qui lui ont été assi-
gnés à sa création. Une paralysie
provoquée par le makhzen maro-
cain, comme l'a rappelé hier
l'agence officielle APS. 

"A l'époque, le ministre maro-
cain des affaires étrangères, Filali,
avait annoncé le gel de l'UMA et,
depuis, toutes les institutions de
l'UMA ont été désactivées, à l'ex-
ception du secrétariat général de
cette "union" mis sous le contrôle
du makhzen. Payé et utilisé par le
makhzen, selon le besoin pour
légitimer ses actions par un pseu-
do-accord de l'UMA", a-t-elle rap-
pelé, précisant que ledit ministre

marocain avait "saisi par écrit ses
homologues de l'UMA pour leur
signifier le gel de l'union maghré-
bine". Mais voilà que désormais ce
diktat a pris fin avec la constitution
de cette nouvelle entité régionale
née de l'appel lancé par
Abdelmadjid Tebboune, à l'occa-
sion du forum des chefs d'Etat des
pays exportateurs de gaz organisé
à Alger en mars dernier, à ses
homologues  tunisien et libyen les
invitant à réfléchir à une autre
voie.

A ce titre, il y a lieu de rappeler
que le ministre des affaires étran-
gères Ahmed Attaf, qui rencon-
trait la presse jeudi dernier, avait
affirmé que le président de la
République "a envisagé cette ini-
tiative depuis longtemps et l'a évo-
quée avec les dirigeants des pays
du Maghreb et leurs ministres des
affaires étrangères lors de leurs

différentes visites dans notre
pays". Seulement, pour Attaf, tout
comme pour les trois dirigeants
qui ont pris part au sommet de
Tunis, cette initiative "n'est dirigée
contre personne" et que son lan-
cement répond plutôt à un besoin
et des défis communs des plus
réels. 

Défis géostratégiques
Lors de sa conférence, Attaf

avait d'ailleurs commencé par
faire remarquer que "l'Afrique du
Nord et le Maghreb sont pratique-
ment la seule région au monde
dépourvue d'un mécanisme de
consultation régulière et pério-
dique entre les pays de cet espace".
Le chef de la diplomatie algérien-
ne a également souligné que "la
région du Maghreb compte des
dossiers qui font l'actualité inter-
nationale, comme le dossier libyen

et celui de la région sahélo-saha-
rienne", et qu'il n'est pas normal
que "tous les pays s'immiscent
dans ces dossiers, sauf ceux de la
région, qui sont pourtant les pre-
miers concernés". A ce titre, ce
nouveau bloc se fixe désormais
l'ambition de s'ériger en partenai-
re unifié, fiable et crédible dans
toutes les questions qui engagent
la région. 

Parallèlement aux défis géos-
tratégiques, c'est aussi les ques-
tions qui impactent directement la
vie des peuples des trois pays qui
sous-tendent cette initiative com-
mune de leurs dirigeants. Il s'agit
notamment de quatre principaux
dossiers, à savoir le développe-
ment des régions frontalières,
l'énergie, la sécurité alimentaire et
la levée des entraves aux échanges
commerciaux. Des axes qui s'ins-
crivent dans la continuité des ini-
tiatives lancées par Abdelmadjid
Tebboune, à l'instar des zones de
libre-échange, des accords de
coopération sécuritaire, d'inves-
tissement et autres. 

En tout cas, à moins de deux
semaines de son lancement, cette
nouvelle alliance, que la
Mauritanie finira probablement
par rejoindre, porte déjà ses pre-
miers fruits avec notamment la
signature d'un accord sur la ques-
tion cruciale de la gestion des eaux
souterraines communes à ces
trois pays dans le Sahara. Ce n'est
visiblement que le début.  

S. L.

L'UMA morte et enterrée, le G3 entre en action
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DE NOTRE ENVOYÉE SPÉCIALE 
À ANNABA : DELLOULA MORSLI

Heureux de participer à cette quatrième
édition au festival du film méditerranéen
de Annaba ?

Bien que je ne sois pas un habitué
des apparitions publiques, je suis très
heureux d'être ici. Je tiens à saluer l'or-
ganisation ainsi que le commissaire de
l'événement, Mohamed Allal, un enfant
de Annaba, qui connaît le public ciné-
phile de sa ville. Ce dernier connaît éga-
lement les rouages d'un festival aux
normes internationales pour avoir
assisté aux plus grandes manifestations
cinématographiques dans le monde.
Pour moi, c'est une réussite.

Vous faites partie du casting du film "La
Famille", qui a été montré en avant-pre-
mière algérienne à Annaba, alors qu'il a
été tourné en 2020. Que pouvez-vous
nous dire à ce sujet ?

Il existe une grande frustration chez
les comédiens algériens, car il arrive
qu'on collabore à des films qui ne sor-
tent jamais. Le film "La Famille" de
Merzak Allouache, dans lequel je joue, a
été tourné il y a quatre ans. Figurez-vous
que je le découvre en même temps que
le public de Annaba. D'ailleurs, ce der-
nier a réclamé une seconde projection
et cela me fait énormément plaisir. 

Entre le cinéma et la télévision, votre
coeur balance-t-il ?

Je suis comédien. Ma priorité est
donc d'exercer mon métier, d'interpré-
ter des rôles, sur le grand ou le petit
écrans. Mais en tant qu'artiste j'aime
pratiquer l'art, donc je penche naturelle-
ment vers le cinéma et le théâtre.

Quel est le film dans lequel vous auriez
aimé avoir un rôle ?

"La Bataille d'Alger", du réalisateur
Gillo Pontecorvo, sans hésiter. D'ailleurs,
je le revois tous les six mois. Je ne dirais

pas que j'aurais aimé interpréter Ali la
Pointe tellement c'est une évidence,
mais qu'est ce que j'aurais voulu être
dirigé par Gillo, peu importe le rôle.

Et quel est le rôle que vous avez 
interprété et que vous affectionnez 
particulièrement ?

J'aime tous les personnages que j'ai
interprétés depuis le début de ma car-
rière. Mais j'avoue que ces dernières
années, j'ai une petite préférence pour
mon rôle dans "El Bat’ha" parce que j'ai
participé, en tant que co-scénariste, à le
façonner sur mesure, tel un tailleur.
Vous savez, qu'il s'agisse de Nabil Asli,
Nassim Haddouche ou moi-même, nous
ne sommes pas formés à l'écriture scé-
naristique. Je parle de l'aspect théorique
bien sûr, mais nous avions une histoire à
raconter et nous l'avons fait à force de
détermination et de passion. Je tiens
d'ailleurs à les saluer, Nabil en particu-
lier, car il n'a pas cessé d'y croire et de
nous encourager du début à la fin. D. M.

«Je suis comédien. 
Ma priorité est donc
d'exercer mon métier»

Mohamed Bendaoud 

Acteur discret, Mohamed Bendaoud a déjà une belle carrière tant au théâtre,
au cinéma qu'à la télévision. Présent au festival du film méditerranéen de
Annaba, il répond à nos questions...

Safy Boutella : «Une
occasion rêvée de fidéliser
le public au cinéma»
Le 4e festival du film méditerranéen de Annaba est
une "occasion rêvée de fidéliser le public au cinéma
et lui redonner goût aux salles obscures", a estimé,
dimanche à Annaba, le musicien et metteur en
scène international Safy Boutella. S'exprimant en
marge d'une master class qu'il animait au profit de
professionnels, d'étudiants et d'amateurs du 7e art,
Safy Boutella a souligné, dans une déclaration à
l'APS, "l'importance du cinéma dans le développe-
ment des peuples", avant d'insister sur l'importance
de "fidéliser" le public au cinéma à travers notam-
ment "l'ouverture et l'aménagement de salles de
cinéma et l'encouragement de la réalisation de
films". Appelant à "stimuler le cinéma et l'industrie
cinématographique", l'auteur de l'album jazz
"Mejnoun" est revenu sur "le potentiel de l'Algérie
en la matière", insistant, dans ce cadre, sur "l'im-
portance de bien encadrer et d'accompagner les
talents pour faire gravir un autre échelon au ciné-
ma algérien". Réaffirmant sa "volonté de contribuer
à l'essor du cinéma en Algérie", Boutella a ajouté, au
sujet de la master class qu'il a animée, que ce fut
"une façon de participer aux efforts déployés dans
le sens du renouveau du 7e art algérien". Ce musi-
cien de renommée internationale a également indi-
qué que le fait de prendre part à un festival de ciné-
ma en Algérie est "exceptionnel", d'autant que ce
type d'événements culturels "constituent des lieux
d'échanges et de communication entre profession-
nels, nécessaires pour avancer". La master
class a été mise à profit par Safy
Boutella pour revenir sur son par-
cours professionnel et montrer
"comment composer une musique
de film, comment trouver l'inspira-
tion et comment travailler en colla-
boration avec le réalisateur et tout
son staff". Le musicien et
metteur en scène algé-
rien, diplômé du Berklee
College of Music de
Boston (USA), a avoué
que le cinéma "est
certes l'expression
d'un talent, mais qui
risque d'être insuffi-
sant s'il n'est pas
bonifié par l'amour
du cinéma". 

La 4e édition du festival du film
méditerranéen de Annaba a
offert l'opportunité aux por-
teurs de projets de courts
métrages de fiction de
défendre leurs idées de film
afin de bénéficier d'une aide
financière. La séance de
"Pitchs" a eu lieu dans l'après-
midi du 27 avril au niveau de la
salle de conférence de l'hôtel
Seybouse. Des 80 projets reçus
par le festival, douze ont été
retenus : 6 dans la catégorie
d'aide à l'écriture et 6 pour l'ai-
de à la production. En lice, des
propositions venues des
quatre coins du bassin médi-
terranéen, à savoir la Syrie, la
Tunisie, la Palestine, l'Égypte et
l'Algérie, toutes porteuses de
regards singuliers. Devant un
jury attentif composé de pro-
fessionnels du cinéma, les can-
didats ont eu quelques
minutes pour présenter leur

projet. Un exercice périlleux
mais déterminant pour se
démarquer et convaincre. 

Un format économi-
quement accessible
Pour Mounès Khammar, réali-
sateur et membre du jury, "le
court métrage est important
dans le septième art. C'est un
format économiquement
accessible qui permet de révé-
ler des réalisateurs mais égale-
ment des comédiens. Il a égale-
ment souligné que ce genre de
programmes existaient dans
les plus grandes manifesta-
tions cinématographiques,
notamment le festival du court
métrage de Clermont-Ferrand,
référence en la matière. C'est
donc tout naturellement que le
festival du film méditerranéen
de Annaba, qui a pour objectif
de s'aligner sur les normes
internationales, consacre ces

aides aux cinéastes émergents.

Peu d'engouement
pour la phase de
postproduction
Au départ, une troisième caté-
gorie de financement était pré-
vue, celle de l'aide à la postpro-
duction. Malheureusement, le
festival n'a pas reçu de dos-
siers pour cette étape cruciale
de la réalisation d'un film.
"Nous avons établi une
convention avec une société
cinématographique spéciali-
sée dans la postproduction,

mais nous n'avons malheureu-
sement pas reçu de candida-
tures pour cette catégorie du
programme", déclare le res-
ponsable de Annaba Film
Industry, Amine Bentameur.
La 4e édition du festival du film
méditerranéen de Annaba est
également l'occasion pour les
cinéastes émergents qui parti-
cipent à ce programme de ren-
contrer des professionnels du
cinéma et d'éduquer leur
regard en assistant aux projec-
tions.

D. M.

ANNABA FILM INDUSTRY 
Le court métrage, ce format qui permet aux réalisateurs 
et aux comédiens de faire leurs premiers pas
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PAR ZINE HADDADI

"Transporter le gaz jusqu'au
client final à Madrid via le gazoduc
transsaharien équivaudrait à
ouvrir un robinet." Cette expres-
sion tirée des déclarations accor-
dées par le ministre algérien de
l'énergie Mohamed Arkab au jour-
nal espagnol El Independiente,
avant-hier, résume l'avantage réel
du projet du gazoduc transsaha-
rien face au projet utopique du
gazoduc transatlantique rêvé par
le Maroc.

Le Transsaharan Gas Pipeline
(TSGP) provenant du Nigeria est
déjà entré en phase de réalisation.

Sur les 4000 km de longueur, il
reste à réaliser 100 km du Nigeria
au Niger. 700 km de l'Algérie au
Niger (Tebboune a déclaré que
l'Algérie est prête à prendre en
charge cette partie, NDLR). Et la
partie nigérienne qui est de
1000 km, comme l'avait déclaré
Mohamed Arkab en marge de la
tenue du 7e sommet du forum des
pays exportateurs de gaz qui s'est
déroulé à Alger en mars dernier.
La capacité du TSGP va jusqu'à

30 milliards de m3 par an vers
l'Europe pour un coût total estimé
à 13 milliards de dollars pour l'en-
semble du projet.

«Aussi facile que 
d'ouvrir le robinet»

Le ministre de l'énergie
Mohamed Arkab est donc revenu
sur le fait que le TSGP est un projet
bien concret dont une bonne par-
tie (2200 km sur 4000 km) est déjà
une réalité.

"C'est que nos infrastructures
sont prêtes, et il s'agit de complé-
ter celle des deux pays voisins (le
Niger et le Nigeria). Une fois fait,
apporter le gaz au client final à
Madrid serait une question
d'heures. Aussi facile que d'ouvrir
le robinet", a expliqué Arkab.

Depuis 2016, le Maroc tente de
vendre un projet utopique de gazo-
duc transatlantique long de
7000 km et qui doit traverser
13 pays en partant du Nigeria et
dont le coût s'élèverait à beaucoup
plus que les 25 milliards de dollars
annoncés. Le Maroc veut à tout
prix convaincre le Nigeria de lais-
ser tomber le TSGP déjà entamé

avec l'Algérie pour transporter son
gaz vers l'Europe via un gazoduc
qui traverserait l'Afrique de l'Ouest
en passant par les côtes maurita-
niennes, celles du Sahara occiden-
tal avant d'arriver au nord du
royaume pour finir à Cadix en
Espagne.

Néanmoins, le projet marocain
risque de rester au stade de projet.
L'adhésion du Sénégal, pays de
passage du gazoduc rêvé par le
Maroc, au forum des pays exporta-
teurs de gaz lors du 7e sommet en
Algérie a quelque peu douché les
espoirs marocains de pouvoir réa-
liser le projet du gazoduc transat-
lantique.

Les déclarations du ministre
d'Etat chargé des ressources
pétrolières du Nigeria, Ekperikpe
Ekpo, sur  "l'engagement et la
détermination de son pays à
concrétiser ce projet vital et straté-
gique" qu'est le gazoduc transsa-
harien en collaboration avec
l'Algérie, ont éloigné encore plus la
concrétisation du projet du voisin
de l'ouest censé contrecarrer le
TSGP. Le responsable nigérian a
déclaré depuis Alger que le gazo-

duc transsaharien "renforcera les
approvisionnements en gaz dans
le marché mondial".

«Il n'y a pas matière à
parler de compétition»

Le Maroc veut croire et faire
croire qu'il peut convaincre
l'Espagne d'adhérer à son projet de
gazoduc transatlantique, cepen-
dant le royaume chérifien ne peut
rien changer au fait que l'Algérie
est restée, malgré les turbulences
qu'ont connues ses relations avec
Madrid, le premier fournisseur de
gaz de l'Espagne en 2023 avec
116.282 GWh, soit 29,2% du total
reçu, et aussi de l'Italie, où il four-
nit 40% de la consommation.

L'Algérie s'est imposée comme
fournisseur privilégié du gaz pour
l'Europe, notamment depuis la
crise avec la Russie provoquée par
la guerre en Ukraine.

En Espagne, l'Algérie dépasse
les États-Unis et la Russie dans le
classement des fournisseurs de
gaz en 2023.

Entre une installation en phase
de construction et un projet diffici-
lement réalisable pour des raisons
techniques et géopolitiques,
comme le soulignait Baba Ahmed
Moulay, professeur de géopolitique
et des ressources en eau de l'uni-
versité Alfonso X El Sabio, il n'y a
pas matière à parler de compéti-
tion. Z. H.

GAZODUC TRANSSAHARIEN NIGERIA-NIGER-ALGÉRIE

Arkab met en avant le concret face à l'utopie

PAR NABIL M.

LA POLITIQUE énergétique de l'Algérie et
ses ambitions futures ont été mises en avant,
hier, par le ministre de l'énergie et des mines,
Mohamed Arkab, à l'occasion de la conféren-
ce ministérielle du G7 sur le climat, l'énergie
et l'environnement.

Depuis Turin (Italie) où il a été invité par
son homologue italien pour participer à cette
conférence, qui s'inscrit dans le cadre de la
présidence italienne du groupe des sept pays
les plus industrialisés (G7), Arkab a rappelé
dans une allocution prononcée à l'ouverture
de cet événement que l'Algérie a mis en
œuvre "une stratégie d'augmentation de la
production d'énergie primaire, notamment
de gaz naturel, avec l'engagement de sécuri-
ser un approvisionnement à long terme, tout
en réduisant l'empreinte carbone".

Le ministre a également souligné que
l'Algérie s'est engagée à renforcer son rôle de
fournisseur d'énergie mondial  "fiable" grâce
à d'énormes investissements dans l'explora-
tion et la production, ainsi que dans les infra-
structures de transport de gaz, visant à
garantir la sécurité énergétique et à
répondre à la demande énergétique crois-
sante de manière durable. Sur ce point,
Arkab a expliqué qu'avec un programme
d'investissement de plus de 52 milliards de
dollars, l'Algérie ambitionne d'augmenter la
production de gaz à hauteur de 110 milliards
de mètres cubes par an.

Hausser les capacités 
d'énergies renouvelables

Concernant la transition énergétique en
Algérie, le ministre de l'énergie a indiqué
qu'elle est considérée, en étant "un processus
évolutif vers un mix énergétique diversifié et
équilibré", dont l'objectif est de répondre à la
demande croissante de manière durable,

économique et sûre, tout en réduisant les
impacts environnementaux.

Dans ce sens, Arkab a fait rappeler aux
participants de la conférence, qu'un engage-
ment majeur a été pris par l'Algérie pour
atteindre 30% d'énergies renouvelables dans
le mix énergétique national d'ici 2035. Il a
expliqué que ce plan s'appuie sur la mise en
œuvre du programme national des énergies
renouvelables, qui vise à atteindre une capa-
cité de 15.000 mégawatts, dans lequel "3000
mégawatts ont déjà été lancés, permettant à
l'Algérie de hausser ses capacités en matière
d'énergies renouvelables", a-t-il précisé.

Le ministre a également souligné l'enga-
gement de l'Algérie dans les initiatives inter-
nationales visant à réduire les émissions de
gaz à effet de serre et de méthane, mention-
nant que le groupe Sonatrach s'est déjà
engagé, à travers un important investisse-
ment volontaire, à réduire les émissions de
gaz torchés et de méthane, et a rejoint de
nombreuses initiatives mondiales à cet
égard. Il a aussi évoqué le lancement du pro-
jet d'implantation de plus de 420 millions
d'arbres sur 10 ans, "afin de créer un nouvel

écosystème forestier qui favorise naturelle-
ment l'accumulation de carbone, renforçant
ainsi l'engagement dans la lutte contre le
changement climatique", a-t-il souligné.

L'hydrogène, une des priorités
de l'État

D'autre part, le ministre a indiqué que le
développement de l'hydrogène constitue
l'une des priorités du gouvernement algé-
rien, soulignant que l'Algérie dispose
d'atouts importants notamment en énergie
solaire, notant que l'Algérie aspire à devenir
un pôle énergétique majeur au niveau régio-
nal et un centre d'échanges énergétiques à
travers plusieurs projets grandioses et ambi-
tieux. Dans ce cadre, Arkab a mis en avant le
projet SoutH2 Corridor, qui vise à relier
l'Algérie à l'Europe via un pipeline dédié au
transport de l'hydrogène vert, produit locale-
ment à partir de sources propres. "Il placera
l'Algérie dans une position avancée dans l'in-
dustrie prometteuse de l'hydrogène", a-t-il
assuré.

Le premier responsable du secteur n'a
pas manqué de souligner le renforcement

des interconnexions électriques en Algérie,
outre celles avec l'Europe, indiquant qu'il
permettra de jouer un rôle déterminant dans
l'accélération de la transition énergétique,
tout en soutenant le développement régio-
nal. Selon lui, l'étendu projet d'intercon-
nexion électrique du réseau du sud algérien
avec le réseau national sera "un catalyseur
majeur pour l'intégration significative des
énergies renouvelables".

"Avec un investissement de plus de 2 mil-
liards de dollars, cette connexion améliorera
l'approvisionnement national en électricité
et ouvrira des perspectives d'exportation
vers l'Europe", tout en créant de nouvelles
voies pour fournir de l'énergie aux pays afri-
cains voisins, a-t-il souligné. S'agissant du
projet de gazoduc transsaharien (TSGP), qui
reliera le Nigeria à l'Europe via l'Algérie et le
Niger, Arkab a fait savoir qu'outre son impact
social et économique, "ce projet soutiendra le
développement local et renforcera le rôle
stratégique de l'Algérie, tout en améliorant la
sécurité énergétique sur la côte nord".

Le ministre de l'énergie a conclu son dis-
cours en soulignant l'importance de la
coopération entre les pays du groupe des
sept (G7) et les pays en voie de développe-
ment, qui doit être, selon lui, "fondée sur les
principes d'intérêt commun dans l'intérêt de
parvenir à un développement global et
durable". Il a également souligné le soutien
de l'Algérie pour les efforts visant à relever
les défis mondiaux, tels que le changement
climatique et la sécurité énergétique, y com-
pris en Afrique, en mettant l'accent sur la
nécessité de "garantir l'accès de tous à l'éner-
gie et à répondre aux besoins des plus vulné-
rables, et à travailler ensemble pour
construire un meilleur avenir, plus prospère
et plus durable pour nos citoyens".

N. M.

PARTICIPATION DE ARKAB À LA CONFÉRENCE MINISTÉRIELLE DU G7

L'Algérie réaffirme ses
engagements énergétiques
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Le président de la commission d'organisation et de surveillance
des opérations de bourse (Cosob), Youcef Bouzenada, a été reçu à
Doha, par le président de l'autorité des marchés financiers du
Qatar, Tamy Ahmed Al-Binali, avec lequel il évoqué les
opportunités de coopération bilatérale, a indiqué hier la Cosob
dans un communiqué. Au cours de cette rencontre tenue
dimanche, les deux parties ont abordé "les réalisations accomplies
dans les deux pays dans le domaine du développement des
marchés financiers, ainsi que les principales tendances et
évolutions sur les marchés financiers régionaux, et les perspectives

de coopération entre les deux institutions", selon la même source.
Elles ont également échangé sur "le développement des marchés
financiers dans la région, tout en convenant de renforcer les
moyens de coopération bilatérale entre les deux autorités,
notamment l'échange d'expériences pratiques, avec la proposition
d'adopter des programmes de formation conjoints visant à
renforcer les compétences et les connaissances dans le secteur
financier". Les deux parties ont discuté, en outre, de la possibilité
d'organiser des conférences et des ateliers spécialisés tout en
renforçant et favorisant le dialogue continu entre les deux pays.

BOURSE : EXAMEN DES OPPORTUNITÉS DE COOPÉRATION ENTRE
LA COSOB ET L'AUTORITÉ DES MARCHÉS FINANCIERS DU QATAR

PAR AMAR R.

L'ÉCHEC d'adhésion de la
Palestine en tant que membre à
part entière des nations unies ne
constitue pas un frein à la recon-
naissance de l'Etat de la Palestine,
qui se poursuit activement à tra-
vers les quatre coins du globe.
Dans ce cadre, le haut commissai-
re à la politique étrangère de
l'union européenne, Josep Borrell,
a révélé hier que plusieurs Etats
membres de l'UE devraient recon-
naître l'Etat palestinien d'ici la fin
mai prochain.

La déclaration de Borrell
confirme celle des dirigeants
espagnol, irlandais, slovaque et
maltais qui ont exprimé, le mois
dernier, dans une déclaration
commune, leur volonté de recon-
naître l'Etat palestinien.

La Belgique l'a fait savoir
récemment aussi. "La Belgique
reconnaîtra la Palestine. C'est le
sens de l'histoire", a affirmé la
ministre belge des affaires étran-
gères, Hadja Lahbib, dans une
séquence vidéo qu'elle a partagée
sur son compte officiel sur les
réseaux sociaux, jeudi dernier.

Récemment, les gouverne-
ments de la Jamaïque et de la
Barbade ont annoncé leur recon-
naissance de l'Etat de Palestine,
portant à 142 le nombre de pays
reconnaissant l'Etat de Palestine.

Dimanche, le représentant
permanent de la Palestine auprès
des nations unies, Riyad Mansour,
a déclaré que de nouveaux pays
des Caraïbes et d'Amérique latine
reconnaîtraient bientôt l'Etat de
Palestine.

Attaf : «L'essence
fondamentale de toute
solution au conflit
israélo-arabe»

Cette cascade de reconnais-
sances de l'Etat palestinien s'im-
brique parfaitement à la position
de l'Algérie, qui souligne la néces-
sité de création d'un Etat palesti-
nien indépendant et souverain, le
considérant comme l'essence fon-
damentale de toute solution au
conflit israélo-arabe

Le chef de la diplomatie algé-
rienne Ahmed Attaf l'a réitéré hier
à partir de la capitale saoudienne
Riyad, où il a participé à une
réunion ministérielle consacrée à
discuter des "moyens de mettre en
œuvre la solution à deux Etats, y
compris la reconnaissance de
l'Etat palestinien".

Ahmed Attaf a souligné que "la
création d'un Etat palestinien

indépendant et souverain est l'es-
sence fondamentale de toute solu-
tion au conflit israélo-arabe, et
constitue le défi principal et inévi-
table, et une condition nécessaire
à tout processus de paix sérieux".

De ce point de vue, le ministre
a souligné l'impossibilité de parve-
nir à la paix et à la sécurité au
Moyen-Orient sans donner aux
Palestiniens leurs droits légitimes,
en particulier leur droit d'établir
leur Etat indépendant et souverain
avec El-Qods comme capitale.

Dans le même contexte, Attaf a
souligné qu'il est encourageant
qu'un nombre croissant de pays
entendent reconnaître l'Etat
palestinien, les appelant à incar-
ner cette étape importante
comme une contribution signifi-
cative et décisive à la réalisation de
la sécurité et de la paix au Moyen-
Orient et vers la préservation de la
solution à deux Etats, qui est systé-

matiquement mise à mal par l'oc-
cupation.

Cette dynamique en faveur de
la Palestine coïncide avec des
efforts diplomatiques pour un ces-
sez-le-feu a Ghaza, visant à mettre
fin à la guerre génocidaire à Ghaza,
qui a fait plus de 34.500
Palestiniens tués et plus de 77.000
blessés, alors que 7000 personnes
sont portées disparues

Les Etats-Unis et la Grande-
Bretagne poussent le Hamas à
accepter un accord de cessez-le-
feu de 40 jours et d'échange de 33
otages de l'occupation contre de
milliers de prisonniers palesti-
niens.

Les pays du CCG pour 
la solution à deux États 

Ces efforts diplomatiques sur-
viennent alors que les Etats-Unis,
qui affirment être proches d'un
accord de normalisation entre

l'Arabie saoudite et l'entité sionis-
te, insistent sur la nécessité de tra-
cer la voie vers la création d'un
Etat palestinien.

S'exprimant au sujet de la nor-
malisation des relations entre
Riyad et Tel-Aviv, le secrétaire
d'Etat américain Anthony Blinken
a fait savoir que "les Etats-Unis ont
beaucoup travaillé sur cette ques-
tion en mars dernier", notant que
"la concrétisation de ce projet est
proche".

Cependant, pour être avalisée,
cette demande doit répondre aux
conditions de l'Arabie saoudite qui
exige notamment la création d'un
Etat palestinien. Ce que Blinken
s'est attelé à exprimer à travers un
appel à mettre fin à la guerre à
Ghaza, expliquant que ''le conflit à
Ghaza doit prendre fin et qu'une
voie doit être tracée pour établir
un Etat palestinien, en vue d'une
normalisation entre Israël les pays
arabes''.

Le secrétaire d'Etat américain
a aussi déclaré son rejet d'une
opération sur Rafah, indiquant :
''Nous ne pouvons pas soutenir
une telle opération en l'absence
d'un plan visant à épargner les
civils'', mais insistant sur l'aide
humanitaire : ''Nous sommes
déterminés à faire tout ce qui est
en notre pouvoir pour mettre un
terme aux souffrances humaines à
Ghaza.''

En guise de soutien à cette
option, les pays du CCG commen-
cent à user d'un narratif de
conjoncture sur la nécessité d'un
cessez-le-feu et son apport à la
"solution à deux Etats". 

A. R.

PLUSIEURS PAYS EUROPÉENS RECONNAÎTRONT L'ÉTAT PALESTINIEN 
À LA FIN DU MOIS PROCHAIN

Palestine : la solution à deux États fait son chemin

Le secrétaire général de l'union générale
des travailleurs algériens (UGTA), Amar
Takdjout, a appelé hier à créer un front
ouvrier "fort" pour préserver les intérêts
suprêmes du pays et accompagner les
efforts de développement des pouvoirs
publics. Invité au forum de la chaîne I de la
radio nationale, Takdjout a estimé qu'il est
"nécessaire aujourd'hui de créer un front
ouvrier fort afin de préserver les intérêts
suprêmes du pays et d'accompagner les dif-
férents efforts de développement" fournis
par les pouvoirs publics, soulignant que
cette démarche "s'inscrit dans le cadre de la
préservation du capital historique et mili-
tant de l'UGTA", qui a vu le jour lors de la
révolution de libération, un certain 24

février 1956. Rappelant "le rôle majeur" des
travailleurs algériens dans le soutien à la
lutte nationale durant la révolution, ainsi
que dans "la protection de la république"
durant les années de la tragédie nationale
(années 90), Takdjout a souligné la nécessité
"de mobiliser les travailleurs et les
conscientiser davantage pour faire face aux
différents défis régionaux et internatio-
naux", outre "la préservation de la souverai-
neté nationale notamment dans son volet
économique". Le SG de l'UGTA a insisté sur
l'impératif de "créer des espaces de concer-
tation et d'échange d'idées pour les tra-
vailleurs, en vue de préparer le terrain à la
création d'un front ouvrier fort", mettant en
avant à cet égard l'importance "d'unifier les

rangs des travailleurs et de renforcer la
concertation et le dialogue entre eux", tout
en "plaçant l'intérêt national au-dessus de
toute considération". Takdjout a, en outre,
réitéré le "soutien" de l'UGTA à toutes les
décisions prises par le président de la
République au profit des travailleurs et du
front social, insistant sur la nécessité de
"traduire les décisions prises au profit des
entreprises économiques et du secteur de
l'agriculture sur le terrain". "Le maintien de
la stabilité sociale et l'amélioration des
conditions des travailleurs ne sauraient se
réaliser sans le travail, la production et l'af-
franchissement de la dépendance aux
hydrocarbures". Après avoir souligné "les
nombreux avantages" contenus dans la loi

sur le droit syndical, le SG de l'UGTA a indi-
qué que "le renforcement du front intérieur
ne peut se réaliser qu'à travers le respect
des lois de la république", affirmant à cet
effet que "les grèves qui ne respectent pas
les fondements de l'action syndicale, les lois
et les conditions de grève sont préjudi-
ciables". A cette occasion, Takdjout a annon-
cé que l'UGTA ouvrira avec tous ses parte-
naires, y compris les syndicats indépen-
dants, "des consultations autour de nom-
breux dossiers socioéconomiques". Il a par
ailleurs proposé "d'accélérer l'organisation
du marché parallèle" et de sensibiliser ses
acteurs à "l'importance" de cette démarche
et "son rôle dans la promotion de la justice
sociale et l'organisation de l'économie". 

POUR PRÉSERVER LES INTÉRÊTS SUPRÊMES DU PAYS 

Takdjout appelle à un front ouvrier "fort"
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«Plusieurs pays européens reconnaîtront l'État
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L'UMA morte et enterrée, 
le G3 entre en action

En attendant la Mauritanie qui finira probablement par les rejoindre, l'Algérie, 
la Tunisie et la Libye ont posé les jalons fondateurs d'un nouveau bloc dont 
la région a grandement besoin pour faire face aux défis de l'heure.  PAGE 3

Gazoduc transsaharien Nigeria-Niger-Algérie
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DE NOTRE ENVOYÉE SPÉCIALE À ANNABA
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Dans une déclaration au journal espagnol 
El Independiente, le ministre de l'énergie explique
l'avantage réel du projet du gazoduc transsaharien

face au projet du gazoduc transatlantique rêvé 
par le Maroc. PAGE 2


